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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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Мой  
трогательный 
зверь

ноВосТи одной сТрокой

Маршруты  ► № 47 и 42 с начала 
февраля изменили схему движения в 
Ульяновске.

ЮНЕСКО согласилось поддержать пя- ►
тый Ульяновский культурный форум. 

За  ► 9 месяцев планируют построить 
внешние инженерные сети в открытой 
экономической зоне «Ульяновск».

  ► 24,5 млн. рублей перечислено  
приемным семьям из облбюджета  
на прошлой неделе. 

  ► 3 913 рабочих мест позволили 
создать в регионе инвестиционные 
проекты.

  ► 2 523 пациента пролечены,  

516 операций сделано  
в облонкодиспансере в 2014 году.
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день науки

Он изобрел  
велосипед

Известную поговорку «За-
чем изобретать велосипед?» 
мы чаще всего употребляем в 
переносном смысле. Однако 
22-летний ульяновский сту-
дент-медик Андрей Борисов 
подверг это банальное вы-
ражение сомнению. Он взял 
да и изобрел собственный 
велосипед, который не похож 
на других его двухколесных 
педальных собратьев.

стр. 8

народный кошелек

Манит, манит, манит этикетка 
Сами того не замечая, мы частенько попадаемся на хит-

рые уловки маркетологов и «правила» магазинов и в итоге 
оставляем в супермаркетах намного больше денег. 
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Экстремальная оттепель
Дмитрий ЧУРОВ

Битва средиземноморского циклона 
и антициклона с сибирских просторов 
развернулась в Центральной части Рос-
сии, захватив и Ульяновскую область. 
Шквалистый ветер, резкое потепление, 
ледяные дожди, гололед - все это по-
следствие выяснения отношений двух 
воздушных стихий.

По прогнозу Ульяновского Гидромет-
центра, подобная погода продлится при-
мерно до пятницы. Ожидается приход 
еще одного циклона, который сегодня 
находится над Европой. Но он, скорее 
всего, не принесет такой экстремальной 
погоды, как сейчас, и быстро перевалит 
через Урал и скроется на просторах 
Сибири. Температура до пятницы будет 

колебаться от минус 5 ночью до плюс 
пяти днем, что грозит серьезными об-
леденениями на дорогах. 

После сильного ветра (до 22 метров в 
секунду) в выходные дни на территории 
Ульяновской области произошло около 
57 отключений электроэнергии, но все в 
основном устранены быстро, в течение 
нескольких часов.

Наиболее серьезная ситуация произо-
шла в поселке Шиловка (Сенгилеевский 
район), где сгорел трансформатор и 
детский сад пришлось запитывать от 
дизель-генератора. К вчерашнему вечеру 
должны были быть устранены послед-
ствия обрывов линий электропередачи в 
Сурском и Мелекесском районах.

В нескольких населенных пунктах по-
страдали кровли домов, а в Старомайн-
ском районе и две школы, в поселках 
Красная Река и Малая Кандала. Сейчас 
идет подсчет ущерба, составление сметы 
ремонта, и уже сегодня должны присту-
пить к ремонтным работам.

В связи с гололедом в начале недели 
отменены поездки по 108 школьным 
маршрутам. Некоторые проблемы по 
железнодорожному и авиатранспорту 
были только в понедельник. Аэропорты 
из-за непогоды были заблокированы на 
полдня. С утра вторника оба вокзала за-
работали в штатном режиме.

О нарушениях в подаче электричества 
жители Ульяновской области могут со-
общать по круглосуточному телефону 
диспетчерской службы министерства 
строительства, жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта Ульяновской об-
ласти 8 (8422) 41-48-15.
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В среднем по России стоимость минимального набора продуктов питания на декабрь прошлого года  ►
составила 3 297,89 рубля. В Ульяновской области она на 11,8% ниже.

8 февраля -  
День российской науки

В Ульяновской области созданы все условия для раз-
вития университетской науки и осуществления научно-
прикладных исследований. В соответствии с рейтингом 
инновационного развития субъектов, который составила 
Высшая школа экономики в прошлом году, наш регион стал 
абсолютным лидером по научно-техническому потенциа-
лу. За последние годы наши вузы практически полностью 
модернизировали материально-техническую базу, здесь 
появились современные научно-исследовательские лабо-
ратории. Например, в апреле 2014 года в Ульяновском го-
сударственном университете открылся центр молодежного 
инновационного творчества «Воплощение» для будущих 
инженеров. Молодые инноваторы получили возможность 
реализовать свой потенциал, воплотить в жизнь уникаль-
ные проекты. Передовым по изобретательской активности 
вузом является УлГТУ. Технический университет традици-
онно демонстрирует высокие результаты по патентованию 
различных разработок. Огромный шаг вперед сделал 
педагогический университет. 3 февраля на базе УлГПУ мы 
открыли уникальный научно-исследовательский центр фун-
даментальных и прикладных проблем биоэкологии и био-
технологии. Студенты получили возможность проводить 
здесь исследования в различных областях. И мы уверены, 
нас ожидает еще не одно интересное научное открытие!

Уважаемые деятели науки, представители интеллек-
туальной элиты Ульяновской области, специалисты выс-
ших учебных заведений, мы искренне благодарим вас за 
успешные проекты, за вами - будущее! Желаем удачи и 
новых достижений!

Губернатор - председатель правительства
Ульяновской области  С.И. МОРОЗОВ

Председатель Законодательного собрания 
Ульяновской области А.А. БАКАЕВ

Лыжня и лед надежды нашей
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Официальная церемония открытия 
начнется в 11.45 на территории спор-
тивного парка «Симбирский». Возьми-
те на заметку: участники в возрасте до 
17 лет допускаются к соревнованиям 
только при наличии разрешения врача, 
участники от 18 лет и старше - при на-
личии допуска врача или личной под-
писи, подтверждающей персональную 
ответственность за свое здоровье. 
В программе: забег среди профес-
сиональных спортсменов (женщины 
- 5 км, мужчины - 10 км), VIP-забег 

на 2500 метров, семейный забег на 
2500 метров, забег для лиц с ограни-
ченными возможностями здоровья на 
2500 метров, массовый забег на 2500 
метров. Пришли в числе первых? Зна-
чит, получите медали, кубки, дипломы, 
памятные призы.

Неважно, сколько вам лет, неважно, 
каким видом спорта вы занимаетесь 
или за кого болеете. Важно, что вы 
неравнодушны к спорту и хотите при-
общиться к здоровому образу жизни. 
Готовы? На старт!

В нашей стране «Лыжня России» проводится ежегодно с 1982 года. 
Количество ее участников увеличивается из года в год. В этом году 
71 регион Российской Федерации заявил о своей готовности при-
нять участие в этом грандиозном спортивном празднике.

В общем, так. Доставайте с черда-
ков, из подвалов и с балконов лыжи. 
Нет? Срочно покупайте! Потому что 
8 февраля в нашем городе, нашей 
области и по всей стране пройдет 
традиционная Всероссийская массо-
вая лыжная гонка «Лыжня России».

Стартуют все! Новички и профес-
сионалы, детсадовцы и ветераны, 
школьники и их родители. Об этом - 
чуть ниже. А тот, кто не очень дружит 
с лыжами, может стать участником 
Всероссийских соревнований «Лед на-
дежды нашей-2015» и Всероссийского 
дня зимних видов спорта, которые 
пройдут в регионе спустя ровно год 
после открытия Олимпийских игр в 
Сочи - 7 и 8 февраля.

Собственно, это будет не день-два, 
а целая насыщенная событиями спор-
тивная неделя. В ней примут участие 50 
тысяч ульяновцев. О мероприятиях не-
дели рассказали на пресс-конференции 
министр физической культуры и спорта 
Сергей Кузьмин, председатель олим-
пийского комитета области Владимир 
Лазарев, председатель комитета по 
делам молодежи, физической культуре 
и спорту администрации Ульяновска 
Игорь Аринахин, главный судья сорев-
нований «Лыжня России-2015» Алексей 
Евдокимов. Хоккей с мячом и шайбой, 
конькобежные состязания, региональ-
ный финал «Золотой шайбы» в ФОКе 
«Лидер» и в Новоспасском - это «Лед 
надежды нашей». 

В «Лыжне России» в прошлом году 
участвовали 2,5 тысячи человек в Улья-
новске, а всего в области - 28 тысяч. В 
этом году ждут 3 тысячи человек в об-
ластном центре и 30 тысяч в регионе. 
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Подпишись  
по льготной цене!
С 1 февраля стартовала до-
срочная подписка на 
второе полугодие  
2015 года.

С этого дня подпи-
саться на «Народную 
газету» можно за 63 
рубля 44 копейки на 1 
месяц и за 380 рублей 
64 копейки на полгода. 
Эта цена едина для всех 
четырех изданий:

- «НГ-Центр» (Ульяновск, 
Новоульяновск, Ульяновский, Чердаклинский, Цильнин-
ский, Старомайнский, Майнский, Сенгилеевский, Терень-
гульский районы). Индекс - 54495.

- «НГ-Запад» (Барышский, Кузоватовский, Карсунский, 
Вешкаймский, Сурский, Инзенский, Базарносызганский 
районы). Индекс - 54524.

- «НГ-Юг» (Новоспасский, Николаевский, Радищев-
ский, Павловский, Старокулаткинский районы). Индекс 
- 54513.

- «НГ-Восток» (Димитровград, Мелекесский, Новомалы-
клинский районы). Индекс - 54525.

«Народная газета»: ближе к людям.

Врачей будут 
учить в Казани
Алена ТЮРГАШКИНА

Ульяновские абитуриенты 
смогут обучаться в Казанском 
государственном медицин-
ском университете по целево-
му набору. Соответствующее 
соглашение было подписано 
на прошлой неделе.

Каждый год выпускники 
ульяновских школ разъ-
езжаются в разные уголки 
страны, чтобы выучиться на 
желаемую профессию. Это 
касается и медицинской 
сферы. 

Теперь география для аби-
туриентов расширилась - 
ульяновцам дали право обу-
чаться по целевому набору в 
Казанском государственном 
медицинском университете. 
Этот вуз считается одним из 
лучших высших учебных за-
ведений в стране. Сколько 
именно целевых мест пре-
доставит университет для 
ульяновских ребят, станет 
известно позже. 

Как показывает статисти-
ка, за последние три года 
количество целевых мест 
для ульяновцев увеличилось 
в два раза. В прошлом году 
уже 125 абитуриентов зачис-
лили по целевому набору в 
медицинские вузы. В 2015-м 
планируется увеличить коли-
чество таких мест до 180.
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Как повысить  
производительность труда?

О главном

Авиакомпания Red Wings сообщила об открытии рейсов «Ульяновск–- Симферополь».   ►
Время в пути составит 2 часа 10 минут. Рейсы будут осуществляться раз в неделю, по воскресеньям.

Среда / 4 февраля 2015 / № 5

Науки всякие нужны
Ежегодно 8 февраля отечественное научное сообщество отмечает свой профессиональный 
праздник - День российской науки. А насколько близка и интересна наука простым 
гражданам?

28 января   ►
Сергей Морозов принял участие в официальном открытии Года 
литературы в Ульяновской области. В рамках мероприятия со-
стоялось вручение 3-й областной поэтической премии имени 
Николая Николаевича Благова.
В этот же день глава региона провел рабочую встречу с ге-
неральным директором московской компании «РСП-М» 
Мухамедом Цикановым. Совещание прошло на базе ООО 
«Стройдеталь-Сервис». Губернатор отметил, что для дальней-
шего партнерства Ульяновская область готова взять на себя 
обязательства по обеспечению производства квалифициро-
ванными кадрами и созданию комфортных условий.
Также в среду прошло совещание по ситуации на рынке труда. 
Сергей Морозов поручил разработать программу по сохране-
нию его стабильности.

29 - 31 января    ►
Губернатор принял участие в ежегодном семинаре, собравшем 
в Москве около 280 региональных руководителей. Тема фо-
рума - «Современная экономическая и политическая повестка. 
Лучшие региональные практики». Сергей Морозов отметил его 
практическую полезность: «Одной из главных задач, которая 
стоит сегодня перед нами, является обеспечение экономи-
ческого роста. Мы должны использовать уникальное время, 
когда страна живет в условиях новых политических реалий, 
для развития».
По итогам участия в форуме глава региона поручил ускорить 
подготовку программы опережающего развития области и 
отметил важность межсубъектного обмена опытом в сложив-
шихся условиях. Губернатор поручил подробно изучить опыт 
Саратовской области в сфере антикоррупционной деятель-
ности, Ленинградской - в привлечении инвестиций и Липец-
кой - в части создания кредитных кооперативов. Также глава 
региона поручил сформировать собственную библиотеку эф-
фективной региональной и муниципальной практики с сайтом 
для всеобщего просмотра.

2 февраля    ►
В понедельник прошли традиционные заседания прави-
тельства и аппаратное совещание. Также в этот день глава 
региона принял участие в воинском ритуале возложения 
корзин с цветами к памятнику Вечной славы погибшим в годы 
Великой Отечественной войны на площади 30-летия Победы. 
Напомним, в Ульяновской области проходят мероприятия, 
посвященные 72-й годовщине победы советских войск в Ста-
линградской битве.

3 февраля   ►
В регионе продолжается работа по выработке предложений 
о стимулировании производительности труда в реальном 
секторе экономики. Данный вопрос обсуждался губернатором 
с экспертами в ОАО «Ульяновское конструкторское бюро при-
боростроения».
Также в среду Сергей Морозов принял участие в открытии  
V Фестиваля науки в Ульяновском государственном педаго-
гическом университете имени И.Н. Ульянова. В рамках ме-
роприятия состоялось награждение научно-педагогических 
работников вуза за достижения в области науки и техники.

дневнИк губернатора

чественный продукт. Но предприятий, 
выпускающих качественный продукт, 
пока немного, - отметил Олег Ягфа-
ров. - А в сельском хозяйстве реально 
применять механизм правильного 
субсидирования. Министерству эконо-
мического развития нужно поддержи-
вать тех , кто действительно работает. 
Безусловно, нельзя забывать сегодня 
и тех, кому сложно, но механизмы под-
держки должны быть разными. 

В качестве дополнительного экс-
пертного ресурса к решению этой 
задачи будет привлечен научно-
исследовательский институт иссле-
дования проблем региональной эко-
номики, который в ближайшее время 
создадут в области. 

- В основном его деятельность будет 
вестись в трех направлениях: повыше-
ние производительности труда, эконо-
мическая безопасность региона, внеш-
няя неэкономическая деятельность, 
- сказал губернатор Сергей Морозов. 
- В недавно принятой стратегии раз-
вития региона до 2030 года сказано, 
что к 2018 году мы должны повысить 
производительность труда на 50 про-
центов относительно уровня 2011 года. 
В ближайшие годы мы должны увели-
чить темпы роста производительности 
труда до 5-6 процентов в год. Первым 
шагом в этом направлении должна 
стать подготовка программы по повы-
шению производительности труда с 
учетом всех наших реалий.  

Наталия ШИШОВА

В Ульяновской области вопросами стимулирования 
производительности труда займется научно-исследова-
тельский институт исследования  
проблем региональной  
экономики.

На днях глава региона Сергей Мо-
розов провел профильное совещание, 
где эксперты обсуждали предложения 
по данной теме. 

- Ульяновская область - промыш-
ленный и аграрный регион. Повышать 
производительность труда в аграрном 
секторе нужно одними путями, в про-
мышленности - другими, в транспорте 
- третьими, а в сфере высоких техно-
логий - четвертыми. Единого подхода 
нет. Как комплексно наладить систему 
поддержки наших предпринимателей, 
чтобы стимулировать производитель-
ность труда, это сложный вопрос. У 
нас есть четкий механизм поддержки 
предприятий малого бизнеса. По-
нятно, что кто-то без проблем реали-

зует свой бизнес-план, у других есть 
определенные неудачи, но это жизнь, 
к этому нужно относиться спокойно. 
Однако если сумма поддержки равна 
отдаче, то это и есть золотая середи-
на, - считает министр экономического 
развития Ульяновской области Олег 
Асмус. 

По мнению декана экономического 
факультета УГСХА Олега Ягфарова, не-
обходимо развивать в нашей области 
такие предприятия и отрасли, которые 
выпускают продукцию на экспорт. 

- Наибольший уровень производи-
тельности - у нефтеперерабатываю-
щих и газоперерабатывающих пред-
приятий. Главное для них - не просто 
продать на экспорт, а предложить ка-

Если сумма поддержки 
равна отдаче, то это и 
есть золотая середина.
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Экономика
 На авиазаводе «Сокол» в Нижнем Новго-

роде начнется сборка двухместного вари-
анта истребителя «МиГ-29М2». Контракт на 
передачу полного объема сборочных работ 
был подписан между корпорацией «МиГ» и 
заводом в конце прошлого года. Ожидается, 
что первая полностью собранная на нижего-
родском предприятии машина будет готова 
в начале 2016 года.

 Жительница Нижнего Новгорода с осени 
прошлого года закупила 320 килограммов 
гречневой крупы. Когда ажиотаж спал, пен-
сионерка потребовала у местных властей 
выкупить у нее гречку или предоставить по-
мещение для ее хранения. На закупку крупы 
женщина потратила четыре пенсии.

Семья
 В Мордовии за появление четвертого 

ребенка родителям или усыновителям бу-
дут списывать долг по социальной ипотеке. 
Такое заявление сделал глава республики в 
послании к депутатам Госсобрания региона. 
Появление на свет третьего малыша умень-
шит ипотечное бремя на 30%. 

 В Перми открылся офис для бесплатных 
юридических консультаций родителей 
детей-инвалидов. Проект дает возможность 
не только получить совет, но и выработать 
тактику по получению той или иной льготы 
(услуги), правильно заполнить запрос, пись-
мо, заявление или жалобу. 

БлагоуСтройСтво
 В Тольятти практически закончились 

деньги на вывоз снега из города. На выде-
ленные средства можно убрать всего 20% 
снега, остальную часть будут оставлять на 
обочинах.

 В Самаре возбуждено 141 дело о плохой 
уборке снега. Факты плохой работы ответ-
ственных за уборку города от снега про-
куратуре помогали выявлять горожане. Они 
звонили на специальную горячую линию, по 
каждому обращению выезжал прокурор и 
принимал в случае подтверждения меры. 

транСпорт
 В Самаре открыли десятую станцию мет-

ро «Алабинская». Пока она будет работать с 
одним тоннелем, поэтому по первому пути 
на участке от «Российской» до «Алабинской» 
будет организовано двустороннее движение 
поездов. Первому пассажиру новой станции 
подарили памятные медали Самарского  
метрополитена и транспортную карту.

проиСшеСтвия
 В лесах Марий Эл задержали инкассатора 

и его подельников, укравших 60 миллионов 
рублей. Криминальную троицу искали пять 
дней, но горе-грабители даже не успели по-
тратить добытые деньги. Злоумышленникам 
грозит пятнадцать лет лишения свободы. 

 В Кувандыке Оренбургской области лев 
откусил руку сотруднику цирка из Самары. 
Рабочий кормил хищника и в это время про-
сунул руку в клетку. 

ДоСуг
 В Казани поставят автомат для обмена 

теплом с другими городами России в рамках 
акции «Олимпийские перемены». На двусто-
роннем терминале будет светиться экран, на 
котором нужно выбрать город, куда уйдет 
тепло, и платформа на земле, на которой 
нужно пробежать на месте 30 секунд. На 
противоположной стороне автомата будет 
размещена инфракрасная конструкция, где 
можно погреться от тепла, которое пришло 
из другого города.

 В Казани открылась выставка «Музей фо-
тоаппарата», на которой можно увидеть шпи-
онские ретрогаджеты: камеру, встроенную 
в бинокль, фотоаппарат-радиоприемник, 
объектив-ручку и другие. Всего на экспо-
зиции представлено более 150 экспонатов, 
начиная от камер-«гармошек» на треноге 
середины XIX века.
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Более 200 миллионов рублей выделено из бюджета Ульяновской области на социальную  ►
поддержку населения на прошлой неделе. Льготы получили свыше 212 тысяч человек.

Новости соседей

Наталия ЧУМАЧЕНКО  

В 2015 году на городских дорогах обе-
щают сократить количество неудобных 
маршруток-«Газелей». На смену им 
должны прийти новые комфортабельные 
автобусы.

В регионе разрабатываются дополнитель-
ные меры по повышению качества работы го-
родского пассажирского транспорта. Эта тема 
стала основной на заседании общественного 
совета по контролю за качеством транспорт-
ного обслуживания населения. В мероприятии 
приняли участие городские перевозчики, а 
также члены общественного совета.

Как отмечают специалисты региональ-
ного министерства строительства, ЖКК и 
транспорта, сейчас в области совместно с 
коммерческими перевозчиками реализу-
ется программа по изменению структуры 
и обновлению пассажирского автопарка. 

С 2010-го по 2014 год приобретен 501 
комфортабельный автобус вместимостью 
более 18 мест. В 2015 году количество ав-
тобусов особо малой вместимости типа «Га-
зель» должно сократиться более чем в два 
раза по сравнению с уровнем 2010 года.

Кроме того, новые автомобили будут 
оборудованы в соответствии со всеми со-
временными требованиями, в том числе 
навигационной системой ГЛОНАСС. Данная 
программа позволит осуществлять контроль 
за передвижением транспорта, отслеживать 
скоростной режим. Также будут проводиться 
работа с водительским составом по повы-
шению культуры вождения, оптимизация 
маршрутной сети и исключение нефункцио-
нирующих маршрутов с учетом транспорт-
ной активности населения.

- Для нас важно, чтобы человек  в любом 
месте и в любое время суток мог спокойно 
воспользоваться общественным транспор-
том. Кроме того, приятно, когда  водитель 

к тебе относится доброжелательно, в са-
лоне чисто и тепло.  Вот к чему нам нужно 
стремиться и прилагать все усилия для 
достижения поставленной цели, - отметил  
председатель общественного совета Нико-
лай Офицеров. 

По мнению индивидуального предприни-
мателя Александра Лебедева, для решения 
поставленных задач необходимо улучшение 
материально-технической базы перевоз-
чиков. Кроме того, в отрасли есть еще ряд 
проблемных вопросов. 

- Сегодня дорожает все: начиная  от  ГСМ 
и заканчивая запчастями для автомобилей. 
Однако нам нужно качественно и безопасно 
выполнять свою работу. Кроме того, сейчас 
перед нами стоит задача по приобретению 
новых комфортабельных автобусов боль-
шей вместимости. При этом сократится 
промежуток ожидания транспорта, повы-
сится уровень обслуживания пассажиров, 
- сказал Лебедев.

Прокатиться с комфортом

Нет плодов без пчел
машиностроения, энергосбережения и 
инновационных технологий.

СлаДкие перСпективы
Любопытная и несколько неожиданная 

тема была поднята на заседании прави-
тельства Ульяновской области - о развитии 
пчеловодства.

Казалось бы, такой истинный националь-
ный продукт, как мед, в Россию частично 
импортируется из других стран. Сельские 
пасеки исчезают. Улья раньше были чуть ли 
не на каждом подворье. А ведь эта сфера 
сельского хозяйства может стать одной 
из основ для ликвидации безработицы на 
селе, решением занятости местного на-
селения.

Пчеловодство - это не просто пасека. 
Это целая сеть различных предприятий по 
производству медовых продуктов, в том 
числе для медицинских целей (на что идет 
пчелиный яд) и косметических целей.

Условия в регионе для разведения пчел 
идеальные - огромные луга с медоносной 
растительностью. Между прочим, и для ряда 
сельскохозяйственных культур (как, напри-
мер, подсолнухи) опыление при помощи пчел 
пойдет на пользу, повысив урожайность.

Но пока никакой поддержки ульяновские 
пчеловоды на себе не ощущают. Наоборот, 
вынуждены уходить в соседние регионы, 
как, например, произошло с группой эн-
тузиастов в Радищевском районе. Они 
создали цех по изготовлению ульев, но про-
изводство оказалось невыгодным.

На сегодня не существует какого-либо 
конкретного законодательства, касающего-
ся сферы пчеловодства. Все регулируется 
только с помощью ветеринарно-санитарных 
правил, принятых еще в конце 80-х годов 
прошлого века. Но уже есть регионы, где 
обратили более пристальное внимание, 
пчеловодам: Белгородская область, Алтай-
ский край, Республика Татарстан.

Может, пора и нашему региону поддер-
жать производство национального продук-
та? Не зря же в народе говорят: «Нет сада 
без пасеки, и нет плодов без пчел».

Дмитрий ЧУРОВ

Сегодня в стране не кризис, а новая российская действительность, 
к которой все мы шли. И надо говорить не об антикризисных 
мероприятиях и планах, а о дальнейшем развитии. 

Не жить в состоянии ожидания чего-то, 
а самим искать пути решения возникших 
проблем и насущных вопросов. Такие по-
стулаты прозвучали на стартовых совеща-
ниях новой рабочей недели в правительстве 
Ульяновской области.

плюС пять
Закончился январь. Непростой месяц, 

сбитый затянувшимися праздниками с чет-
кого рабочего ритма. Возможно, поэтому 
поначалу многие запланированные пока-
затели в регионе откровенно «горели». Как, 
например, план по сбору налогов. Еще в се-
редине месяца ситуация была критическая. 
Лишь неимоверными усилиями удалось вы-
тянуть показатели до 98 процентов. Но двух 
процентов-то все равно недосчитались. 
И это при том, что стоит задача собирать 
больше ста процентов. Не забываем, что 
областной бюджет имеет серьезный дефи-
цит средств.

Предсказывали некоторые эксперты и 
проблемы на рынках труда. В регионе уро-
вень безработицы скакнул вверх на 0,1 про-
цента (всего 0,46 процента). Официальных 
безработных 3 133 человека. Наиболее вы-

сокий уровень ищущих работу в Ульяновске 
(0,51 процента) и, в частности, в Засвияж-
ском районе облцентра (0,58 процента). 
По области явно отстают от всех Сурский и 
Новомалыклинский районы.

С другой стороны, и количество вновь 
образованных рабочих мест больше также 
в Ульяновске. Только в Заволжском районе 
план перевыполнен почти в два раза. Се-
рьезное внимание созданию новых рабочих 
мест уделяют в Сенгилеевском и Радищев-
ском районах. А вот в Базарносызганском 
(27 проценов от плана), Мелекесском (30 
процентов) и Старокулаткинском (53 про-
цента) не стремятся занять население де-
лом. Всего за январь в области создано 948 
новых рабочих мест (при плане в 754).

Руководство Ульяновской области про-
должает активную работу по созданию 
привлекательных инвестиционных условий. 
Результат не заставляет себя ждать. По-
сле очередных переговоров, прошедших в 
российском торговом представительстве 
в Берлине (Германия), где прошла пре-
зентация региона, появилось пять новых 
потенциальных клиентов. Нашей областью 
заинтересовались компании из отрасли 

Всего за январь  
в Ульяновской области  
создано 948 новых  
рабочих мест.
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Компания Tele2 стала на шаг ближе  
к Ульяновску
Ева ШтЕрлЕ

Оператор мобильной 
связи запустил сеть 3G в 
Нижнем Новгороде. На 
очереди наш регион?

В марте 2014 года на российском 
телекоммуникационном рынке про-
изошло знаковое событие - объеди-
нение двух крупных игроков рынка 
мобильной связи: «Ростелекома» и 
альтернативного оператора Tele2. 
В результате сделки под контроль 
последнего перешли семь дочерних 
сотовых компаний «Ростелекома», 
среди которых «Нижегородская со-
товая связь» (НСС), представленная 
в Ульяновской области. Запуск ново-
го бренда в нашем регионе состо-
ится уже в этом году. Тем временем 
преимущества мобильной связи 
Tele2, позиционирующего себя как 
«сотовый дискаунтер», уже успели 
оценить нижегородцы. А с недавнего 
времени здешним абонентам ком-
пании стала доступна новая услуга -  
9 января оператор объявил о за-
пуске наиболее востребованного 
на сегодняшний день стандарта 
скоростного мобильного Интернета 
3G в Нижегородской области. 

По словам генерального дирек-

тора макрорегиона «Волга» Tele2 
Россия Равиля Хайбуллина, всего 
за девять месяцев специалисты 
компании провели комплексную 
работу по расширению и модерни-
зации действующей сети 3G+ ЗАО 
«НСС». В настоящее время устой-
чивое покрытие сети 3G обеспечено 
на территории Нижнего Новгорода 
и 30 крупнейших населенных пун-
ктов региона. Услуги скоростного 
мобильного Интернета доступны 
более чем 55% жителей. 

- Мы разработали продукт, ко-
торый полностью отвечает по-
требностям наших действующих и 
потенциальных абонентов. Он по 
традиции простой, понятный, без 
скрытых условий, - комментирует 
Равиль Хайбуллин. - Теперь наша 
приоритетная задача на 2015 год 
- это улучшение качества связи и 
расширение зоны покрытия сети 
3G, чтобы услуги скоростного Ин-
тернета по выгодным ценам стали 
доступны как можно большему 
числу нижегородцев. Уже к концу 
первого полугодия 2015 года ко-
личество базовых станций в нашей 
сети будет увеличено более чем в 
два раза.

Также в планах у компании - в 
течение этого года запустить сеть 
3G в большинстве регионов при-

сутствия Tele2. Как отмечает ком-
мерческий директор макрорегиона 
«Волга» Tele2 Россия Алексей Сидо-
ров, экономический кризис не по-
влиял ни на цены, ни на стратегиче-
ские планы оператора. Напомним, 
кроме Ульяновской области, запуск 
бренда в 2015 году ожидается в 
Чувашии, Татарстане и некоторых 
других субъектах РФ.

Остаются неизменными и клю-
чевые положения стратегии Tele2 
- простота и понятность тарифных 
предложений без каких-либо «звез-
дочек» и скрытых условий, мини-
мальная цена при высоком качестве 
обслуживания. Своим абонентам в 
Нижегородской области оператор 
предлагает два пакетных тарифа: 
«Черный» и «Очень черный», которые 
включают в себя фиксированный 
объем интернет-трафика, минут и 
SMS-сообщений. Для тех, кто хочет 
пользоваться услугами скоростной 
передачи данных, не меняя своего 
действующего тарифного плана, 
разработана обновленная линейка 
интернет-опций. Например, «Пакет 
5 Гб», «Пакет 10 Гб», которые предо-
ставляют объем Интернета 5 Гб и  
10 Гб на максимальной скорости до 
42 Мбит/сек с ежемесячной або-
нентской платой 180 рублей и 250 
рублей соответственно.
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Федеральное государственное  
бюджетное учреждение «Станция  

агрохимической службы «Ульяновская»  
(ФГБУ «САС «Ульяновская») в 2014 году  

внесено в ФЕДЕРАЛЬНЫЙ РЕЕСТР  
НАДЕЖНЫХ ПОСТАВЩИКОВ РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ (регистр. № НП U.001.A.35  
от 28.10.2014 г.). Учреждение подтвердило 

соблюдение действующего законодательства 
РФ в области поставок продукции (работ, 

услуг), имеет аргументированное право на 
участие в государственных заказах, програм-
мах и бизнес-проектах в качестве надежного 

и эффективного исполнителя. Основными 
видами деятельности ФГБУ «САС «Ульянов-

ская» являются проведение мониторинга 
плодородия почв земель сельскохозяйствен-

ного назначения, выполнение химических, 
токсикологических, радиологических и дру-
гих анализов и испытаний различного рода 
продукции. (Опубликовано в федеральном 

выпуске «Российской газеты»  
№ 279 (6551) от 08.12.2014 г.)

Сценарий для урожая
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Иван СОНИН

Подготовка к весенним полевым работам в 
Ульяновской области будет вестись исходя из двух 
вариантов развития экономики. Уже сейчас нужно 
быть готовым к обоим сценариям: и к относительно 
спокойному, и стрессовому. О судьбе будущего 
урожая говорилось на первом в этому году 
заседании штаба по проведению сезонных полевых 
работ в Вешкаймском районе.

Ждем СтреССА
Под стрессовым сценарием подразумевается тот, который 

будет развиваться в нынешних условиях. Из-за роста курса 
валют подготовка к полевым работам обойдется российскому 
и в том числе ульяновскому крестьянину в разы дороже. 

То, что рост цен ощутим, ульяновские аграрии отме-
чают уже сейчас. В первую очередь это касается мине-
ральных удобрений. Яркий пример тому привел глава 
минсельлесхоза Александр Чепухин: аммиачная сели-
тра, подорожала в 1,5 раза. если в прошлом году она 
стоила 11-12 рублей за килограмм, то сейчас 18 рублей.  
Дорожает и другая необходимая для сева продукция. Сред-
ства химзащиты, которые покупают преимущественно за 
рубежом, выросли в цене на 20%, семена - на 30%. К слову, их 
в закрома заложили даже больше, чем этого требовалось. 

еще одна проблема - рост кредитной ставки. если еще в 
прошлом году фермеры брали кредит под 12%, то с началом 
кризиса она выросла до 25 - 30%. 

Ждем СУбСидиЙ
Более-менее благоприятный для крестьян сценарий мо-

жет быть, если в федеральном правительстве будут приняты 
изменения, которые позволят относительно нормализовать 
финансирование АПК. 

Одна из главных предполагаемых мер - это субсидирование 
сельхозкредитов. если изменения будут приняты, то ставка с 
учетом всех компенсаций может быть снижена до 10%. Кроме 
того, могут быть выделены средства, за счет которых стаби-
лизируют цены ГСМ, семена и минеральные удобрения. 

- Представители федерального центра заявили, что они 
уже встречались с производителями удобрений и обсудили 
вопрос снижения цен, - рассказал губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов. 

Однако он подчеркнул, что пока это только договорен-
ность. 

Ждем резУльтАтов
По какому бы сценарию ни развивались события, в аграр-

ном секторе региона продолжится работа по ряду направ-
лений. Например, обучающие семинары для фермеров.  
Не отменятся в этом году и погектарные субсидии. Сумма, 
которая должна прийти на эти цели из федерального центра, 
должна составить более 178 миллионов, что на миллион 
больше, чем в прошлом году. На эти же цели предложено 
направить и дополнительно выделенные из регионального 
бюджета 100 миллионов рублей.  

Александр Чепухин, зампредседателя  
правительства области - министр сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов: 

- По нашим расчетам, с учетом удорожания 
материально-технических ресурсов сельхозто-
варопроизводителям региона на проведение 
весенних полевых работ в этом году потребуется 
более 3,5 миллиарда рублей. Это на 22%  
больше уровня 2014 года.

Сайт: www.agrohim-73.ru; 
e-mail: agrohim_73@mail.ru; 
тел./факс 8(8422) 46-30-99.
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Жителей Заволжья пригласили в школу грамотного потребителя, чтобы рассказать, как будет проводиться  ►
капремонт многоквартирных домов, и о новом обязательном взносе.

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 
электронная почта: glavrednarod@mail.ru

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

вопросы чиНовНикАМ

Сносить или платить?
В редакцию «НГ» обратилась жительница дома № 49 

по улице Ростовской г. Ульяновска Галина Кондратьева. 
Вопрос, который ее интересует, касается сразу двух ак-
туальных сейчас проблем - реновации жилья и введения 
графы за капремонт. 

Дом № 49 по улице Ростовской, как и несколько 
расположенных рядом с ним, по словам нашей чи-
тательницы, был признан аварийным и должен под-
лежать расселению. Что, собственно, жителям этих 
домов и обещали в прошлом году. И на это были все 
надежды - рядом строился новый многоквартирный 
дом. 

- Нам говорили, что нас переселят в этот дом, а наше 
старое жилье снесут, - рассказывает Галина Васильев-
на. 

Однако расселения так и не произошло. Тем 
временем в счетах за уплату ЖКХ появилась новая 
графа, в соответствии с которой взимается плата 
за капремонт. Читательница недоумевает, почему с 
жителей домов, которые подлежат сносу, тоже взи-
мается эта плата. Ведь капитального ремонта в них 
явно уже не будет. 

Почему не были расселены жильцы, если дома 
признали аварийными? Почему с людей берут 

плату за капремонт? 

«Обезвоженные»
Почти месяц, начиная с 8 января, жители поселка Зеленая Роща 

Ульяновского района пытаются достучаться до своей управляющей 
компании «Содружество». По улице Лесной в домах № 13,14 нет хо-
лодной воды.

В начале января ни с того ни с сего в два соседних дома от общего 
водопровода перестала доходить холодная вода. У остальных домов тем 
временем все хорошо.

По нескольку раз в день людям приходится ездить за водой - все бли-
жайшие колонки замерзли, действует только дальняя, через две улицы. Из 
того, что смогли привезти, надо и еду приготовить, и постирать, и в бане 
помыться.

- Когда пришли из управляющей компании, сразу нам сказали, что оп-
лачивать работу сварщика, трактора, который нужно будет пригнать из 
соседнего села, и другую рабочую силу нам придется самим, ведь порыв 
в нашем водоводе, - рассказала жительница дома №13 Наталья Синева. - 
Составили смету на 9 700 рублей. Эта сумма не окончательная. Только час 
работы трактора будет стоить 1 700 рублей.

И даже на это согласились «обезвоженные». Вот только чиновники с 
коммунальщиками поговорили-поговорили да и забыли про людей.

Не дождавшись помощи, жильцы дома №14 выкопали свою скважину, 
купили насос. На все потратили кучу денег. А в соседнем доме у вдовы, на 
попечении которой двое детей, таких денег попросту нет. И даже для того 
чтобы накормить скотину, приходится топить снег.

До каких пор коммунальщики будут бездействовать? Кто от-
ветит за отсутствие холодной воды?

Свет за счет соседей
Алекс МИТРИЕВ

Народ проникся теорией 
капремонта многоквартирных 
домов, настало время 
задач практических. Эта 
животрепещущая тема 
была затронута в четверг на 
очередной встрече чиновников 
и прессы под названием  
«К барьеру!». 

У некоторых жителей возник вопрос, по-
чему за декабрь 2014 года и январь 2015 
года начислены разные суммы за капиталь-
ный ремонт. Собственно говоря, «НГ» уже 
писала на эту тему. Но, возможно, лишний 
раз повториться не грех. Все-таки речь 
идет о кровных деньгах граждан, где каждая 
копейка нужна.

Объясним еще раз ситуацию. По ре-
гиональному законодательству в прошлом 
году был просчитан минимальный платеж 
за один квадратный метр капитального 
ремонта - 5 рублей 20 копеек. С нового 
года первоначально планировалось сумму 
увеличить до 5 рублей 50 копеек. Но бук-
вально перед новым годом федеральным 
центром принято решение - оставить в силе 
действующий норматив.

Но в январе кое-где, в частности, в 
Димитровграде и Ульяновске, в платеж-

ках оказались новые цены. Жильцам, 
это, естественно, не понравилось. Но, 
как сказал и.о. директора Фонда мо-
дернизации ЖКК Ульяновской области 
Антон Климов, для собственников этих 
домов будет произведен перерасчет и 
лишние 30 копеек никуда не денутся. Их 
учтут при расчете платежа за следующий 
месяц.

Еще один насущный вопрос, поднятый 
на совещании, достаточно старый и до сих 
пор, как показывает практика, до конца 
нерешенный. Он возник из очередного об-
ращения жителя Ульяновска, который уди-
вился, почему за один месяц с него за ОДН 
по электроэнергии взяли одну сумму, а на 

следующий месяц значительно больше.
По словам специалистов, основная при-

чина в такой разнице - это воровство… 
соседей. Надо понимать, что ОДН - это 
разница между энергией, потребленной 
всем домом, и тем, что насчитали инди-
видуальные счетчики. А тут фантазии у 
собственников хватает на магниты и другие 
ухищрения. Вот в итоге и получается, что 
разница между общим и индивидуальным 
потреблением электричества падает на 
плечи сознательных плательщиков.

Пока все держится только на сознатель-
ности жильцов, но, судя по всему, настало 
время решать эту проблему каким-то 
другим путем.

? ?

В январе кое-где  
в платежках оказались  
новые цены.

Свой кошелек 
ближе
Алена ТЮРГАШКИНА

Самый актуальный вопрос в теме ка-
питального ремонта на сегодня - как 
накопить деньги: на спецсчете или при 
помощи регионального оператора. По-
пробуем разобраться в плюсах и минусах 
каждого.

Как известно, в сентябре прошлого года 
жители многоквартирных домов должны 
были определиться, как накапливать сред-
ства на капитальный ремонт. У каждого че-
ловека был выбор - перейти к региональному 
оператору либо завести свой спецсчет. Из 
шести с половиной тысяч домов второй спо-
соб выбрали только 462. Однако жители еще 
могут поменять свое решение при помощи 
общедомового собрания.

Общий счет - это «котловой» метод накоп-
ления, благодаря которому собственники, 
поддержав друг друга, могут провести капи-
тальный ремонт.

- В этом случае все вопросы проведения 
капремонта, поиск подрядчика, строитель-
ного контроля, экспертиза смет, порядок 
начисления, составление квитанций ложатся 
бременем на регионального оператора, - 
рассказал и.о. руководителя Фонда модер-
низации ЖКК Ульяновской области Антон 
Климов. - Сначала с собственниками согла-
суется стоимость работ, на основании этого 
объявляется конкурс подрядчиков.

Требования к организации жесткие - стаж 
работы не менее трех лет, наличие допуска 
саморегулируемой организации, наличие ин-
женерного квалифицированного персонала в 
штате. И, конечно же, гарантии - ответствен-
ность за капремонт. Если в течение пяти лет 
произойдут неполадки, подрядчик за свой 
счет обязан их устранить. В акте приемки 
выполненных работ свою подпись должен 
поставить и председатель совета дома.

Специальный счет отличается большей 
самостоятельностью населения. Жильцы 
сами выбирают подрядную организацию, 
оформляют соответствующие документы.

- В этом-то и проблема, общий счет за-
щищен со всех сторон, а спецсчета нет, - 
прокомментировала жительница Ульяновска 
Лидия Петрова. - Я считаю, что необходимо 
помогать тем домам, которые выбрали 
спецсчет.

Специалисты не отказываются в под-
держке - все необходимые документы можно 
взять на сайте регионального оператора.

Спецсчет открывается в банке, имеющем 
общий актив капитала не менее 20 миллиар-
дов рублей. Список их размещен на сайтах 
Центробанка и регионального оператора.

Если нужная сумма уже накопилась, то 
можно приступать к первым ремонтам. Ис-
пользовать накопленные средства в других 
целях собственники не имеют права. Кстати, 
при спецсчете приемку работ подрядчиков 
выполняют сами собственники.

О средствах на капремонт пекутся все 
без исключения, платить ведь приходится 
из своего кармана. Главный страх людей - 
как бы деньги не ушли на ветер. Но об этом 
волноваться не стоит, все поступления, 
расходы и накопления каждый собственник 
жилья может отследить. Эту информацию 
обязан предоставить банк - владелец спе-
циального счета - по требованию любого 
собственника.

Если речь идет о сборе средств, то здесь 
не обойтись без должников. Таковым будет 
считаться собственник, который не платил 
три месяца. Взыскателем по общему счету 
выступит региональный оператор Фонд 
модернизации, а на спецсчете - то лицо, 
которое определено общим собранием соб-
ственников жилья.

Все интересующие вопросы ульяновцы 
могут задать по телефону горячей линии 
Фонда модернизации ЖКК Ульяновской об-
ласти 67-55-90.
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Правительство Ульяновской области и «Авиастар» заключили соглашение о социально- ►
экономическом сотрудничестве. Предприятие получит дополнительную помощь от региона.

Перегруппировка
До конца первого квартала в Ульяновской об-
ласти начнет работать министерство промыш-
ленности, предпринимательства и технологии. 
Как отмечают эксперты, основными задачами 
ведомства станут расширение взаимодействия 
всех направлений экономики и повышение 
практической отдачи от инноваций.

Орган преобразуют из областного управ-
ления промышленности и ОПК и ряда других 
структурных подразделений регионального 
правительства. Напомним, министерство 
промышленности и транспорта в области 
прекратило свое существование в 2013 году. 
Вопросы транспорта отошли в ведение ми-
нистерства строительства и ЖКХ, а промыш-
ленность вместе с обороной выделились в 
отдельное управление.

По словам первого заместителя предсе-
дателя правительства Вильдана Зиннурова, 
количество сотрудников органов власти не 
увеличится. По его мнению, создание ми-
нистерства станет одной из антикризисных 
мер в современных условиях.

Как сказал член правления общероссий-
ской общественной организации «Опора 
России» Валерий Шагаев, новая структура 
даст дополнительные возможности для раз-
вития отрасли предпринимательства:

- С одной стороны, опыт Ульяновской об-
ласти по развитию малого и среднего бизнеса 
является одним из лучших в стране и необхо-
димо продолжать усиленно работать в данном 
направлении. С другой стороны, вступил в 
силу новый закон о промышленной политике. 
В свете заявленного курса на импортозаме-
щение ей нужно уделить особое внимание.

Аналогичные министерства существуют во 
многих субъектах России. Ведомства коор-
динируют совместную работу губернатора, 
правительства и предприятий.

- Мы приветствуем эту инициативу со сто-
роны правительства, если она будет способ-
ствовать большей эффективности действий 
и, в первую очередь, управленческих. Долж-
но происходить структурное реформирова-
ние реального сектора экономики, и сейчас 
такая необходимость назрела, - отметил 
заместитель генерального директора ОАО 
«УКБП» Алексей Баев.

Закрыть нельзя
Вопросы работы банков в районах области 
находятся на контроле властей региона. На 
прошлой неделе члены правительственной 
комиссии по мониторингу ситуации в бан-
ковской и финансовой системах выезжали 
в Старокулаткинский и Новомалыклинский 
муниципальные образования.

В Старой Кулатке закрывается допофис 
регионального филиала «Россельхозбанка». 
Решение об этом принято головным офисом 
кредитной организации в Москве в связи с 
резким увеличением арендной платы.

Члены правительственной комиссии про-
вели встречи с коллективом подразделения 
банка, основными кредиторами - местными 
сельхозтоваропроизводителями и другими 
клиентами банка. В итоге было принято ре-
шение подготовить обращение на имя руко-
водства «Россельхозбанка» с просьбой пере-
смотреть позицию в отношении сокращения 
филиальной сети в Ульяновской области. 
На случай негативного развития ситуации 
руководство филиала будет прорабатывать 
вопрос о возможности альтернативного 
обслуживания населения. Администрация 
Старокулаткинского района со своей сто-
роны займется вопросом о сокращении 
арендной платы.

В Новой Малыкле не работает банкомат 
«Россельхозбанка». Приостановление его 
деятельности связано с невозможностью 
обеспечения сохранности. В связи с этим 
правительственная комиссия направила со-
ответствующий запрос руководству банка с 
вариантами решения возникшей ситуации. 

Дмитрий ЧУРОВ

Около 90 процентов россиян 
живут в многоквартирных 
домах. Их обслуживают 
управляющие компании. 
Вернее, должны обслуживать, 
так как собственники являются 
их нанимателями. 

До последнего же времени все было 
наоборот - жители находились в кабале 
у управленцев. Чтобы исправить ситу-
ацию и вернуть коммунальную власть 
народу, в прошлом году вступил в силу 
закон о лицензировании управляющих 
компаний.

6 500 жалоб от жильцов
Новый Жилищный кодекс, принятый в 

2005 году, постоянно претерпевает различ-
ные изменения. Закон о лицензировании 
управляющих компаний - одно из самых 
значительных новшеств последних лет. 
Ведь, по сути дела, в руки собственников 
дан инструмент, с помощью которого они 
смогут карать недобросовестные управ-
ляющие компании.

Как сказал руководитель Главной госу-
дарственной инспекции регионального 
надзора Ульяновской области Николай 
Батанов, только за 2014 год к ним посту-
пило около 6 500 жалоб от собственников 
жилья.

- Управляющие компании никем, по сути 
дела, не контролировались и работали 
сами по себе, - говорит Николай Батанов. 
- И жители никак не могли до них достучать-
ся. Обращения граждан месяцами лежали 

без ответов. Мы, как инспекция, реагируя 
на острые сигналы, выносили предписания 
управляющим компаниям, штрафовали их, 
но ситуация не менялась. А все почему? По-
тому что им было проще заплатить штраф, 
чем выполнять дорогостоящие ремонтные 
работы.

С введением лицензирования управля-
ющих компаний их руководители теперь 
должны сдать квалификационный экзамен, 
чтобы доказать, могут ли они и дальше ра-
ботать в сфере ЖКХ. Если лицензированная 
управляющая компания за год получает два 
или более замечания по определенному 
дому, то он выводится из-под ее управле-
ния. Если таких домов накопится более 15 
процентов от всего жилого фонда, находя-
щегося в управлении данной организации, 
ее дисквалифицируют - отнимут лицензию 
и попросят уйти с рынка ЖКХ.

ответ на 100 вопросов
Всего в Ульяновской области на сегодня 

140 управляющих компаний. Из них заявки 
на получение лицензии подали 135. К мо-
менту написания статьи 70 организаций 
уже сдали экзамены. Часть из них в про-
шлую пятницу получили лицензии на право 
управления многоквартирными домами.

Как сказал заместитель министра 
ЖКК и транспорта Ульяновской области 

Сергей Носков, несколько руководите-
лей управляющих компаний не справи-
лись с экзаменационными вопросами. 
Напомним, что надо ответить на 100 
вопросов, дав, как минимум, 86 пра-
вильных ответов.

Некоторые директора управляющих 
компаний заваливаются на основных ком-
мунальных вопросах. Не знают, какая и 
когда должна быть температура в системе 
отопления, сроки подачи услуг, как делать 
перерасчеты и так далее.

Впрочем, «двоечники», имеют право 
на пересдачу, причем неоднократную. 
Главное, уложиться до 1 мая, после чего 
не получившая лицензию управляю-
щая компания обязана покинуть рынок  
ЖКХ-услуг. Местный муниципалитет обя-
зан в течение 15 дней организовать сбор 
собственников в домах, бывших под 
управлением не получившей лицензию 
компании, и выбрать новую организацию 
или другую форму работы (например, 
организовать ТСЖ).

Коммунальные экзамены  
сдали не все

Где специалистам по ЖКХ познать все премудрости отрасли?  
Еще в прошлом году на базе железнодорожного техникума Ульяновска 
проводились курсы по обучению и повышению квалификации  
(прошли 120 человек). А в 2015 году по поручению губернатора  
Ульяновской области в УлГТУ и УлГУ должны появиться специальные 
курсы по подготовке специалистов сферы ЖКХ.

Всего в Ульяновской  
области на сегодня  
140 управляющих  
компаний.

АНтикризисНый штАб

Кирилл МЕРЦАЛОВ

Ульяновцы просят создать 
должность уполномоченного 
по защите прав инвалидов.

В Ульяновской области дей-
ствует множество различных 
общественных организаций 
и правозащитников, которые 
помогают обычным гражданам 
восстановить свои права. Но 
касаемо инвалидов - здесь 
дела обстоят сложнее. Люди с 
ограниченными возможностя-

ми просят более тщательной 
заботы и внимания. Об их труд-
ностях говорили недавно на 
заседании Общероссийского 
народного фронта.

Потенциальные работода-
тели признаются, что, во-пер-
вых, трудоустраивать к себе 
инвалида рискованно - мало ли 
что с ним может случиться. Во-
вторых, создание специальных 
рабочих мест очень затратно. 
Необходимо в том числе учесть 
мнение медико-социальной эк-
спертизы, чтобы создать усло-

вия для конкретного человека. 
В-третьих, даже если человека 
трудоустроят, то ему же как-то 
на эту работу надо попасть, а 
если колясочник… Ежегодно в 
Ульяновской области находят 
работу для сотен инвалидов 
по зрению, слуху. В 2015 году 
у специалистов появилось но-
вое обязательство - создать 
рабочие места для инвалидов-
колясочников.

В общем, сложностей дей-
ствительно много. Для их ре-
шения команда единомышлен-

ников во главе с председателем 
клуба инвалидов и людей с 
ограниченными возможностями 
«Сильные духом» Андреем Ши-
пуновом предложила, чтобы в 
регионе появился уполномочен-
ный по защите прав инвалидов. 
Тогда к этому должностному 
лицу смогут напрямую обра-
щаться все люди с ограничен-
ными возможностями. Кстати, 
совсем скоро в Железнодорож-
ном районе Ульяновска начнет 
работу советник главы по делам 
инвалидов.

Инвалидам нужен омбудсмен
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Вплоть  
до молекул
Игорь УЛИТИН 

Во вторник, 3 февраля, в УлГПУ был дан 
старт пятому областному Дню науки и 
открылся поистине уникальный научно-
исследовательский центр фундаменталь-
ных и прикладных проблем биоэкологи и 
биотехнологии. 

В России немного подобных центров. Но в 
Ульяновском педагогическом университете 
такой центр открыт впервые. Каждая из пяти 
лабораторий будет вести деятельность по 
отдельному профилю: молекулярной генети-
ке и микробиологии, клеточной технологии, 
морфологии, биохимии и токсикологии, эко-
логии и проблемам биоразнообразия. 

Нужен этот центр в первую очередь для 
того, чтобы усилить научную работу педуни-
верситета. По результатам исследований, 
которые в нем уже проводятся, будут писать-
ся монографии и диссертации. Можно в нем 
проводить и лабораторные занятия для сту-
дентов, в первую очередь, конечно, тех, кто 
обучается на профильных специальностях 
естгеофака. При этом часть студентов уже 
не просто занимается в центре учебой, они 
здесь трудоустроены. А из 37 сотрудников 
центра 10 человек - первокурсники. 

Одной только научной деятельностью в 
рамках университета работа центра не огра-
ничивается. В настоящее время заключены 
договоры о сотрудничестве с крупными улья-
новскими организациями - как бюджетными, 
так и коммерческими. Из бюджетных это в 
первую очередь областной центр специали-
зированных видов медпомощи. Именно в 
сотрудничестве с ним уже в ближайшее вре-
мя, ориентировочно в марте, планируется 
реализовать, пожалуй, самый амбициозный 
проект - выращивание клеток кожи в лабора-
тории клеточных технологий. Использовать 
на практике результаты этой работы можно 
для лечения больных с обширными ожогами и 
прочими сильными поражениями кожных по-
кровов. За счет выращивания местных клеток 
планируется на 30% сократить как временные, 
так и финансовые затраты на лечение. 

В здравоохранении же будут использо-
ваться и другие технологии центра - опера-
тивный анализ крови, который за две секун-
ды определяет 17 показателей, исследова-
ние ДНК, выявление заболеваний и многое 
другое. В помощь здравоохранению пойдут 
и первые результаты работы по созданию 
ферментов, которую будут вести совместно 
с Ульяновским наноцентром. Последнее 
направление в будущем планируется ис-
пользовать и в других отраслях, например, 
в пищевой. Центр готов сотрудничать и с 
ядерным кластером, и с сельхозпредприя-
тиями региона. 

Что касается финансов, которые были вло-
жены в создание центра, их сумма составила 
около 150 миллионов рублей, выделенных в 
рамках федеральной программы. При этом 
большая часть средств пошла на закупку со-
временного оборудования. 

Игорь УЛИТИН 

Известную поговорку «Зачем 
изобретать велосипед?» мы 
чаще всего употребляем в 
переносном смысле. Однако 
22-летний ульяновский студент-
медик Андрей Борисов подверг 
это банальное выражение 
сомнению. Он взял да и изобрел 
собственный велосипед, 
который не похож на других 
его двухколесных педальных 
собратьев.

Стандарты не уСтраивали
Собственно, зачем студенту медфака, 

будущему травматологу понадобилось 
придумывать новый велосипед? Казалось 
бы, сейчас выбор в магазинах более чем 
велик. Как говорит сам Андрей, магазинные 
варианты его не устраивали. И в первую 
очередь - тот, что был у него самого. Бо-
рисов - любитель экстремального катания 
с прыжками через бордюры и прочие пре-
пятствия, и купленный велосипед все чаще 
и чаще его подводил.

- В нем ломалось практически все! - опи-
сывает своего прежнего «коня» Андрей.

Были у владельца и другие претензии. 
Например, маленькие, а главное, узкие ко-
леса. Учитывая, что на велосипеде Андрей 
ездит даже зимой, это тоже стало одной из 
проблем.

В итоге около пяти лет назад тогда еще 
студент первого курса приступил к реали-
зации идеи по созданию собственного ве-
лосипеда. На то, чтобы довести его до ума, 
ушло целых три года. Как говорит Андрей, 
в последние два года он в свое творение 
правок практически не вносил.

Чем же так удивителен это велосипед? 
Одним из основных отличий является 
наличие планетарной коробки передач, 
которая не на всех автомобилях-то стоит, 
а на велосипедах встречается еще реже. 
С ее помощью крутящий момент пере-
дается гораздо легче, чем на обычном 
велосипеде. Притом что творение Андрея 
Борисова выполнено из стали и весит по-
рядка 40 килограммов, с такой коробкой 
передач этот вес вообще не ощущается. 
Автор текста лично это проверил и может 
подтвердить. Еще одна особенность - на-
личие независимых подвесок с большими 
ходами на обоих колесах. Благодаря этому 
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Раму велосипеда планируют 
облегчить и добавить  
к нему электродвигатель. 

на велосипеде можно совершать прыжки 
и трюки, что Андрей время от времени и 
делает.

развитие велоидеи
Но неужели такой велосипед так и ос-

танется в единственном экземпляре? Его 
создатель надеется, что нет. Сейчас он 
сотрудничает с центром молодежного ини-
циативного творчества, где ему помогают 
развивать велоидею. В частности, в планах 
все-таки облегчить байк, сделав его раму 
из титана или алюминия. Также в мыслях 
у Андрея Борисова и его добровольных 
помощников - поставить на велосипед 
электромотор и превратить его, по сути, в 
мопед.

Если все эти идеи воплотятся в жизнь, 
Андрей надеется на то, что в Ульяновске 
получится наладить мелкосерийное произ-
водство велосипедов его конструкции. На 
продвижение своего детища Борисов наме-
рен потратить в том числе и грант, который 
он получил на конкурсе «У.М.Н.И.К.». И уже 
с полностью доработанным велосипедом 
он планирует искать тех, кто будет готов 
вложиться в производство.

- Если вес велосипеда уменьшить хотя 
бы в два раза плюс поставить электродви-
гатель, я думаю, на него будет большой 
спрос, - считает изобретатель.

Что же касается возможной цены, то она, 
по оценкам Андрея, будет зависеть от ком-
плектации. Если делать его в том виде, в 
каком велосипед существует сегодня, плюс 
добавить мотор, то это довольно дорого. А 
если убрать широкие колеса и некоторые 
другие детали, то, возможно, цена будет 
около 50 тысяч рублей. Для электровело-
сипеда вполне приемлемо. Но пока это 
только планы.

Что дальше
Стоит сказать, что велосипед на сегод-

ня - это не единственное детище Андрея 
Борисова. В его гараже, который по со-
вместительству является мастерской, 
стоит разобранный автомобиль «ГАЗ-21 
«Волга». Однако даже в разобранном 
виде он отличается от оригинала - в от-
личие от заводского варианта у него есть 
рама. Причина модернизации та же, что и 
с велосипедом - не удовлетворяло каче-
ство. Авто было далеко не новое, и днище 
у него сгнило. Поэтому Борисов снова 
решил создать автомобиль для себя, как 
пятью годами ранее это произошло с ве-
лосипедом.

Так как Андрей - будущий травматолог, 
он собирается применять свои технические 
навыки и в работе по основному профилю, 
то есть в медицине.

 - Я планирую заниматься биомеханикой, 
то есть изготавливать активные протезы, - 
рассказал он.

Так что медицина не отнимет у нас талант- 
ливого изобретателя.

На то, чтобы полностью  
создать собственный  
велосипед, у Андрея  
ушло три года.

Он изобрел  
велосипед
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Иван СоНИН

Третий день в Ульяновской области про-
ходит пятый по счету Фестиваль науки

Несмотря на то что официальное открытие 
фестиваля состоялось вчера во вторник, 
мероприятия в его рамках идут уже с поне-
дельника. Фестиваль продлится до 8 февра-
ля. Программа у него более чем обширная, 

поэтому мы порекомендуем вам сходить на 
самые интересные мероприятия. 

Итак, в среду, 4 февраля, с 14.00 до 16.00 
для студентов и школьников свои двери 
распахнет Ульяновский филиал радиотех-
ники и электроники РАН. На следующий 
день аналогичное мероприятие пройдет 
в научно-исследовательском технологи-
ческом институте УлГУ. 6 февраля можно 
будет посетить мастер-класс по научной 

журналистике, который в центре атомной 
энергетики проведет в 12.00 редактор 
журнала «Химия и наука» Любовь Стрель-
никова. 7 февраля с 14.00 там же можно 
будет оценить достижения региональной 
робототехники, а в 17.00 начнется ночь 
открытой астрономии. В последний день 
мы рекомендуем вам с 8.45 до 16.00 по-
гулять по УлГПУ, где пройдет день открытых 
дверей. 
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Иван СОНИН

Почему цены на продукты и лекарства 
дорожают и на сколько они могут вырасти 
еще? Ответы на эти вопросы дал на про-
шлой неделе руководитель регионально-
го минсельлесхоза Александр Чепухин. 

Главной причиной роста практически по 
всем продуктам стало наличие иностран-
ных составляющих: сырье, оборудование, 
упаковка. Те же семена, которые покупают 
ульяновские фермеры для выращивания 
пшеницы, сахарной свеклы и подсолнечника, 
уже давно закупаются за рубежом из-за их 
высокой урожайности. 

Рост цен, как это ни печально, предвидит-
ся. В том числе и на те продукты, которые не 
сильно подорожали к концу прошлого года, 
это хлеб и молоко. По прогнозам региональ-
ного минсельлесхоза, средняя цена буханки 
хлеба может вырасти с 21,77 рубля до 26,66 

рубля, а литра молока с 34,38 рубля до 45,12. 
При этом, как отмечают и в аграрном ведом-
стве, и в ФАС, у государства практически нет 
механизма «заморозки» цен на продукты. 

Что касается цен на лекарства, то они го-
сударством регулируются, и определяется 
предельное значение торговой надбавки на 
препараты, входящие в перечень жизненно 
необходимых и важнейших. Ценообразова-
ние остальных препаратов зависит от произ-
водителей и продавцов. Сейчас специальная 
рабочая группа, созданная по поручению 

губернатора, в ежедневном режиме отсле-
живает стоимость ста наиболее популяр-
ных у ульяновцев лекарственных средств, 
не входящих в упомянутый перечень. По 
данным мониторинга, в январе рознич-
ные цены на российские препараты 
выросли в среднем на 3,6%, на за-
рубежные - 3,2%.

Однако наблюдается в аптеках и 
более серьезное удорожание. Так, 
на 63 рубля выросла но-шпа, на 14 
рублей - ингалипт. Подорожали и из-
делия медицинского назначения: пере-
вязочные материалы, средства для инфузий 
и так далее. 

В связи с этим региональный минздрав 
подготовил обращение в УФАС о проверке 
необоснованного роста закупочных цен на 
лекарственные препараты. Ведомство также 
достигло договоренности с двумя крупными 
игроками ульяновского фармацевтического 
рынка об их участии в проекте «Социальная 

аптека». Предприятия взяли на себя обя-
зательства удерживать цены на наиболее 
востребованные препараты на минимальном 
уровне. Кроме того, министерство обрати-
лось с просьбой к аптечным сетям предоста-
вить дополнительную скидку на лекарства 
для пенсионеров и льготников. 

НАРОДный кошелек

В Ульяновске в рамках проекта «Фермерская лавка» будет открыто около 20 магазинов.  ►
Первая лавка заработала в сентябре 2014 года по инициативе губернатора. 
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Иван СОНИН

Сами того не замечая, мы 
частенько попадаемся на 
хитрые уловки маркетологов и 
«правила» магазинов и в итоге 
оставляем в супермаркетах 
намного больше денег. Причем 
некоторые же из этих приемов 
нередко прямо противоречат 
закону. 

РазмеР имеет значение
Самыми распространенными марке-

тинговыми уловками можно назвать те, 
которые касаются особенностей раскладки 
продуктов, размещения корзинок и тележек 
в магазине. Начнем с того, что нередко в 
гипермаркетах ближе к входу стоят большие 
тележки, которые как бы подсказывают поку-
пателю, что их нужно забить чем угодно. При 
этом чуть в стороне стоят корзинки, которые 
всем подряд забивать уже не хочется - их же 
в руках тащить нужно! 

Итак, вы взяли корзину и идете, допустим, 
за хлебом. А он находится в конце торго-
вого зала. Вот вам и маркетинговая уловка  
№ 2. Пока вы доберетесь до мучных изделий, 
вас «встретят» алкоголь, сладости, фрукты, 
газировка… В общем, все, что так и манит, 
но, в отличие от хлеба, не нужно нам каждый 
день или хотя бы в данный момент. 

При выборе продуктов вас будет ждать 
еще пара уловок. Одна из них - «золотые 
полки». Суть их в том, что на уровне глаз 
лежат далеко не самые дешевые товары, 
которые по качеству могут не отличаться от 

тех, что лежат на полках ниже. Просто, если 
покупатель настолько ленив, что ему голову 
лень опустить, то он купит колбасу или сок, 
которые сами на него «смотрят». Хотя чуть 
выше или чуть ниже будут лежать более до-
ступные по цене товары. 

Блестящая идея
В общем-то с хлебом примерно так же. 

Перед глазами покупателя, скорее всего, бу-
дут лежать целые буханки в яркой упаковке. 
Вы, может, и не съедите булку целиком, но 
вы ее уже купили. 

Яркую обертку тоже можно назвать одной 
из уловок, так как человек в этом случае 
сродни сороке - с наибольшей долей веро-
ятности возьмет то, что ярче блестит. Сюда 
же можно отнести и очевидное, выдаваемое 
за невероятное. Самый яркий пример - под-
солнечное масло без холестерина. Даже в 
самом нерафинированном масле нет холе-
стерина, но на этикетках это преподносится 
как сенсация. 

Похожи на «золотые полки» и раскладки 
перед кассой. Идущего с работы покупате-
ля, успевшего проголодаться, так и тянет к 
шоколадным батончикам, ирискам и прочим 
сладостям, которыми можно перекусить. Что 
уж говорить о детях, которые стоят в очереди 
перед кассой вместе с родителями! 

Итак, если вы взяли корзинку, прошли за 
хлебом, проигнорировав манящие бутылки 
с газировкой и прочие изыски, и отошли от 
кассы, не прикупив шоколадок, поздравля-
ем, вы сэкономите рублей 50-100. Это как 
минимум. 

стоп, камеРа
В последнее время в магазинах часто 

можно встретить объявления, что фото- и 
видеосъемка в них запрещена. Казалось 
бы, нормальное требование. Но на самом 
деле это «правило» можно расценить как на-
рушение закона, потому что в соответствии 
с российским законодательством запрет 
на съемку распространяется лишь на неко-
торые объекты. Например, нельзя снимать 
внутри СИЗО. Стало быть, если вы решили 
запомнить цену в магазине с помощью каме-
ры телефона, все претензии, направленные 
в вашу сторону, тоже необоснованны. 

Такого рода за-
преты, конечно, в 
первую очередь 

направлены на конку-
рентов, которые могут прийти в магазин и, 
сфотографировав ценники, будут их анали-
зировать. Однако, как пояснил председатель 
правления Ульяновской общественной орга-
низации защиты прав потребителей «Успех» 
Дмитрий Щеглов, если представитель 
конкурентов пришел в магазин как простой 
покупатель и фотографирует ценник, то он 
также имеет на это полное право. 

«сумочку покажите»
Порядок, устанавливающий запрет на 

фото в магазинах, неправомерен, как и 
обыски «подозреваемых» покупателей. На-
верное, ко многим подходили охранники со 
словами «сумочку покажите», обосновывая 
это тем, что она якобы не упакована в цел-

лофановый пакет. Так вот, имеете право не 
показывать, так как это ваше имущество. 
Досматривать граждан могут только сотруд-
ники полиции!

При этом и запаковывать сумку или рюкзак 
покупатели тоже не обязаны. Это требова-
ние также можно отнести к маркетинговой 
уловке. Ведь если вы запаковали рюкзак, то 
нести его стало неудобно, значит, нужна ко-
ляска. Ну а размеры коляски не дают покоя 
- хочется наложить в нее всего побольше. 
Круг замкнулся. 

Манит, манит,  
манит этикетка 

Запаковывать сумку или 
рюкзак покупатели тоже  
не обязаны.

Цены в прыжке

Даже в самом нерафини-
рованном масле нет холе-
стерина, но на этикетках это 
преподносится как сенсация.

По вопросам лекарственного 
обеспечения организована 
горячая линия -  
8 (800) 2007307.
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В регионе объявлен конкурс «Общественное признание». Его цель - поощрить граждан и организации,  ►
которые внесли существенный вклад в развитие гражданского общества в 2014 году.

Егор НОТТОВ

Опытом работы Ульяновской области в 
сфере образования заинтересовались в 
институте проблем образовательной поли-
тики «Эврика» города Москвы. Его научный 
руководитель Александр Адамский лично 
приехал в Ульяновск, чтобы увидеть, как ра-
ботает региональная педагогическая палата. 
Кроме этого, представитель «Эврики» провел 
семинар по образовательным проблемам.

Напомним, первая в России педагоги-
ческая палата была создана в Ульяновской 
области в октябре 2014 года по инициативе 
губернатора Ульяновской области Сергея 
Морозова. Идею поддержало региональное 
министерство образования и науки.

Научный руководитель института про-
блем образовательной политики «Эврика» 
Александр Адамский назвал создание педа-
гогической палаты в Ульяновской области 
одним из основных инновационных процес-
сов развития отрасли. По его словам, одна 

из самых важных составляющих палаты - ее 
экспертная составляющая.

- Основная цель работы данного органа 
- определять новые тенденции в развитии 
образования, помогать региональному 
министерству грамотно и своевременно 
перенаправлять свои усилия и финансо-
вые потоки на решение наиболее острых 
проблем отрасли, - считает научный руко-
водитель «Эврики».

Разделяют мнение московского гостя и 
в Ульяновском министерстве образования 
и науки:

- Экспертное мнение - для нас самое цен-
ное. Видеть ситуацию изнутри, вскрывать 
проблемы и вместе искать пути решения 
- это путь к развитию, - отметила глава ре-
гионального министерства Екатерина Уба.

В настоящее время завершается под-
готовка соглашения о партнерстве между 
педагогической палатой и министерством 
образования и науки Ульяновской области. 
В первую очередь оно коснется совмест-
ного планирования всех стратегических 
направлений развития отрасли.

Кроме того, по поручению Сергея Мо-
розова до 1 мая этого года во всех муни-
ципальных образованиях региона должны 
быть сформированы представительства 
педагогической палаты.

В рамках рабочего визита в регион Алек-
сандр Адамский также посетил детский сад 
комбинированного вида № 186 «Волгарик» 
и провел заседание аналитического семи-
нара «Проблемы развития российского и 
регионального образования».

Справка «НГ»
Институт проблем образовательной политики 
«Эврика» - часть общественно-педагогичес-
кого движения, возродившегося в середине 
80-х годов благодаря деятельности «Учи-
тельской газеты», ее главного редактора  
В. Матвеева. Сеть федеральных экспери-
ментальных площадок объединяет более 650 
школьных коллективов, реализующих на базе 
образовательных учреждений авторские экс-
периментальные программы, из них 453 шко-
лы имеют статус федерального значения.

Высшее  
образование  
подорожает?
Алекс МИТРИЕВ

Отдельные российские вузы во втором 
семестре стали резко увеличивать цены 
на обучение, привязывая их к курсу 
ино странной валюты. Коснется ли эта 
тенденция и ульяновских вузов, обсудили 
на комитете по социальной политике  
в Законодательном собрании  
Ульяновской области.

Открывая совещание, заместитель пред-
седателя Законодательного собрания, пред-
седатель комитета по социальной политике 
Игорь Тихонов сказал следующее:

 - Повышение платы за обучение партия 
«Единая Россия» считает несвоевременным, 
вредным и нарушающим права студентов и 
родителей. Наша задача - защищать инте-
ресы избирателей и жителей Ульяновской 
области. Мы считаем, что серьезных осно-
ваний для повышения платы у вузов нет. Не 
допустить резкого повышения стоимости 
обучения для студентов, обучающихся на 
платной основе, - одна из главных задач по 
сдерживанию роста цен. Образование не 
роскошь, люди не могут от него отказаться.

Присутствующая на заседании министр 
образования и науки Ульяновской области 
Екатерина Уба сообщила о том, что все вузы 
и филиалы вузов, расположенные на терри-
тории региона, подтвердили, что стоимость 
обучения останется неизменной.

Отметим, что в соответствии с требовани-
ями Федерального закона об образовании 
после 1 сентября 2013 года цена образова-
тельных услуг устанавливается на весь пе-
риод обучения. Ее рост допускается только в 
пределах величины официально установлен-
ной инфляции и не чаще чем раз в год.

Во все вузы уже поступили рекоменда-
ции от Министерства образования России 
сохранить уровень существующей оплаты. 
Зачастую рекомендованная стоимость обу-
чения для поступающих в вузы ниже, чем 
действующая плата за обучение.

Так, например, в Ульяновской государствен-
ной сельскохозяйственной академии имени 
П.А. Столыпина год обучения на агротехничес-
ких специальностях стоит 105 тысяч рублей, 
рекомендованная цена для абитуриентов 2015 
года - 78 тысяч рублей. Похожая картина и в 
других высших учебных заведениях.

Сейчас разрабатывается новый перечень 
специальностей для обучения студентов. По 
отдельным направлениям цены за обучение 
еще не определены и могут как вырасти, так 
и стать ниже. Также до недавнего времени 
вузам было предоставлено право самосто-
ятельно устанавливать стоимость обучения 
для непрофильных специальностей, которые 
не имеют бюджетных мест.

Вузы Ульяновской области, как правило, 
строили свою ценовую политику с учетом 
платежеспособности населения, поэтому 
исполнение последнего указания минис-
терства может привести к существенному 
повышению стоимости услуг на специаль-
ностях преимущественно гуманитарных и 
экономических.

Екатерина Уба предложила провести мо-
ниторинг количества обучающихся, на кото-
рых может отразиться эта ситуация. Игорь 
Тихонов добавил, что с ними уже сейчас 
необходимо вести разъяснительную работу 
о причинах такого развития событий.

- Очевидно, что директивы Министерства 
образования России вступают в противоре-
чие друг с другом, поэтому нам необходимо 
провести тщательный анализ и направить 
соответствующее обращение от фракции 
«Единая Россия» в федеральный центр, - 
предложил свой вариант решения проблемы 
лидер фракции «Единая Россия» в Законода-
тельном собрании Ростислав Эдварс.

«Эврика» в педагогической палате

Анатолий Васильев: 

Я знаю рынок  
труда изнутри
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спорта - директором депар-
тамента социальной сплочен-
ности и социальной поддержки 
населения. 11 апреля 2014 года 
назначен советником губерна-
тора Ульяновской области. С 
2014 года - член региональной 
общественной палаты.

В общем, Анатолий Василь-
ев в особом представлении не 
нуждается. Человек в регионе 
известный и опытный. Владеет 
социальной обстановкой в об-
ласти, пользуется авторитетом, 
имеет налаженные контакты с ру-
ководящим составом региона.

«НГ» связалась с Анатолием 
Александровичем и попроси-
ла ответить его на несколько 
вопросов.

- Работа в профсоюзных 
структурах вам, должно 
быть, хорошо знакома?
- Да, действительно, в свое 

время я шесть с половиной лет 

проработал в профсоюзной 
организации на авиазаводе. 
Работа эта мне хорошо знако-
ма. Более того, когда я работал 
в правительстве региона, я 
плотно сотрудничал с департа-
ментом занятости. С 2008 года 
я участвую в штабах и заседа-
ниях, посвященных различным 
трудовым темам.

- Каких результатов, учас-
твуя в этих штабах, вам 
удалось достичь?
- Много разных вопросов 

было решено. Например, когда 
губернатор поднял вопрос об 
увольнениях людей предпенси-
онного возраста. Совместными 
усилиями мы добились того, что 
сейчас в области около 40 про-
центов пенсионеров спокойно 
работают. Сегодня на каждой 
ярмарке занятости предлага-
ется до 700 - 900 вакансий для 
пенсионеров. И это не говоря 

об инвалидах. Это отдельная 
тема.

- Как вы оцениваете сегод-
няшнюю ситуацию на реги-
ональном рынке труда?
- Как стабильную. Об этом 

говорят и показатели по без-
работице в регионе, которые 
в последнее время достигли 
самых минимальных значений 
и самые низкие в ПФО.

- Не ожидается ли в бли-
жайшее время каких-либо 
крупных сокращений?
- Есть определенная инфор-

мация по Ульяновскому автомо-
бильному заводу, но пока кон-
кретных данных нет, говорить 
о массовых сокращениях здесь 
нельзя. Мы отслеживаем ситуа-
цию, которая сейчас происходит 
на УАЗе. О других каких-либо 
крупных намерениях сокраще-
ний работников на других пред-
приятиях нам неизвестно.

- Что вы сами думаете о 
своем назначении на новую 
должность?
- Говоря о своем назначении 

на эту должность, скажу, что оно 
по теме - я не только давно знаю 
ситуацию на рынке труда, что 
называется, изнутри, но и в пол-
ном контакте со всеми структу-
рами, необходимыми для ста-
бильной работы в этой сфере. 
Профсоюзы всегда должны быть 
на первой линии на рынке труда, 
ведь люди, узнав, что их, допус-
тим, могут уволить, в первую 
очередь обращаются именно 
к нам. А мы должны не только 
владеть ситуацией, но и управ-
лять ею и вовремя решать все 
вопросы по трудоустройству.

Справка «НГ»
Федерация организаций проф-
союзов Ульяновской области, 
созданная 17 января 1991 года, 
является правопреемницей ре-
гионального совета профсоюзов 
(облсовпроф), дата создания 
которого - ноябрь 1948 года. На 
сегодняшний день она объеди-
няет 26 членских организаций. 
Численность членов профсоюзов 
составляет 128 764 человека, 
в том числе 87 400 членов, ра-
ботающих на предприятиях, в 
учреждениях, организациях.

Дмитрий ЧУРОВ 

В последнюю пятницу января 
на внеочередном заседании 
совета федерации профсоюзов 
Ульяновской области 
подавляющим большинством 
голосов избран новый 
руководитель организации. Им 
стал советник губернатора Сергея 
Морозова, член общественной 
палаты Ульяновской области, 
полномочный представитель 
регионального правительства 
в федерации организаций 
профсоюзов Анатолий Васильев.

Профсоюзная организация 
всегда имела особую силу. Это 
настоящий глас народа, работяг, 
профессионалов определенно-
го вида деятельности, которые 
объединяются в добровольную 
общественную организацию, 
чтобы отстаивать свои инте-
ресы.

Напомним, что Анатолий Ва-
сильев в 1994 - 2000 годах уже 
работал на похожей должности, 
когда руководил профсоюзным 
комитетом завода АО «Авиа-
стар».

С 2005 года Анатолий Алек-
сандрович возглавлял систему 
социальной защиты населе-
ния Ульяновской области. С 
февраля 2009-го по ноябрь 
2013 года работал министром 
труда и социального развития 
правительства области. Пос-
ле реорганизации ведомства 
до 28 февраля 2014 года был 
заместителем министра здра-
воохранения, соцразвития и 

Сегодня на  
ярмарке занятости  
до 700 - 900  
вакансий  
для пенсионеров.
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В Поволжье участились случаи угона транспортных средств. Самой угоняемой стала марка  ►
Lada Priora, на втором месте - Toyota Camry, третью позицию заняла Lada Samara. 
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Алекс МИТРИЕВ 

Первое в 2015 году заседание 
Законодательного собрания 
Ульяновской области прошло 
быстро и без разногласий. В ходе 
обсуждения было отклонено 
два законодательных проекта, 
что достаточно редкое явление 
для нашего регионального 
парламента.

Капитальная поправКа
В частности, речь идет об изменениях к 

закону о социально-экономическом разви-
тии региона на 2013 - 2015 годы. Большая 
часть депутатов выступила против исклю-
чения из программы ряда мероприятий, 
которые попали «под нож» из-за отсутствия 
финансирования. Это реконструкция не-
скольких трансформаторных станций («Луго-
вая», «Рязаново», «Озерки»), строительство 
высоковольтных линий электропередачи, 
развитие промышленных зон «Заволжье» и 
«Карлинское».

- Мы с этим категорически не согласны, 
- заявила председатель комитета по бюд-
жету и экономической политике ЗСО Алсу 
Балакишиева. - В инвестиционном послании 
губернатора четко сказано, что, несмотря 
на непростую экономическую ситуацию, мы 
будем поддерживать такие проекты.

Всего на очередном заседании Законо-
дательного собрания Ульяновской области 
было обсуждено 12 вопросов. Выделим из 
них пару наиболее важных.

«НГ» постоянно держит читателей в курсе 
событий по теме капитального ремонта. На 
ЗСО была принята новая поправка в правила 
начисления взносов на ремонт.

Сегодня региональным оператором по 
капитальному ремонту в регионе является 
Фонд модернизации ЖКК Ульяновской об-
ласти. Но у него нет фактических возможно-
стей по сбору средств. Поэтому организация 
должна заключать договоры с конторами 
типа ООО «РИЦ». Что, собственно, сейчас и 
происходит. Все мы получаем коммунальные 

платежки, где есть строка и про капитальный 
ремонт.

После поправки право сбора взносов по-
лучат и другие организации, которые заклю-
чат договор с Фондом модернизации ЖКК. 

в помощь мамам
Одним из центральных вопросов засе-

дания стал вопрос о расширении рациона 
питания беременных женщин. В свете де-
мографических амбиций региона тема очень 
важная.

Депутаты единогласно проголосовали за 
внесение изменений в Закон Ульяновской об-
ласти «Об обеспечении полноценным питани-
ем беременных женщин, кормящих матерей, 
а также детей в возрасте до трех лет».

В чем суть нововведения? Питание ре-
бенка оказывает влияние не только на его 
развитие, но и «программирует» организм 
таким образом, что те или иные нарушения в 
рационе могут вызвать различные заболева-
ния. Для полноценного развития детей одних 
молочных смесей недостаточно. Целью одо-
бренного депутатами законопроекта стало 
расширение перечня продуктов питания 
малышей, необходимых им в первые три 
года жизни.

 - Сегодня предложения производителей 
детского питания не ограничиваются только 
молочными смесями, а содержат огромное 
количество других продуктов. Многие моло-
дые мамы не используют молочные смеси 
или используют их меньше, чем раньше. Мы 
расширяем их возможности, предоставляя 
родителям свободный выбор. В результате 
принятия данного законопроекта семьи 
получат возможность обеспечивать полно-
ценным питанием своих детей практически 
с рождения. А это основа здорового образа 
жизни, который они будут вести и в дальней-
шем, - прокомментировал закон заместитель 
председателя Законодательного собрания, 
председатель комитета по социальной по-
литике Игорь Тихонов. 

Депутаты расширили рацион 
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Для полноценного развития 
детей одних молочных 
смесей недостаточно.

«Заботу» доработают 
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Наталия ЧУМАЧЕНКО

В Законодательном собрании региона 
прошло заседание рабочей группы по со-
провождению программы «Забота» 
на 2015 - 2017 гг.

Открывая обсуждение, председатель 
соцкомитета Игорь Тихонов подчеркнул, 
что эта программа - не просто перечень 
межотраслевых мероприятий, она являет-
ся ключевым документом, определяющим 
стратегическое направление социальной 
политики региона.

с учетом Кризиса
Поддержка социально незащищенных 

слоев населения, в том числе оказание со-
циальных услуг, материальной и продоволь-
ственной помощи гражданам, оказавшимся 
в сложной жизненной ситуации, вне зави-
симости от пола, возраста и социального 
статуса - прерогатива «Заботы». Кроме того, 
программой предусмотрено возмещение 
расходов на неотложные услуги и ежемесяч-
ное предоставление дополнительных ком-
пенсаций на оплату жилищно-коммунальных 
услуг отдельным категориям ветеранов и 
пожилым людям. 

После обсуждения программу решено до-
работать с учетом сложившейся в последнее 
время социально-экономической ситуации.

- Мы понимаем, что региональная про-
грамма писалась в прошлом году, мы также 
понимаем и то, что с того времени ситуация 
серьезно изменилась, но не в лучшую сторо-
ну. Нам нужно сегодня оценить, как «Забота» 
ложится на антикризисную программу, и 
проанализировать, все ли интересы со-
циально незащищенных слоев населения 

учтены, - отметил Игорь Тихонов. - Кроме 
этого, требуется привести ее в соответствие 
с муниципальными программами, которые 
были приняты еще в прошлом году. 

В ближайшее время члены рабочей группы 
определят группы риска, которым потребу-
ется особое внимание. Кроме пенсионеров, 
инвалидов, матерей в отпуске по уходу за 
детьми, туда войдут безработные, выпускни-
ки вузов и граждане, которые выплачивают 
кредиты и ипотеку.

- Новая экономическая ситуация приве-
дет к значительной переработке представ-
ленного материала, - прокомментировала 
заместитель министра здравоохранения 
и социального развития Ульяновской об-
ласти Екатерина Сморода. - Основные 
программные мероприятия по-прежнему 
нацелены на оказание адресной социаль-
ной поддержи наиболее уязвимым катего-
риям граждан. Мы включили в программу 
участие некоммерческих организаций, 
прописали действия муниципального 
сегмента, деятельность рабочих групп, 
координационных советов. В ближайшее 
время мы выделим и проработаем все 
группы риска и постараемся учесть все 
нюансы. 

не отКазали в помощи
На днях специалисты органов соцза-

щиты вместе с журналистами посетили 
двух пенсионерок из Ульяновска. Одна 
из них проживает на улице Шигаева. На-

дежду Ивановну, инвалида второй груп-
пы, обратиться в комиссию вынудила не-
хватка денег на покупку дорогостоящих 
лекарств. 

- Я очень сильно болею: проблемы с 
сердцем и еще целый букет сопутствую-
щих заболеваний. В итоге я оказалась в 
затруднительном положении, поскольку 
очень много денег трачу на лекарства. Я 
решила обратиться с просьбой о помощи и, 
оказалось, не напрасно. В первую очередь 
хочу поблагодарить главу региона Сергея 
Морозова за оказанную помощь в размере 
30 тысяч рублей, - сказала женщина. 

Вторая пенсионерка, Гельсиря, проживает 
на улице Локомотивной. У нее произошел 
пожар в квартире и погиб сын. Женщине и ее 
мужу срочно нужны были деньги на ремонт. 

- Нам не отказали в помощи: дали 50 ты-
сяч из городского и 30 тысяч из региональ-
ного бюджета, за что всем большое спаси-
бо. Мы сделали небольшой ремонт, купили 
кое-какую мебель и потихоньку благоустра-
иваемся, - рассказала пенсионерка. 

В ближайшее время члены 
рабочей группы определят 
группы риска, которым по-
требуется особое внимание.

Пенсионерке помогли деньгами  
на лекарства.
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В субботу, 7 февраля, в Ульяновске пройдет финал городского конкурса «Ученик года-2015».   ►
В этом году он посвящен Году литературы и Году национальной памяти и славы.

На вторую очередь
Наталия ШИШОВА

В Тереньгульском районе будет по-
строена вторая очередь свиноводческого 
комплекса на 2 400 свиноматок. С инве-
стиционным проектом ООО «РОС-Бекон» 
в селе Назайкино в рамках рабочей по-
ездки ознакомился губернатор  
Сергей Морозов.

Напомним, первая очередь инвестицион-
ного проекта «Строительство свинофермы 
на 1 260 продуктивных свиноматок с зам-
кнутым циклом производства, кормоцехов 
на пять тонн мяса в час» была реализована в 
установленные проектом сроки. Торжествен-
ное открытие свинокомплекса состоялось  
10 июля 2014 года. Он рассчитан на единов-
ременное содержание 1 260 свиноматок, что 

соответствует реализации 30 тысяч голов 
свиней в год. Объем инвестиций в проект 
составил более 700 миллионов рублей.

Эксперты профильного ведомства рас-
смотрели «дорожную карту» по реализации 
проекта ООО «РОС-Бекон» и обсудили эта-
пы строительства нового свиноводческого 
комплекса.

Как доложил главе региона генеральный 
директор ООО «РОС-Бекон» Алексей Адамен-
ко, вторая производственная площадка рас-
положена в границах села Назайкино и будет 
введена в эксплуатацию в 2016 году. Здесь 
планируется разместить репродукторную 
ферму-мультипликатор на 2 400 свиноматок 
с откормочным цехом, а также убойный цех 
мощностью 40 голов в час и производство 
полуфабрикатов в объеме пяти тонн в сутки. 

- Общий объем инвестиций составит по-
рядка 1,2 миллиарда рублей. Ежегодные 

налоговые поступления в бюджеты всех уров-
ней при выходе предприятия на полную мощ-
ность будут составлять более 44 миллионов 
рублей, - рассказал Алексей Адаменко.

Кроме того, дальнейшая реализация 
этого проекта даст старт комплексному 
развитию сельской территории. В село 
Назайкино придет газ, будет построена до-
рога, в плане благоустройства населенный 
пункт полностью преобразится. На район 
будут привлечены молодые специалисты, 
стабильный доход которых позволит соз-
давать новые семьи, а это приведет к улуч-
шению демографической ситуации. Так, в 
рамках программы «Устойчивое развитие 
сельских территорий» в селе Назайкино 
будут установлены детские и спортивные 
площадки, планируется строительство мо-
дульного фельдшерско-акушерского пункта 
и капитальный ремонт Дома культуры.

Маргарита АРхипОВА: 

Я - за конструктивный диалог
О новых инициативах 
и планах на развитие 
Ульяновского района 
рассказала новая 
глава администрации 
Маргарита Архипова. 

- Маргарита Константинов-
на, каково это - занимать 
такой пост?
- Решение о выдвижении на 

должность главы администра-
ции района далось мне нелегко. 
Я понимаю, насколько ответ-
ственно возглавлять район, 
имеющий великую историю, 
богатые традиции и высокий 
социально-экономический рей-
тинг в регионе. Но есть понятие 
«надо»! Надо служить своему 
народу, своим землякам.

- Как вы оцениваете пер-
спективы взаимодействия 
с общественными органи-
зациями?
- 2015-й - экономически слож-

ный год для страны, области и, 
соответственно, района. Важно 
удержать уже существующие 
позиции. Что касается новых 
инициатив, то очень надеюсь на 
совместную слаженную рабо-
ту населения и общественных 
организаций. Такое сотрудни-
чество обязательно даст поло-
жительные результаты в укреп-
лении и стабилизации экономи-
ческого потенциала района. В 
противном случае инициатива 
останется на уровне идеи.

Наша задача - сообща вклю-
читься в региональный проект 
«Народные инициативы», про-
ект «Подарок малой родине», 
участвовать в акциях и гранто-
вых поддержках, упорядочить 
свои действия с собственно-
стью (недвижимостью, землей) 

в соответствии с законодатель-
ством, тем самым пополнив 
консолидированный бюджет 
поселений и района, сделать 
наш край краше и богаче.

Э т о  е д и н с т в е н н ы й  в а -
риант достичь социально-
экономического роста - уча-
ствовать во всех существующих 
федеральных и региональных 
программах. Попытаемся взять 
все, что можно. Конечно, глав-
ными остаются формирование 
надежной налогооблагаемой 
базы, создание рабочих мест. 
Все это станет реальным в том 
случае, если инвесторы захотят 
работать на Ульяновской земле.

-  В ы  у ж е  о б о з н а ч и л и  
вопросы, которые вам не-
обходимо решать в тан-
деме с советом депутатов 
Ульяновского района?
- Планов действительно гро-

мадье. Главное - не снижать 
темпы, а наращивать. Я благо-
дарна депутатам всех уровней 
за конструктивный подход к ре-
шению проблемных вопросов. 
Поддержка инициатив испол-
нительной власти со стороны 
депутатского корпуса района 
очень важна. Мы и дальше бу-

дем искать взаимопонимание, 
а значит, вместе будем продви-
гать район по всем доступным 
для нас направлениям, пресле-
дуя одну цель, - сделать более 
качественной жизнь людей.

Мне, как главе администра-
ции, очень хотелось бы со сто-
роны земляков, жителей посе-
лений понимания, что быстро 
все решить невозможно. Я - за 
конструктивный диалог, кон-
структивную критику. Не при-
нимаю пустословие и безделье. 
Знаю все проблемные, болевые 
точки нашего района. Пошагово 
будем делать все, что в наших 
силах.

- 2015 год - Год националь-
ной памяти и славы, год 
70-летия Победы. Что это 
значит для Ульяновского 
района?
- В многовековой истории на-

шего Отечества немало славных 
дат и великих свершений, кото-
рые мы отмечаем с уважением и 
гордостью за достижения и под-
виги наших предков и старших 
поколений. Но есть праздник, 
который всегда с нами, с нашей 
страной и народом. И ничто не 
может затмить его - ни годы, ни 

события. Это праздник Великой 
Победы, соединивший в себе 
величие и трагизм, радость и 
скорбь, боль и память. Без про-
шлого, без памяти о прошлом 
нет будущего. Наш долг - беречь 
этот мир, ради которого положи-
ли свои головы на алтарь Побе-
ды наши отцы, деды и прадеды. 
Учиться, работать, создавать 
прекрасные семьи, воспитывать 
детей - достойную смену, стро-
ить, творить, растить хлеб.

- И в заключение... Каким хо-
тели бы вы видеть свой рай-
он через три-четыре года?
- Динамично развивающимся, 

повсеместно благоустроенным, 
с чистыми и ухоженными ули-
цами, утопающими в цветах. 
И еще конкурентоспособным, 
самодостаточным, с развитой 
промышленностью, сельским 
хозяйством, малым бизнесом... 
Мои надежды на позитивные 
перемены связаны главным 
образом с верой в людей, в ши-
рокое участие в созидательном 
труде всего населения района.

СПРАВКА
Маргарита Архипова родилась 
21 марта 1969 года в Новом Уре-
не Ульяновского района. В 1991 
году после Ульяновского педаго-
гического института устроилась 
в Новоуренскую среднюю школу 
учителем биологии и экологии. 
В 1993 году стала заместителем 
директора по воспитательной 
работе, в 2003-м - замом по 
учебно-воспитательной работе. 
В 2006-м избиралась депутатом 
Тимирязевского сельского посе-
ления. С 2007-го по 2010 год за-
нимала должность консультанта 
отдела дошкольного, общего и 
дополнительного образования 
управления образования района, 
затем работала в минобразова-
ния области. В 2011 году стала 
заместителем главы админи-
страции района. Награждена 
грамотами Министерства обра-
зования РФ и Законодательного 
собрания региона.

(«Родина Ильича»)

Главное - 
не снижать темпы,  
а наращивать.

Шанс для парка
Игорь УЛИТИН

Летом этого года парк Дружбы 
народов может зажить новой 
жизнью. причина тому - 
фестиваль, который хотят в нем 
провести.

Наверное, нет такого равнодушного улья-
новца, который, выходя на Новый Венец у 
Мемориала, не вздыхал бы, глядя вниз, и 
не произносил: «Какой был парк…». Сейчас 
появилась надежда, что уже летом этого года 
парк Дружбы народов снова оживет. Причем 
на период с 6 по 14 июня - очень бурно.

Дело в том, что парк Дружбы народов 
должен стать местом проведения фестиваля 
городских инициатив. Несмотря на довольно 
строгое название, само мероприятие обе-
щает стать красочным и ярким событием для 
всего города.

Инициатором проведения фестиваля 
стал культурный фонд Роберта Боша, 
представитель которого Корнелия Рай-
хель работает и в Ульяновске. Само со-
бытие будет проходить в рамках проекта 
«Культура места», который объединит 
пять городов. Суть проекта - оживить 
места, которые сегодня мало использу-
ются жителями. Кроме Ульяновска в нем 
примут участие Архангельск, Волгоград, 
Астрахань и Челябинск. И в каждом горо-
де будут обживать те или иные объекты 
- городские площади, окраины, неак-
тивный Дом культуры, промышленные 
пространства. Ульяновск выбрал парки. 
Помимо представителей фонда Боша в 
каждом городе проект будут реализовы-
вать и местные активисты. У нас главную 
поддержку уже оказывает креативное 
пространство «Квартал».

Активная работа над проектом началась 
уже на прошлой неделе, когда представи-
тели всех пяти городов собрались в Волго-
граде и обсуждали идеи. А с февраля не-
посредственно на местах будут ждать идей 
от жителей города. Как пояснил руководи-
тель «Квартала» Павел Андреев, в первую 
очередь такие инициативы ожидаются от 
неформальных сообществ Ульяновска, 
которые смогут в рамках фестиваля рабо-
тать на предоставленных им площадках. 
Причем понятие неформальных сообществ 
не ограничивается.

- Это могут быть, например, реконструк-
торы, любители самодеятельной песни, хоть 
автомобилисты, которые будут показывать 
детям, как устроен автомобиль, - рассказы-
вает Павел.

Из тех жителей города, кто решится пред-
ставить свою инициативу и возглавит группу 
единомышленников, будет сформирована 
команда. Эти люди должны будут не только 
понимать идею фестиваля, но и, по сути, 
создавать его. Их научат тому, как хотя бы 
не дать затухнуть искре и поддержать жизнь 
в парке.

По словам Павла, одна из идей фестиваля 
- абстрагироваться от других масштабных 
проектов этого года, частично совпав только 
с Днем города. Но и тут есть логика - фести-
валь же городских инициатив. При этом в 
качестве возможных сподвижников, которые 
могли бы помочь в создании фестиваля, его 
организаторы видят диаспоры. Недаром же 
столь грандиозному событию проходить в 
парке Дружбы народов.

И еще - в организации фестиваля бу-
дет нужна немалая помощь от горожан. 
Например, для того чтобы привести тер-
риторию его проведения в надлежащее 
состояние, а потом помогать гостям, 
нужны будут волонтеры. А дабы следить 
за порядком и оказывать посильную по-
мощь полиции, потребуются дружинники. 
В общем, работа предстоит огромная. Но 
и результат организаторы фестиваля обе-
щают грандиозный.



Кино в кино

с 9 по 15 февраля

Ольга САВЕЛЬЕВА 

Он обаятелен, красив, 
харизматичен, талантлив, 
популярен. Вздыхайте, 
девушки, - он еще и 
высокий, 1 м 91 см! Его 
обожают зрительницы 
всех возрастов, 
восхищаясь им, даже 
если актер играет 
расчетливых сердцеедов 
и подлых соблазнителей.

Неудивительно, ведь его 
взгляд способен испепелить 
любое женское сердце... О ком 
речь? О звезде телесериалов 
41-летнем Кирилле Сафонове.

И актер, И «бомбИст», 
И бармен

Как это ни странно, в желтой 
прессе о нем почти не пишут 
скандально-разоблачительных 
материалов. Может, потому, что 
тернист и труден был его путь 
к актерской славе. Может, по-
тому, что закалку от всяческих 
гадостей, непременно суще-
ствующих в кино- и телетусовке, 
привила ему в детстве мама, 
учительница литературы, кото-
рая одна воспитывала сына и 
двух дочек (Кирилл родился в 
селе Ермаковское Красноярско-
го края, когда ему было 12 лет, 
родители развелись).

На актера Сафонов начинал 
учиться в Красноярске, но че-
рез год перевелся в столичный  
ГИТИС. Говорят, студент Сафо-
нов отличался строптивостью, 
легко пропускал занятия и в кон-
це концов сорвал генеральную 
репетицию дипломного спек-
такля - оборвал на полуслове 
монолог и ушел. Из института, 
конечно, вылетел, но устроился 
в труппу театра имени Станис-
лавского. В это время Кирилл 
был уже женат, росла дочка На-
стя. Зарплаты актера катастро-
фически не хватало, и Сафонов 
начал «бомбить» - таксовать по 
ночам на старенькой «семерке». 
Очень уставал и, естественно, не 
высыпался. Однажды заснул на 
репетиции, и режиссер попро-
сил его хотя бы не храпеть.

И тут - шел 1999 год - Кирилл 
получил приглашение от театра 
«Гешер» в Израиле. Актер по-
считал, что там он поправит 
материальное положение семьи, 
с женой и дочкой переехал в из-
раильский город Яффо. В театре 
ему поставили условия: актер 
должен обязательно выучить 
иврит. Выучил за два месяца. Но 
работа не приносила радости, 
брак распался. Позже актер при-
знается: «Когда любовь уходит - 
нет смысла сохранять брак».

За «татьянИн день» 
не стыдно

И Кирилл начал жизнь с нуля. 
Он устроился барменом - сразу 
в два кафе. Озвучивал голливуд-
ские фильмы (на его счету - более 
тысячи) и снимался в эпизодах в 
израильских картинах. Наконец 
его утвердили на роль в фильме 
«Полурусская история», который в 
2006 году включили в конкурсную 
программу Московского кинофе-
стиваля. На фестиваль приехал 
и Сафонов. Он так вспоминал то 
время: «Я не хотел уезжать из 
России навсегда, однако хотел 
вернуться победителем, а не по-
бежденным. И то, что я представ-
лял израильскую картину именно 
как израильский актер, означало 
победу, по крайней мере, для 
меня. Я решил: если мне пред-
ложат работу, я останусь».

Он остался. Потому что уда-
ча повернулась к нему лицом. 

Кириллу предложили главную 
роль в телесериале «Татьянин 
день», после которого он про-
снулся знаменитым. «Кто это?» 
- с восторженным придыханием 
спрашивали зрительницы. Сам 
актер говорит: «За «Татьянин 
день» мне не стыдно, я знаю, что 
отработал его по полной и мы 
держали страну в напряжении 
221 серию».

Бывшая жена и дочка (ей в 
этом году исполнится 20 лет, 
занимается модельным биз-
несом) остались в Израиле. А 
на Кирилла посыпались роли в 
сериалах, среди них - «Кризис 
Веры», «Журов», «Медвежий 
угол», «Погоня за тенью», «Воен-
ная разведка. Западный фронт», 
«Пусть не кончается любовь», 
«Условия контракта», «Краткий 
курс счастливой жизни».

Популярность и множество 
ролей пришли не случайно. Как 

считает актер: «Так случилось 
благодаря моему отношению 
к работе. Я вообще верю в фа-
тальность всего происходящего. 
С первого класса на конкурсах 
чтецов я, розовощекий пионер, 
читал стихотворение: «Двое в 
комнате. Я и Ленин - фотогра-
фией на белой стене». Ну и никто 
просто не мог не дать мне пер-
вого места, потому что такой я 
очень яркий пионер был. И еще: 
актерская профессия требует 
от человека наличия амбициоз-
ности, она заставляет двигаться 
дальше, дальше, дальше».

скаЗал -  
как гвоЗдь ЗабИл

Только в одном, пожалуй, Са-
фонов «разочаровывает» своих 
поклонниц. В 2009 году в ночном 
клубе он случайно познакомился 
с солисткой группы «Фабрика» 
Сашей Савельевой. Перемолви-
лись парой слов, но уже на сле-
дующий день актер понял, что 
постоянно думает об этой блон-
динке. Нашел через знакомых 
телефон Саши, позвонил. Роман 
развивался столь стремительно, 
что уже через несколько недель 
Саша познакомила Сафонова 
с родителями. «Когда Кирилл 
сказал - ты будешь моей женой, 
мне даже нечего было ответить, 
потому что прозвучал не вопрос, 
не просьба, а утверждение. Как 
гвоздь забил - одним махом», - 
вспоминает Савельева.

Напоследок несколько любо-
пытных фактов о Кирилле, узнав 
о которых, думается, поклон-
ницы полюбят его еще крепче. 
Сафонов профессионально поет, 
играет на гитаре, владеет рус-
ским, польским, украинским, 
немецким языками, умеет фех-
товать. Его настольный фильм 
«День сурка». Признается, что он 
«настоящий кофеман!».

Что касается женщин - про-
цитирую самого актера: «Я аб-
солютно убежден, что дело не в 
цвете волос. Глаза! Ты смотришь 
в них и видишь: она! Больше 
всего раздражает в женщинах 
глупость, сварливость и исте-
ричность. Мудрая женщина всег-
да даст мужчине шанс проявить 
себя»...
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Харизматичный  
соблазнитель

Я не хотел уезжать 
из России навсегда, 
но хотел вернуться 
победителем,  
а не побежденным.

Анна Снаткина и Кирилл Сафонов в сериале «Татьянин день».

За то, что жизнью одарила, 
Что терпелива и добра,
Что на вниманье и заботу
Ты удивительно щедра,
За то, что сердцем своим чутким 
Ты согреваешь каждый миг,
За то, что даришь беззаветно
Души своей святой родник,

За то, что делишь радость шутки,
Что ценишь помощь и успех,
Пусть Бог пошлет тебе здоровья,
Побольше счастья, долгих лет!

Мы тебя ОЧЕНЬ любим.
Дети, внуки и правнучка.

3 февраля 2015 года.

Дорогую мамочку и бабушку Тамару Викторовну Шаповалову
поздравляем с 75-летним юбилеем!

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Восхождение Юпитер» IMAX (приклю-
чения), «Невидимки» (фантастическая 

комедия), «Лофт» (триллер), «Пока еще 
жива» (экшен), «Елки лохматые» (коме-
дия), «Охотник на лис» (байопик), «Кон-
тинуум» (фантастика), «Кибер» (триллер), 
«Несломленный» (драма), «Приключения 
Паддингтона» (семейная комедия), «Тупой 
и еще тупее-2» (комедия).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Невидимки» (фантастика), «Елки лохма-
тые» (комедия), «Приключения Паддинг-
тона» (семейная комедия).

4 февраля, 10.00 
- «Черное море» (льготный сеанс для 
пенсионеров).

Кинозал «ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

«Левиафан»

«Игра в имитацию»

«Развод по-французски»

«Черное море»

«Невидимки» (фантастическая комедия), 
«Елки лохматые» (комедия).
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Новый детсад в Ясашной Ташле и две дошкольные группы при школе в Тереньгульском районе  ►
позволят на 100% ликвидировать очередность для детей в возрасте от полутора до семи лет.
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Игорь УЛИТИН

В 2014 году по России 
прокатилась волна массовой 
отмены пригородных поездов. 
Захлестнула она и Ульяновскую 
область, где к середине 
января 2015 года осталось 
только семь курсирующих по 
региону маршрутов. Причем 
все они на сегодня ходят лишь 
по одному направлению - от 
Ульяновска в сторону Майны, 
Вешкаймы, Инзы. Сейчас, 
однако, появилась надежда на 
то, что к концу апреля один из 
отмененных поездов все-таки 
возобновит свою работу.

Вагончик тронется?
С металла на резину

Причиной массовой отмены поездов, 
напомним, стал финансовый спор между 
регионами и перевозочными компани-
ями. А именно, как пояснил директор 
департамента транспорта регионального 
минстроя Андрей Тюрин, непрозрачность 
данных о выпадающих доходах перевоз-
чиков, которые и должны компенсировать 
регионы. 

- На сегодня только 18 из 83 субъектов 
Федерации смогли в 100-процентном объ-
еме компенсировать выпадающие расходы, 
- рассказывал на недавнем заседании про-
фильного комитета ЗСО Андрей Тюрин. 

Последним на сегодняшний день отме-
ненным поездом стал «Ульяновск - Димит-
ровград». Он перестал ходить с 13 января. 
Однако, как сказал Андрей Тюрин, особых 
проблем для жителей региона это не создало, 
потому что количество автобусов, идущих из 
областного центра в Димитровград, просто 
зашкаливает. Железнодорожные пути в этом 
случае почти совпадали с автомобильной 
дорогой. Правда, не везде. По словам Андрея 
Тюрина, в Чердаклинском и Мелекесском 

районах ситуацию хотя бы как-то помогают 
исправить районные маршруты. 

Наиболее остро вопрос стоит с доставкой 
дачников в сторону Бряндина. Туда решено 
организовать садовый автобусный марш-
рут. Такие же дополнительные маршруты 
сейчас ходят из Кузоватова, Новоспасского, 
Бестужевки - все в Сызрань. Как отмечают в 
департаменте транспорта, они пользуются 
спросом.

Неясным при переходе с колес желез-
ных на резиновые остается ситуация с 
гражданами-льготниками. Например, на 
заседании профильного комитета говорили 
о студентах, которые ездили со скидкой 
на электричках. Будет ли предоставляться 
льгота учащимся на автобусах, Андрей 
Тюрин ответить не смог, переадресовав во-
прос министерству образования и науки. 

Кому повезло?
Сейчас в Ульяновской области осталось 

семь пригородных поездов: «Ульяновск 
- Инза», «Инза - Ульяновск», «Ульяновск - 
Майна», «Майна - Ульяновск», «Ульяновск 
- Глотовка», «Глотовка - Ульяновск» и «Чуфа-
рово - Инза». Повезло этим направлениям 
по двум причинам. Во-первых, по ним путе-
шествуют очень много дачников. Основной 
состав того же «Ванюшки», народного 
поезда «Ульяновск - Инза», почти до самой 
Майны составляют садоводы. Во-вторых, 
проблемы с автомобильным сообщением 
между Инзой и Глотовкой. По автомобиль-
ной дороге между ними 80 километров, по 
железной 30. Естественно, путь на автобусе 
и дольше, и дороже. 

Что же касается других направлений, то, 

по словам директора департамента транс-
порта, жалобы на отмену были. Но основ-
ными жалобщиками с маршрута «Инза 
- Сызрань» стали… работники железной 
дороги, которые на электричках бесплатно 
добирались на работу. Как сказал Андрей 
Тюрин, сама железная дорога сейчас гото-
вит в этом направлении рабочие маршруты, 
которые смогут доставлять ее работников. 

- Мы не понимаем, почему нельзя было 
пустить здесь нормальные маршруты для 
перевозки пассажиров, - высказался по 
этому поводу чиновник. 

Надежда на возрождение хотя бы части 
пригородных поездов сохраняется. Так, 
по словам директора департамента транс-
порта, снова может возобновить движение 
поезд, идущий через южные районы нашего 
региона из Пензенской области в Самарс-
кую. В том, что он имеет межрегиональное 
значение, удалось убедить руководство 
федерального Минтранса. Ожидается, что 
этот поезд может вернуться в конце апреля 
с помощью федеральной пассажирской 
компании. Причем без каких-либо компен-
саций со стороны региона. В отношении 
же остальных поездов вопрос продолжает 
оставаться открытым. 

Снова может возобновить 
движение поезд, идущий 
через южные районы наше-
го региона из Пензенской 
области в Самарскую.

Последним на сегодняшний 
день отмененным поездом 
стал «Ульяновск -  
Димитровград».

Все вместе
В Енганаевской средней школе Чердаклин-
ского района прошел образовательный 
семинар для заместителей директоров по 
воспитательной работе, старших вожатых и 
организаторов воспитательной работы обра-
зовательных организаций муниципалитета. 

Темой семинара стали вопросы ис-
пользования возможностей учреждения 
дополнительного образования детей в 
реализации воспитательного компонента 
федерального государственного образо-
вательного стандарта в условиях сельской 
школы. Все участники семинара отметили, 
что, воспитывая в детях любовь и уважение 

к своей национальной культуре, педагоги 
учат их уважать культуру того народа, кото-
рый живет рядом. Культурное взаимопро-
никновение ведет к взаимопониманию и 
выстраиванию дружеского диалога, в ши-
роком смысле - к миру, тема которого так 
актуально звучит в наше тревожное время.

- Используя возможности ведущих рели-
гиозных вероисповеданий на территории 
нашего района, традиционного ислама и 
православия, необходимо воспитывать 
детей на главных их постулатах - любви к 
ближнему, Родине, добре, милосердии, 
защите слабых и убогих, - сказал имам-ха-
тыб по Чердаклинскому и Старомайнскому 
районам Талгат Нуруллов. - Благодаря 

слаженной работе мечети, школы и Дома 
культуры родители села Енганаево полу-
чают серьезную помощь в воспитании и 
развитии своих детей. 

Участники семинара познакомились с 
традиционными мероприятиями сельской 
школы с национальным образовательно-вос-
питательным компонентом, а также дополни-
тельными образовательными программами, 
такими как «Дети и театр», «Татарский фоль-
клор», «Изучаем родной край». 

Преподаватели отметили, что ребята, 
участвуя в этих объединениях, добиваются 
хороших результатов в муниципальных, 
региональных мероприятиях, занимают 
призовые места. 

отравилиСь дети
Прокуратура Ульяновского района прово-

дит проверку деятельности должностных лиц 
новоульяновской средней общеобразова-
тельной школы №1 в связи с ЧП, произошед-
шим с ее воспитанниками. С 24 по 28 января 
2015 года за медицинской помощью в связи 
с кишечными расстройствами различных 
форм обратились 11 детей в возрасте 3 лет, 
все они ходили в дошкольную группу при 
школе. Ребятишки были госпитализированы 
с диагнозом «ротавирусная инфекция». В 
дошкольной группе введен карантин.

Жертва подЖога
Ночью 28 января на Рабочей улице в по-

селке Мирном загорелся автомобиль Toyota 
Land Cruiser. В результате пожара огнем 
частично повреждено лакокрасочное пок-
рытие передних крыльев и капота, передний 
бампер, оплавились пластиковые детали мо-
торного отсека. Предварительная причина 
возгорания - поджог.

Сбили пешехода
В Ульяновске на улице Спасской, 13/2 

водитель автомобиля «Киа-Спортейдж» 29 
января около часу дня совершил наезд на 
10-летнюю учащуюся гимназии. Как инфор-
мирует региональная Госавтоинспекция, 
девочка переходила проезжую часть дороги 
в неустановленном месте, в зоне видимости 
пешеходного перехода, без сопровождения 
родителей. Пострадавшей потребовалась 
медицинская помощь.

погибли домашние 
Животные

Сообщение о пожаре в переулке Пензен-
ском в селе Луговое Железнодорожного 
района Ульяновска поступило в службу 
спасения 29 января в девятом часу утра. 
Пожарную охрану вызвал сам хозяин 1956 
года рождения, заметивший дым. В резуль-
тате пожара огнем уничтожены надворные 
постройки на площади 15 кв. м, повреждены 
на площади 100 кв. м. Пожарным удалось 
отстоять дом. К несчастью, вследствие 
пожара погибла часть находившейся в над-
ворных постройках живности: пять кур и две 
козы. По предварительным данным, причи-
ной пожара послужила аварийная работа  
электропроводки (короткое замыкание). 

«ваз» и маршрутКа  
не поделили дорогу

На Московском шоссе в Засвияжском 
районе Ульяновска 1 февраля в три часа дня 
столкнулись «Лада-Приора» и маршрутное 
такси «Пежо-Боксер», информирует МЧС 
России по Ульяновской области. В ДТП никто 
не пострадал, в маршрутном такси пасса-
жиров не было. Пожарные 7-ПСЧ провели 
работу по отключению АКБ автомобилей. 

попал под поезд
Недалеко от станции Студенческая в Уль-

яновске в воскресенье, 1 февраля, погиб  
50-летний мужчина. Около 3 часов дня рядом 
с улицей Ташлинской в Засвияжском районе 
города мужчину на железнодорожных путях 
сбил поезд. В результате происшествия по- 
страдавший погиб. Ведется расследование.

маршрутКа опроКинулаСь 
в Кювет

2 февраля около трех часов дня в Циль-
нинском районе Ульяновской области про-
изошла авария с участием маршрутного 
такси. По предварительной информации 
Госавтоинспекции, водитель «ГАЗ-2217», 
управляя автомобилем в сложных погодных 
условиях (порывистый боковой ветер), не 
справился с управлением. Машина выехала 
с полосы на обочину и опрокинулась в кювет. 
В результате ДТП 28-летний пассажир, нахо-
дящийся на заднем пассажирском сиденье 
слева, был госпитализирован, водитель 
получил незначительные травмы. 

Происшествия 
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В  Красную  книгу  Ульяновской области включено 500 видов растений, грибов и животных,   ►
в том числе 188 видов цветковых растений, 13 рыб, 59 птиц и 19 видов млекопитающих.
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лий, самодостаточный, красивый, 
спокойный, разрешал почесать 
за ушком. Но разве можно было 
пройти мимо такого объявления? 
«Котик Рыжик, 3,5 месяца, ищет 
добрых хозяев. Умный, ласковый. 
Есть одно но: у него немного на-
рушена координация движений, 
не требующая лечения и особого 
ухода. Просто он особенный!!!». 

Девочка Настя долго-долго гла-
дила симпатягу щенка из дворо-
вых. Призналась мне: «Я обяза-
тельно взяла бы его, но у нас есть 
спаниель, ему два года, купили 
щенком за три тысячи рублей». Так 
хотелось сказать Настиной маме: 
«А этот - бесплатно. Возьмите»...

Восьмимесячному «двортерьеру» 
Бимке повезло больше других - его 
выпустили из клетки. По этому 
поводу он любил всех! Смотрел 
огромными глазами, в которых пле-
скалась отчаянная надежда: может, 
ты мой хозяин? Разрешал чесать-

гладить, путался под ногами - толь-
ко найдите меня... Смотреть на это 
человеку, любящему собак, было 
невыносимо. Как невыносимо было 
видеть грустных щенков, которые, 
прижавшись друг к другу, не реа-
гировали на детский ажиотаж: им 
было плохо, им было одиноко - без 
самого любимого хозяина...

Экскурсия экскурсией, но пред-
лагали в «Трогательную субботу» 
и развлечения. Можно было ис-
пытать себя на туристской полосе, 
угоститься в полевой кухне, поуча-
ствовать в театрализованной про-
грамме «Зимние забавы». А чтобы 
покататься на собачьей упряжке, 
выстраивалась очередь. Малышей 
возила парочка молодых хаски. Тех 
же, кто потяжелее, катал роскош-
ный аляскинский маламут. Описать 
невозможно - это надо видеть! 
О ней говорят: очень подвижная, 

добродушная собака, имеющая 
высокий интеллект. Маламут Дейк 
подтверждал эти характеристики, 
правда, подлаивал на проходящую 
мимо пони: «Разве это лошадь? 
Вот я на фоне своей породы - ис-
тинный красавец!». 

...Уходя, я остановилась около 
черной собаки неопознанной по-
роды. На шее у нее висел платочек 
с надписью - «Ищу дом». Не знаю, 
повезло ли ей в «Трогательную суб-
боту». Но такое общение со зверя-
тами вряд ли пройдет бесследно 
для мальчишек и девчонок. Может, 
они уговорят маму - и грустный 
щенок обретет дом?

Трогательность - это, пожалуй, 
главное чувство, которое объеди-
няло зверей и людей, пришедших 
на эту акцию на областную станцию 
юных натуралистов. Дети - от толь-
ко научившихся ходить и говорить 
до разбитных подростков - просто 
преображались, тонули в общении 
со зверятами. И забыли про свои 
телефоны-гаджеты-айфоны! 

Многие, попав в клуб люби-
телей декоративных животных 
«Теремок», впервые увидели, кто 
такие шиншиллы. Серые зверьки 
с классными ушками и меховым 
хвостиком мирно почивали - они 
бодрствуют по ночам. Шиншилла 
Фантик устроилась спать в трех-
литровой банке. Но стоило насы-
пать туда песку - начала крутиться, 
как сумасшедшая. «Это она так 
купается», - пояснила педагог 
дополнительного образования 
Светлана Васина. А вот морская 
свинка скинн по имени Седрик - ну 
просто кабанчик в миниатюре! - на 
глазах у восхищенной детворы же-
вала сено. Чилийские белки дегу, 

похожие на крысят, переживали 
авитаминоз и по этому поводу не 
желали общаться с народом. 

В клубе аквариумистов завора-
живала рыже-бело-черная рыбка 
- представляете: ее зовут рыба-
клоун! В клубе орнитологов «Жа-

воронок» наши российские щегол, 
розовый скворец, чиж, полевой 
жаворонок давали двести очков 
вперед всяческим импортным ко-
реллам, попугаям то есть. Правда, 
австралийский воробей очаровал 
- меньше нашего, но такой яр-
кий! Осоед Маркуша, родственник 
ястреба, между прочим, тоже по-
зволял себя погладить, но на всякий 
случай меня клюнул, чтобы не забы-
вала: Маркуша - птица хищная. 

А в самом многолюдном павиль-
оне дети задерживались надолго. 
Там обитали бездомные кошки и 
собаки. И даже экзотические для 
городского ребенка козочка и ба-
рашек не привлекали столько вни-
мания. Димитровградская группа 
помощи бездомным животным 
«Кот и пес», Ульяновский центр 
помощи животным «Флора и Лав-
ра» принесли своих подопечных. 
Кошки смотрелись независимо. 
Например, черно-белый кот Васи-

Ольга САВЕЛЬЕВА

Свиненок - рыжий в пятнышках! - упоенно чавкал, пушистый барашек дремал, 
похожий на игрушку козленок хрупал морковку из рук восхищенного пацаненка, 
хорек спал в гамаке, не реагируя на шум и гам. И всех можно было погладить-
потрогать, ведь дело было в «Трогательную субботу».

Шиншилла Фантик 
любит спать в трех-
литровой банке.

Просто они 
особенные!
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В Ульяновске в зимний период в шести спортивных объектах региона организованы социальные часы,   ►
когда можно бесплатно покататься на коньках, посетить бассейны и тренажерные залы.

В январе в гости в редакцию «НГ» при-
ходили воспитанники симбирской обще-
образовательной школы «Дар». Для ребят 
была проведена небольшая экскурсия.

Собственными глазами мальчишки и 
девчонки увидели издательский цех, где 
рождается газета. Затем, разбившись по 
группам, отправились в творческие коман-
дировки. Юнкоры побывали в редакции 
областной газеты «Ульяновская правда», 
в гостях у спортивных журналистов газеты 
«Чемпион».

- Сами журналисты занимаются спортом и 
выигрывают соревнования! - удивился Саша 
Артемкин.

Полина Логунова узнала, что журналисты 
все испытывают на себе: пишешь про до-
нора - сдай кровь(!), про картины - научись 
рисовать(!). Егора Майорова и Сергея Гера-
симова восхитила работа корректоров:

- Русский язык даже необязательно знать 
на 5, помогут словари!

 Двум Аням - Балагуровой и Рушкиной - 
было любопытно узнать, что в газетах бывает 
много конкурсов для читателей. Достаточно 
внимательно прочитать задание и первым 
дозвониться в редакцию с правильным от-
ветом.

Арине Галушкиной очень понравился каби-
нетик видеомонтажера.

- Он своей работой похож на волшебника, 
- отметила Арина.

А Роберт Фролов после посещения про-
изводственного цеха, который он тут же 
окрестил «космическим кораблем», твердо 
решил выбрать профессию верстальщика.

Больше всего нашим маленьким гостям 

приглянулись большие желтые кресла в 
региональном пресс-центре: попеременно 
занимая место перед камерой, они с удо-
вольствием приняли участие в шуточной 
пресс-конференции с «популярной артист-
кой, исполняющей главную роль в сериале». 
Этой звездой вызвалась стать Полина Логу-

нова, а ее продюсером стал Кирилл Желтов. 
Остальные ребята были корреспондентами 
разных изданий. В детской игре прозвучали 
отнюдь не детские вопросы:

- Как вы работаете с конкурентами?- спро-
сила «продюсера» Аня Рушкина.

- Если забываете текст, что делаете: им-
провизируете или расстраиваетесь? - по-
интересовался Роберт Фролов.

- Трудно ли было пройти по лестнице успе-
ха? - задал такой вопрос Ваня Подоприхин.

Вопросов было так много, что настояще-
му главреду пришлось напомнить о том, 
что потехи час миновал, наступило время 
дела…

После этого на планерке, не желая, так 
сказать, стоять в стороне, будущие профес-
сиональные журналисты приняли активное 
участие в обсуждении следующего выпуска 
газеты, предлагая смелые и интересные 
идеи. Узнав, что в школьном государстве 
«Дар» издается своя газета «Лесенка», мы 
решили предложить юнкорам поучаство-
вать в создании следующих выпусков еже-
недельника.

Попробовать свои силы в написании  
статей можете и вы, дорогие ребята: 

присылайте свои материалы в редак-
цию, получайте советы от редактора, а 

лучшие работы юнкоров мы продолжим 
печатать на страницах «НГ».

Юнкоры учатся верстать

«Народная газета» запускает проект «ПодростОК» 
Юные корреспонденты «Народной газеты» пока учатся в школе, но уже делают первые шаги к тому,  
чтобы стать настоящими акулами пера. Они пишут для своих ровесников. В возрасте 10-14 лет слова родителей  
и учителей воспринимаются с трудом, а донести свою точку зрения подросткам крайне необходимо. Наши юнкоры будут 
рассказывать своим сверстникам о важных и актуальных городских и областных мероприятиях, досуге подростков,  
писать на близкие для них темы. Бригаду начинающих журналистов мы наберем из самых активных будущих журналистов 
школы «ПодростОК». Объявляем ее открытой прямо сейчас!
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Будущие журналисты поработали над созданием номера.

Все на каток!
Ксения БУХВОСТОВА,  
юнкор

Лучший способ весело и 
с пользой для здоровья 
провести свободное 
время зимой - покататься 
на коньках. В поисках 
самого гладкого льда 
юнкор «НГ» отправилась 
исследовать ульяновские 
катки.

После долгого перерыва в ка-
тании на коньках я решила вновь 
взяться за это дело! Первым мне 
предстояло опробовать каток в 
парке Победы. С погодой я не-
много прогадала - на улице стоял 
сильный мороз, да и переобуться 
в тепле у меня, увы, не вышло. 
Мне объяснили, что раздевалки 
предусмотрены только для тех, кто 
берет коньки напрокат, а я пришла 
сюда со своими. 

Побоявшись окончательно за-
мерзнуть, я не стала медлить и вы-
шла на лед. Кстати, билет на каток 
в парке Победы стоит 30 рублей, 
почти что два билета на марш-
рутку. Но это того стоит - лед был 
отличный! Без пробоин и трещин. 

Возможно, его совсем недавно за-
ливали. Вот тут-то я и согрелась! 

Наворачивая круг за кругом, 
я заметила, что начали подтяги-
ваться люди, и мне стало тесно-
вато. Полагаю, в хоккей здесь не 
сыграть. А еще я решила, что обя-
зательно вернусь сюда вечером, 
так как по периметру катка зажгут 
гирлянды. Представляю, как здесь, 
почти что в лесу, будет красиво. 
Плюсом к моему по-настоящему 
зимнему настроению была му-
зыка. Под нее гораздо веселее 
кататься!

Следующим на моем пути был 
каток на территории УлГУ, что на 
свияжском берегу. Я не каталась 
здесь раньше и была приятно удив-
лена, открыв для себя еще одно 
бесплатное место для массовых 
катаний и зимних игр. До меня там 
уже вовсю катались ребята, созда-
вая еще более уютную и веселую 
атмосферу. 

К сожалению, я не услышала на 
этом катке музыки и не смогла на-
деть коньки в тепле. Думаю, к вече-
ру здесь еще включат свет и будет 
гораздо интереснее. Ну и ладно, 
это не испортило мне отдых! Я все 
равно обязательно вернусь туда 
еще раз и позову друзей.

Мое путешествие завершилось 
на площади Ленина. Вот там на 
катке было предусмотрено все: 

удобная раздевалка, музыка, конь-
ки напрокат. Еще там можно со-
греться чашечкой горячего чая 
или кофе. 

Молодой человек, выдающий 
коньки, рассказал мне, что выход 
на лед стоит 100 рублей. Да, цена 

не низкая, но я уверена, что вы не 
пожалеете. Для тех, кто ростом 
ниже 120 см, катание бесплатное. 
Так что можно приводить своих 
младших братишек и сестренок.

Кататься там действительно 
одно удовольствие. Помимо глад-

кого льда на площади прекрасный 
вид на зимний Ульяновск. Преду-
смотрены свет и отличная музыка. 

И почему я подзабыла про свои 
коньки? Ведь если захотеть, то в 
нашем городе можно найти массу 
отличных катков! 
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В XVII веке волынка наравне с другими инструментами скоморохов была запрещена в России   ►
указом царя Алексея Михайловича. Если волынку находили в доме, то ее изымали и сжигали. 

Девушка с волынкой 
Иван СонИн

Если в Европе звуками 
волынки мало кого удивишь 
- там на улицах городов она 
звучала веками, - то в России 
ее слушают 
с особым 
интересом. 
«НГ» 
пообщалась 
с Марией 
Лисицыной, 
единственной в 
нашем регионе 
представительницей 
прекрасного пола, 
исполняющей 
музыку на этом 
инструменте. Будучи 
преподавателем 
в художественной 
школе, в свободное 
время она играет 
в ансамбле 
средневековой музыки 
Ebrius hircum. 

Не жеНский  
иНструмеНт

- Маша, каково это - быть единствен-
ной волынщицей в области? 
- Даже не знаю, что сказать. Я человек 

скромный, так что каких-то особых при-
вилегий по этому поводу не имею. Хотя, 
конечно, рада, что я девушка с волын-
кой. Многие говорят, что это не женский 
инструмент, якобы девушке не идет на 
нем играть. Потому что во время игры 
раздуваются щеки, краснеет лицо. Но я 
считаю, что это очень круто! Наверное, 
быть «одной из» все-таки почетно и 
здорово. 

- Почему ты вообще решила купить 
волынку?
- Я всегда с завистью смотрела на во-

лынщиков. Слушала, как она звучит у лю-
бимых групп. И думала, что это невероятно 
сложно. А потом мне довелось услышать 
волынку вживую. На ней играл наш второй 
волынщик Дмитрий. И меня как молнией 

шарахнуло! Я в этот инструмент просто 
влюбилась! Сейчас играю на галисийской 
гайте, но в скором времени жду, когда 
у меня появится дудельзак - волынка, 
созданная по средневековым чертежам 
немецким мастером Йенсом Гюнцелем. 
Мне довелось поиграть на такой волынке, 
и это… как для водителя прокатиться на 
очень дорогом авто. 

Духовые - часть жизНи
- До того как начать играть на во-
лынке, ты играла на флейте. Эти два 
инструмента сильно отличаются?

- Отличаются несильно. Такие же ды-
рочки, постановка пальцев. Единствен-
ное - немного меняется техника. После 
блок-флейты, на которой я играла долгое 
время, когда мне пришла из Испании во-
лынка, я ее просто взяла и сыграла. Хотя 
первое время все же пришлось привы-
кать. Болела диафрагма, немного уста-
вали пальцы, руки. Но сейчас уже при-
выкла. Разве что иногда устаю мундштук 
держать. Но это издержки производства. 
Для меня вообще духовые инструменты 
стали частью жизни. Хотя в музыкальной 

школе я два года училась по классу 
фортепиано. 

- Как давно играешь 
на твоей нынеш-

ней волынке?
-  С прошлой 

зимы. Она при-
шла почти к мое-
му дню рождения. 
Это реально был 

подарок судьбы. 
Перед этим я 
сказала маме: 

«Хочу волынку». 
На что она от-

ветила: «Доча, 
покупай,  иначе 

я перестану тебя 
уважать». 

Вообще я считаю, 
что волынка - это 
некая ступень мое-

го творческого роста. Но мой 
бывший муж совершенно не 

поддерживал меня в моих на-
чинаниях. Хотя и говорила, что 

это не только творчество, но, 
может быть, и дополнительный 
заработок. 

- А на шотландской волынке 
пробовала?

- Играла - интересно, не-
обычно. Но вот именно она 

считается все-таки мужским инструментом. 
И когда на ней играют женщины, это счита-
ется плохим тоном. 

кто боготворит  
волыНщика

- Как относятся близкие к твоей игре 
на волынке?
- Есть картинка, на которой показаны 

три стадии отношения к волынке. Пер-
вая стадия - это толпа, кричащая: «Фу! 
Громко! Что за шум?». Вторая - это кучка 
людей с понимающими лицами. И тре-
тья - тот единственный человек, который 
боготворит волынщика. Среди моих 
знакомых есть те, кто терпеть не может 
эти звуки. 

- Есть глупые вопросы, которые чаще 
всего задают волынщику?
- На вопрос «А можете «Мурку» сыграть?» 

отвечаю: «Может, еще и Лепса?». Спраши-
вают, что внутри у волынки. Но это скорее 
из любопытства, а не по глупости.

КСТАТИ
Международный фестиваль волынки про-
водится в Глазго, куда приезжают десятки 
оркестров из разных стран, которые дают 
концерты не только в национальном центре 
волынки, но также в многочисленных пабах, 
клубах и просто на улицах. Помимо концер-
тов в программе фестиваля лекции и экскур-
сии, посвященные истории волынки, а также 
мастер-классы по игре на этом инструменте. 
Во время фестиваля проходит Всемирный 
конкурс волынщиков, на котором свое искус-
ство демонстрируют не только музыкальные 
коллективы, но также танцоры и атлеты.

Волынка - старинный  
инструмент, сделанный  
из вывернутой наизнанку  
шкуры овцы или козы, к которой 
прикреплялись трубки  
различной длины и величины. 
Предполагают, что изобрели его  
в Древнем Риме. 

Само слово «волынка» - русское. У шотландцев она называется бэгпайп, у 
испанцев - гайта, у болгар - гайда, у белорусов - дуда, у украинцев - коза. 
Есть волынки и у мордвы, и у чувашей. Причем на Волге, в том числе и в 
Симбирской губернии, этот инструмент был распространен вплоть до на-
чала ХХ века, пока его не вытеснила гармонь. 

На вопрос «А можете  
«Мурку» сыграть?»  
отвечаю: «Может,  
еще и Лепса?».
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Пишите письма
Кирилл МЕРЦАЛоВ

Во всех главпочтамтах России появилась 
оригинальная марка. Исключительной ее 
делает то, что посвящена она такому не-
обычному для наших дней движению, как 
посткроссинг.

Если в своем 
почтовом ящике вы 

все еще находите лишь 
рекламные листовки и 

счета на оплату квартиры, вероятно, вам 
ничего не известно о посткроссинге. Это 
тот же обмен открытками, как и популяр-
ный в былые времена, но со всего мира. 
То есть вы можете отправить послание не 
только тем, кого знаете, но и совершенно 
неизвестным вам людям, жителям других 
стран. При этом «рискуете» получить та-
кое же доброе послание в ответ, напри-
мер, из США.

Ждать открытку придется около месяца, 
не так быстро, как по электронной почте. Но 
зато как приятно будет достать ее из своего 
почтового ящика и узнать, о чем думает че-
ловек на другом конце света.

Кстати, оказывается, по статистике, 
Россия занимает первое место в мире 
по числу участников посткроссинга. На 
сегодняшний день активно обмениваются 
открытками более 62 тысяч россиян, и 
с каждым днем их число увеличивается 
приблизительно на 300 человек. Только 
в рамках нового движения за последние 
пять лет россияне отправили почти три 
миллиона открыток по всей планете. Лю-
бители посткроссинга получили открытки 
из России в таких местах, как Республика 
Чад и Бурундия, Ливия и Ватикан, а также 
там, где бывают лишь заядлые путешест-
венники или любители практической гео-
графии: на острове Ниуэ, в государствах 
Восточный Тимор и Куракао.

В 2015 году посткроссинг отмечает свой 
первый юбилей. Уже 10 лет у любого жела-
ющего есть возможность завести друзей по 
всему земному шару, увидеть самые необык-
новенные места, прикоснуться к истории 
дальних стран или просто потренировать 
иностранный язык. И все это практически 
бесплатно и рядом с домом.

Так что для филателистов и просто тех, кто 
неравнодушен к различным почтовым мар-
кам, новость о новой марке стала особенно 
приятной.  

Выпуску первой российской посткроссин-
говой марки очень рады и участники движе-
ния из других стран.

- Уже много лет я коллекционирую марки, 
но это одна из лучших марок, которые я 
когда-либо видел, - рассказывает Йонас из 
Германии.

- А я с удовольствием получил бы открытку 
с этой маркой, - добавляет Павел из Поль-
ши. - У меня есть марка из Гернси, марка 
из Белоруссии, и я очень хотел бы марку из 
России. С любовью, конечно.

СПРАВКА «НГ»
Посткроссинг - проект, созданный для воз-
можности получения открыток со всего мира. 
В основе принципа обмена открытками лежит 
единая база всех участников проекта, а также 
механизм выдачи адресов, направленный на 
то, чтобы разница между отправленными и 
полученными открытками у каждого участника 
была минимальной. 
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С февраля в школах региона стартовал прием заявлений в первые классы. По информации управления  ►
образования Ульяновска, в 2015 году в школы пойдут около 5 700 первоклассников.

Дорогие читатели! 
Если вы готовы принять в свою семью этого ребенка,  
звоните в департамент охраны прав несовершеннолетних

ВОЗЬМИ
МЕНЯ, мама!

АКЦИЯ «НГ»

Семья – это...

дети

дом

(8422) 43-33-09

Вероника Х., сентябрь 2012
Веселая и забавная девчушка. Любит стро
ить башенки и дорожки. Она часто играет с 
куклами, кормит их, укладывает спать. Ве
роника умело расправляется с матрешкой и 
с колечками пирамидки. Девочка пляшет и 
подпевает взрослым.

Коля Ш.,  
март 2011
Активный, любо
знательный и 
очень самостоя
тельный мальчик. 
Главный помощник 
воспитателей: 
помогает собрать 
игрушки, книжки, 
расставить все по 
своим местам, а 
младшим деткам 
– одеться на про
гулку.
Коля любит 
слушать сказки 
и читать стихи, 
петь и танцевать, 
рисовать и лепить 
из пластилина.

Илья К., июль 2011
Непоседливый, активный мальчик. С 
удовольствием занимается, с готовно
стью выполняет поручения. Любимые 
игрушки – машины, кубики, мозаика. 
Малыш с интересом рассматривает 
картинки в книжках, любит лепить и 
рисовать, слушать сказки и стихи.

лю
бо

вь

В ГОстЯх у «сИМбИКА»

Фразеологизмы
ОбОдрать как липку

Можете заглянуть на страничку, где говорится о таком выражении, 
как «лыка не вяжет». Там упоминается про лапти и другие самоделки 
из липового лыка, которые в старину на Русиматушке употреблялись 
большими количествами. Откуда же 
бралось это лыко? Сдирали его с 
молодых липовых деревцев: из коры 
старого дерева лыка не получится, 
только так называемое мочало. 
По лесам летом жалостливо тор
чали голые, безжизненные и поч
ти засыхающие стволики липки, 
начисто ободранные.

Тот, кто из вас хоть раз в своей 
жизни видел, как это грустно вы
глядело, может сказать, что его 
ничуть не удивит, что в голову 
приходит именно этот об
раз, когда, бывало, нуж
но описать несчастного 
человека, ограбленного 
догола, дочиста.

Теперь на страницах «НГ» 
наши маленькие читатели 

смогут встретиться с задорным 
и любопытным мальчишкой 
Симбиком. детский журнал 

«Симбик» подготовил  
для ребят много историй,  

игр и конкурсов.

Присылай свои фото, рисунки, стихи, рассказы  
на u-simbik@mail.ru и ищи себя на страницах  
любимого детского журнала.  
Каждый месяц автору самого яркого письма будет 
 вручаться специальный приз от «симбика».

Сам черт  
не разберет

Бесполезно чтото выяснять.

«Жили рядом две домовладе-
лицы, обе соломенные вдовы. 
Мужья в отлучке, а где - сам 
черт не разберет» 

(Н. Ляшко,  
советский писатель).

Р
е
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Присылайте признания  
в любви и фото в редакцию «НГ» 

до 6 февраля  
на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru  

или по адресу: 432017,  
г. Ульяновск,  

ул. Пушкинская, д. 11.  
Не забудьте указать  

свои ФИО и контакты. Удачи!  
Подробности  

по телефону 30-17-00.

За признание в любви - ужин в ресторане!

С февраля в школах Ульяновска стартовал прием заявлений в 
первые классы. По информации управления образования города, 
в 2015 году в школы пойдут около 5 700 первоклассников.

десять дней остается до самого романтичного праздника 
в мире - дня святого Валентина. Напоминаем, что «НГ» 
совместно с рестораном YANKEE bar&grill проводит 
конкурс на самое искреннее и креативное признание в 
любви. Победителей ждет подарок - ужин 14 февраля.

Конкурс пришелся по вкусу нашим читателям  в почте 
редакции накопилось уже много писем от влюбленных улья
новцев. Шансы на победу у всех равны, так что дерзайте 
и спешите с романтичными посланиями для своих вторых 
половинок.

Лучшее признание будет опубликовано накануне Вален
тинова дня в газете. В сам праздник победителей конкурса 
ждет романтический ужин в ресторане YANKEE bar&grill.

И не стесняйтесь говорить миру о своей любви! Ведь чем 
больше любви, тем лучше этот мир.
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Наталия ШИШОВА

Какими стали размеры 
пособий по уходу за ребенком 
в 2015 году, что изменилось в 
обязательном соцстраховании, 
журналистам рассказали 
на пресс-конференции в 
Ульяновском региональном 
отделении Фонда социального 
страхования РФ.

У вас родился ребенок
– Жизнь не стоит на месте, в законода-

тельство вносятся изменения, поэтому 
подобные встречи у нас стали традицион-
ными, - сказал исполняющий обязанности 
управляющего Сергей Фролов. 

По информации регионального отделе-
ния Фонда социального страхования РФ, с 
1 января 2015 года прошел перерасчет еже-
месячного пособия по уходу за ребенком 
работающим и неработающим женщинам. 

Размеры пособий теперь составляют: в 
ранние сроки беременности (единовремен-
ное) - 543,67 рубля; при рождении ребенка 
(единовременное) - 14 497,80 рубля; еже-
месячные по уходу за первым ребенком до 
достижения им 1,5 года (неработающим) 
- 2 718,34 рубля; ежемесячные по уходу за 
вторым ребенком и последующими детьми 
(неработающим) - 5 436,67 рубля.

- Ежемесячное денежное пособие по ухо-
ду за малышом до достижения им полутора 
лет делается расчетным путем работающим 
родителям следующим образом: 40 про-
центов от среднего заработка, но не менее 
2 718,34 рубля (по уходу за первым ребен-
ком) и 5 436,67 рубля (по уходу за вторым 
ребенком), - прокомментировала начальник 
правового отдела Елена Шишеня. 

Первые шаги
Обращаться за денежным довольствием 

родителям следует по месту работы. Если 
же гражданин не работает, учится на очной 
форме обучения или является индивиду-
альным предпринимателем, адвокатом, 

нотариусом, то следует отправиться в соц-
защиту по месту жительства.

- В соответствии с Федеральным законом 
«Об обязательном социальном страховании 
на случай временной нетрудоспособности 
и в связи с материнством» адвокаты, нота-
риусы, индивидуальные предприниматели 
могут вступать в добровольные правоотно-
шения по обязательному соцстрахованию 
на вышеупомянутые случаи путем подачи 
заявления в территориальный орган Фон-
да по месту жительства, - пояснила Елена 
Шишеня. - Эти граждане уплачивают стра-
ховые взносы в Фонд исходя из стоимости 
страхового года, которая определяется в 
2015 году как 5 965 (МРОТ), умноженные на 
2,95 и увеличенные в 12 раз.

Тариф иносТранный 
Изменения коснулись сельскохозяйствен-

ных товаропроизводителей, организаций и 
индивидуальных предпринимателей, приме-
няющих единый сельскохозяйственный налог, 
а также плательщиков страховых взносов, 
которые производят выплаты инвалидам. В 
отношении них теперь размер страхового 
тарифа составит 2,9% в пределах установ-
ленной предельной величины базы для на-
числения страховых взносов на обязательное 
соцстрахование (на случай временной нетру-
доспособности и в связи с материнством). 

Кроме того, с 1 января с выплат в пользу 
иностранных граждан и лиц без граждан-
ства, временно пребывающих в РФ, стра-
хователи должны уплачивать взносы на 
обязательное соцстрахование. Это касает-
ся случаев временной нетрудоспособности 
и материнства. 

- Тариф установлен в размере 1,8%. На-
помним, что временно пребывающим в РФ 
иностранным гражданином является лицо, 
прибывшее в Россию на основании визы 
или в порядке, который не требует ее полу-
чения, и получившее миграционную карту, 
но не имеющее вида на жительство или раз-
решения на временное проживание, - отме-
тила начальник отдела администрирования 
страховых взносов Татьяна Саушкина. 

оТчиТаТься в срок
И еще полезная информация. В конце де-

кабря 2014 года был принят ряд федераль-
ных законов, которые затронули важные обя-
зательства по социальному страхованию. 

Первое - в 2015 году размер пособия на 
погребение составляет 5 436, 67 рубля. 
Второе - поменялся минимальный размер 
оплаты труда, который проиндексирован на 
уровне 5 965 рублей. Третье - существенные 
изменения коснулись сроков предоставления 
отчетности в территориальный орган Фонда. 
Теперь период дифференцирован. Страхо-
ватели, которые имели право предоставлять 
отчет на бумажном носителе, с января сдают 
документацию до 20-го числа месяца, следу-
ющего за отчетным периодом. Что касается 
тех, кто сдавал отчеты в электронном виде, 
для них срок предоставления документов 
установлен не позднее 25-го числа месяца, 
следующего за отчетным периодом. 

В минувшем году региональное 
отделение Фонда социального  
страхования РФ перечислило  
в лечебные учреждения региона  
144,4 млн. рублей. На 2015 год  
на эти цели запланировано  
150,4 млн. рублей.
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Исходя из роста потребительских цен за прошлый год страховые пенсии   ►
371 123 пенсионеров Ульяновской области с 1 февраля будут проиндексированы на 11,4%.

СрОчНый АВтОВыкуп АВтОмОбИлей 
отечественного и зарубежного производства в любом состоянии, после Дтп. 

тел.: 89510927070, 89278335464.

Р
ЕК

Л
АМ

А

ОбЪЯВлеНИе
 В соответствии с Законом РФ «О статусе судей в Россий-

ской Федерации» квалификационная коллегия судей Ульянов-
ской области объявляет об открытии вакансий на должности:

- заместителя председателя Засвияжского районного суда  
г. Ульяновска - 1 ед.;

- заместителя председателя Железнодорожного районного 
суда г. Ульяновска - 1 ед.;

- судьи Железнодорожного районного суда  
г. Ульяновска - 2 ед.;

- судьи Засвияжского районного суда г. Ульяновска - 1 ед.;
- судьи Мелекесского районного суда Ульяновской области 

- 1 ед.
Заявления от претендентов на должность судьи будут 

приниматься в рабочие дни с 14.00 до 17.00 по 18 фев-
раля 2015 года включительно по адресу: г. ульяновск,  
ул. к. маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную коллегию представ-
ляются документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе 
судей в Российской Федерации». Заявления и документы, 
поступившие после указанного срока, к рассмотрению не 
принимаются.

 Поступившие заявления будут рассматриваться квалифика-
ционной коллегией судей Ульяновской области на заседании 
22 апреля 2015 года в 15.00. 

 Телефон для справок (8422) 44-47-12.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков
 Кадастровым инженером ООО «Многопрофильный деловой центр» Никишиным 

Максимом Александровичем, находящимся по адресу: 433810, Ульяновская область, 
р.п. Николаевка, улица Коммунальная, 42а, тел. (84247) 2 31 29, адрес электронной 
почты: ooo-mdc-nik@yandex.ru, подготовлен проект межевания земельных учас-
тков, выделяемых в счет долей из земельного участка с кадастровым номером 
73:09:032501:1, расположенного по адресу: Ульяновская область, Николаевский 
район, СПК им. Калинина.

 Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участков яв-
ляется Кемаева Любовь Арсентьевна (Ульяновская область, Николаевский район,  
с. Телятниково, тел. 8 937 452 83 14).

 С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по адресу: 
Ульяновская область, р.п. Николаевка, улица Гагарина, 1б (офис ООО «Многопро-
фильный деловой центр») с 8.00 до 17.00 с 4 февраля 2015 г. до 10 марта 2015 г.

 Обоснованные возражения и предложения о доработке проекта межевания 
земельных участков после ознакомления с ним относительно размера и местопо-
ложения границ, выделяемых в счет долей земельных участков, могут направляться 
заинтересованными лицами до 10 марта 2015 г. по адресу: 433810, Ульяновская 
область, р.п. Николаевка, улица Коммунальная, 42а.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков
 Кадастровым инженером ООО «Многопрофильный деловой центр» Никишиным 

Максимом Александровичем, находящимся по адресу: 433810, Ульяновская область, 
р.п. Николаевка, улица Коммунальная, 42а, тел. (84247) 2 31 29, адрес электронной 
почты: ooo-mdc-nik@yandex.ru, подготовлен проект межевания земельных участ-
ков, выделяемых в счет долей из земельного участка с кадастровым номером 
73:12:021001:8, расположенного по адресу: Ульяновская область, Павловский 
район, колхоз «Искра».

 Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участков являет-
ся Павлунина Ольга Александровна (Ульяновская область, р.п. Павловка, ул. Ленина, 
д. 189, тел. 8 927 816 75 28).

 С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по адресу: 
Ульяновская область, р.п. Николаевка, улица Гагарина, 1б (офис ООО «Многопро-
фильный деловой центр») с 8.00 до 17.00 с 4 февраля 2015 г. до 10 марта 2015 г.

 Обоснованные возражения и предложения о доработке проекта межевания 
земельных участков после ознакомления с ним относительно размера и местопо-
ложения границ, выделяемых в счет долей земельных участков, могут направляться 
заинтересованными лицами до 10 марта 2015 г. по адресу: 433810, Ульяновская 
область, р.п. Николаевка, улица Коммунальная, 42а.
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Ульяновское региональное отделение 
Союза журналистов России, ОГАУ «Из-
дательский дом «Ульяновская правда» с 
глубоким прискорбием извещают о смерти 
на 74-м году жизни известного ульяновского 
журналиста   

рОмАНОВА  
Николая Николаевича 

и выражают искренние соболезнования 
родным и близким покойного.

Пособия пересчитали 
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Допуслуги  
не предлагать
Алена тЮрГАШкИНА

Антимонопольная служба в Ульяновской 
области добилась, чтобы одна из веду-
щих страховых компаний отказалась от 
навязывания дополнительных услуг.

Проблема со страхованием автомоби-
лей захлестнула регион более года назад. 
Напомним, автолюбителям в компаниях 
заявляли, что либо нет полисов ОСАГО и 
продлить страховку не предоставляется 
возможным, либо «чужих не берем». Более 
двадцати страховых организаций будто 
сговорились! Однако те же специалисты 
брались за решение вопроса, если ульянов-
цы соглашались оплатить дополнительные 
услуги. Получалось такое же ОСАГО, но за 
двойную плату. Некоторые же организации 
и вовсе отказывались страховать, не предо-
ставляя никакого шанса на доплату.

В итоге водители стали заложниками си-
туации. К специалистам УФАС ежедневно 
поступали десятки обращений граждан о 
невозможности приобрести полис обяза-
тельного страхования автогражданской 
ответственности. Звонили возмущенные 
ульяновцы и в другие всевозможные инстан-
ции, а не добившись результата, отправля-
лись в СМИ. «НГ» не раз поднимала вопрос 
страховок для водителей. Наконец, жалобы 
стали приносить результаты.

Антимонопольная служба по Ульяновской 
области сообщила, что одна компания ус-
тупила и согласилась устранить нарушения 
законодательства. ООО «Росгосстрах» уве-
домило - организация прекратит навязыва-
ние дополнительных услуг при страховании 
автомобиля по программе ОСАГО.

Как сообщается в официальном письме, 
пришедшем к антимонопольщикам, «ру-
ководство филиала ООО «Росгосстрах» 
в Ульяновской области издало распоря-
жение № 2 от 29.01.2015 г, содержащее 
разъяснение о недопустимости навязы-
вания при заключении договоров ОСАГО 
любых других дополнительных услуг, в 
том числе ДСАГО». В распоряжении также 
говорится, что отказывать в заключении 
договора ОСАГО при несогласии клиента 
приобрести дополнительные услуги, не 
относящиеся к страховке, специалисты 
не имеют права. Такие же приказы были 
адресованы всем начальникам страховых 
отделов, расположенных на территории 
Ульяновской области.

Если же вы столкнулись с такой пробле-
мой в других организациях, действуйте 
незамедлительно по следующей схеме. 
Во-первых, направьте страховой компа-
нии предложение о заключении договора 
ОСАГО с приложением всех необходимых 
документов. Компания обязана в течение 30 
дней принять его и заключить с вами дого-
вор. В противном случае она рискует нару-
шить Федеральный закон «Об обязательном 
страховании гражданской ответственности 
владельцев транспортных средств». Во-
вторых, владелец транспортного средства 
вправе обратиться с жалобой и приложен-
ными документами в антимонопольный 
орган, Роспотребнадзор, а также в суд для 
защиты своих прав и интересов.
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За 2014 год выявление рака на ранних стадиях выросло более чем на 4%.    ►
По сравнению с 40,9% в 2013-м в прошлом году эта цифра составила 44,2%.

Няни больших детей 

кровообращения, где помогают восстано-
виться пациентам с инсультом, и отделение 
острого коронарного синдрома, где лечат 
острый инфаркт миокарда. 

- Однако, несмотря на это, проблема 
остается?
- Да, проблема есть. И я объясню почему. 

У нас есть региональный сосудистый центр и 
первичное сосудистое отделение, но те 120 

коек, которые имеются в области для боль-
ных сосудистыми катастрофами, не покроют 
потребность лечения пациентов, находящих-
ся на амбулаторном этапе. Поэтому задача 
№ 1 на сегодня - профилактика коронарных 
событий. Говоря по-другому - главное не 
довести до греха. На этапе поликлиник, 
районных больниц таких пациентов нужно 
отбирать, обследовать, проводить с ними 
профилактику. У каждого человека старше 
35 лет нужно измерять уровень холестери-
на. Больным с гипертонической болезнью 

нужно назначать адекватную терапию. То 
есть важно не довести людей до сосудистой 
катастрофы. И если такая работа будет идти, 
мы еще больше снизим смертность от таких 
заболеваний и сможем сохранить - специ-
ально так проговариваю - трудоспособность 
трудоспособного возраста. 

- Могут ли сами люди помочь врачам в 
том, чтобы число сердечно-сосудис-
тых заболеваний снижалось?
- В этой ситуации как нельзя лучше под-

ходят слова, что спасение утопающих - 
дело рук самих утопающих. Людям нужно 
в первую очередь обратить внимание на 
себя. Купить тонометр в любой аптеке для 
измерения артериального давления. Чтобы 
измерить уровень холестерина, можно об-

ратиться в любую лабораторию - это стоит 
копейки. Узнать о содержании липопротеи-
дов высокой и низкой плотности. 

Нужно, чтобы сам пациент был заинтере-
сован в своем здоровье: отказе от вредных 
привычек, снижении гиподинамии, в пе-
реходе к здоровому образу жизни. Только 
взаимодействие врача и пациента приведет 
к общему положительному знаменателю. 

- Среди людей нередко встречается та-
кое мнение, что к кардиологу нужно об-
ращаться, только когда сердце болит. 
А с тем же давлением уже не нужно. 
Ведь это мнение в корне неверно?
- Вообще первая задача человека, кото-

рому кажется, что у него что-то не так со 
здоровьем, - обратиться к своему участко-
вому терапевту или к врачу общей практики. 
А он уже направит его в то русло, в которое 
следует. И если у вас постоянные головные 
боли, скачет давление и при этом избы-
точный вес, вы курите - также обратитесь к 
терапевту. Он поможет выбраться из этого 
порочного круга. 

- 2015 год объявлен у нас в регионе 
Годом борьбы с сердечно-сосудисты-
ми заболеваниями. Но обыватель не 
до конца понимает, в чем же он будет 
заключаться?
- Это будут разного рода школы, дни 

открытых дверей, работа с ульяновским об-
ластным кардиодиспансером. Как в городе, 
так и в областных больницах будут проходить 
разного рода акции. 

- Как кардиолог можете дать совет лю-
дям, которые сердечно-сосудистыми 
заболеваниями еще не страдают?
- Во-первых, вести здоровый образ жизни, 

а во-вторых, обратиться в центр здоровья, 
которые есть у нас повсеместно. Это, навер-
ное, два основных постулата. 
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Иван ПОрфИрьеВ

Пять лет в Ульяновске работает 
региональный сосудистый центр, 
который ставит на ноги людей с 
инсультами.

В своем интервью Павел Баров 
упомянул о региональном сосуди-
стом центре, который в этом году 
празднует свой первый юбилей. 
Ровно пять лет назад на его 60 коек 
- по 30 для пациентов с инсультом 
и с инфарктом - стали принимать 
первых больных. За это время че-
рез медучреждение прошло более 
30 тысяч человек (около 16 тысяч 
пациентов с инсультом и примерно 
15 500 - с инфарктом миокарда). 

Главной целью создания центра 
является оказание высокотехноло-
гичной помощи людям с сердечно-
сосудистыми заболеваниями. За 
пять лет существования центра его 
врачи смогли поставить на ноги бо-
лее 5 000 человек. Хотя полностью 
излечить от последствий подобных 
заболеваний удается не всех. 

Сказать, что 5 000 человек, по-
ставленных на ноги, - это мало, про-

сто язык не повернется. Потому что 
даже возвращение одного человека 
к нормальной жизни - просто гигант-
ский труд. Особенно это касается 
тех, кто пострадал от инсульта. 

Как характеризует таких пациен-
тов заведующая региональным со-
судистым центром Камила Бикти-
мирова, они - как большие дети. И 
это понимаешь, лишь взглянув на 
тяжелых больных неврологическо-
го отделения центра. Для начала их 
в буквальном смысле учат говорить 
с помощью логопедов. Причем 
этот процесс напоминает то, как 
учат говорить детей - с послови-
цами, узнаванием картинок, разу-
чиванием слов. С нуля же больных 
с инсультом приходится учить 
работать руками, узнавать форму 
и цвета предметов. Специально 
для этого в сосудистом центре, в 
кабинете ЛФК, был создан уголок 
эрготерапии, который представля-
ет из себя небольшой стол. На нем 
есть и простые детские игрушки 
- мозаики, кубики, пластмассовые 
молоточки. Здесь же смонтирован 
щит с кранами, дисками от телефо-
нов, кодовыми замками. 

Телефонный диск среди предме-
тов для эрготерапии есть неспро-
ста. Большинство больных с ин-
сультом - люди от 50 лет и старше, у 
которых дома еще могут быть такие 
телефоны. Хотя, по словам Камилы 
Биктимировой, сейчас инсульт 
молодеет. Например, самому млад-
шему из пациентов центра было 32 
года. Мужчина просто зарывался на 
трех работах, и в итоге сосуды не 
выдержали. Его поставили на ноги, 
но человек остался инвалидом. 

Поэтому врачи сосудистого цен-
тра призывают - берегите себя! По-
верьте, быть маленьким ребенком 
в зрелом возрасте - это страшно. 
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Сердце - это не шутка 
Игорь УлИтИН

Болезни сердца и сосудов сегодня 
стали бичом для жителей всей России 
и Ульяновской области в том числе. 
Ежегодно они становятся причиной 
смерти тысяч людей. Можно ли 
остановить этот процесс и только ли 
врачи должны этим заниматься? Об 
этом мы расспрашивали человека, 
который, можно сказать, знает о 
сердечно-сосудистых заболеваниях 
все, - главного внештатного 
кардиолога регионального 
минздрава Павла Барова.

- Павел Алексеевич, рост смертности 
из-за болезней сердца и сосудов - это 
тенденция последних лет или так было 
всегда?
- В последние 10 лет наблюдается рост 

смертности от заболеваний такого рода и 
сердечно-сосудистых катастроф. В связи 
с этим пять лет назад была создана сосу-
дистая программа. Государство уже тогда 
обратило внимание на то, что на первом ме-
сте стоит смертность от болезней системы 
кровообращения. Тогда же были созданы 
региональный сосудистый центр и первич-
ное сосудистое отделение. Их целью было 
немедленное оказание помощи больным с 
сосудистыми катастрофами. 

Сейчас региональный сосудистый центр 
оказывает высокотехнологичную меди-
цинскую помощь. А первичные сосудистые 
отделения проводят ургентную (незамедли-
тельную. - ред.) помощь в плане проведения 
тромболитической терапии. Как доказано 
исследованиями, она снижает риск смерт-
ности от острого инфаркта миокарда и ост-
рого нарушения мозгового кровообращения. 
Поэтому в каждом первичном сосудистом 
отделении есть отделение реанимации, 
отделение острого нарушения мозгового 

У каждого человека  
старше 35 лет нужно  
измерять уровень холестерина.

Первая задача человека, 
которому кажется, что у него 
что-то не так со здоровьем, - 
обратиться к своему  
участковому терапевту.

Уточнение редакции
Уважаемые читатели, в номере № 4 от 28 января 2015 года в статье «Поликлиники для людей» в главе «Реклама - помеха пациентам» была 

допущена неточность. В предложении «Выявились претензии и к руководству детской поликлиники на улице Льва Толстого» неверно указан 
адрес медучреждения. Правильно предложение должно звучать следующим образом: «Выявились претензии и к руководству детской по-
ликлиники на проспекте Авиастроителей». Приносим свои извинения коллективу поликлиники № 1 детской городской клинической больницы 
города Ульяновска и нашим читателям. 
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В Ульяновском ТЮЗе стартовал  марафон искусств «Белорусский вокзал», посвященный   ►
70-летию Победы. В нем участвуют театральные, музыкальные и хореографические коллективы. 

«Всегда держись  
этой троицы»
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Татьяна ФОМИНА 

«Милый мой сынка, 
когда ты будешь много 
старше и опытнее в 
жизни, ты с горечью 
увидишь, что даже с 
большими данными 
познать истину 
и видеть красоту 
нелегко...».

Отец и сын - они словно 
встретились в последний день 
января в музее А.А. Пластова, 
когда в нашем городе праздно-
вали 122-ю годовщину со дня 
рождения Аркадия Алексан-
дровича Пластова. В соседних 
залах - произведения отца и вы-
ставка сына Николая Аркадье-
вича «Времен связующая нить», 
приуроченная к его 85-летию. 

О художниках мы поговорили 
с научным сотрудником музея 
А.А. Пластова в Прислонихе 
Нелли Спешиловой. Она про-
работала 35 лет в областном 
художественном музее, с 2001 
года работает в Прислонихе. 
Первой из сотрудников музея в 
1962 году стала читать лекции 
о Пластове. Вспоминает: «Ска-
жу честно - заставили. Работа 
была трудная и кропотливая. 
Представьте себе: нет никакой 
литературы, почти не печатали 
репродукций. Единственной 
книги Козлова в музее и то не 
было! Во Дворце книги - только 
в архиве, и мне ее не выдали. 
Приходилось тюки газет пере-
листывать».

«Да я о вас лекции 
читаю!»

- Первый раз я увидела Арка-
дия Александровича в нашем 
музее в начале 60-х годов, - 
рассказывает Нелли Вален-
тиновна. - Приехали знамени-
тые московские скульпторы, 
художники. За Пластовым в 
Прислониху срочно послали об-
комовскую машину. Выхожу из 
зала и вижу: среди элегантно, 
красиво одетых знаменитостей 
идет человек среднего роста, 
очень своеобразно одетый: в 
рубашке-косоворотке, под-
поясанной поясом, в пиджаке 
поверх нее, в кирзовых сапогах 
с заправленными в них брюка-
ми. Подходит к картинам и что-
то рассказывает - все вокруг 
него, как пчелы. Думаю: кто же 

так хорошо знает ульяновских 
художников? С изумлением по-
нимаю, что это и есть Пластов. 

Полное пленение Пластовым 
у меня произошло на встрече 
московских гостей в обкоме 
партии. Сидели без перерыва 
часа четыре, утомились, конеч-
но. И тут пришла очередь вы-
ступать Пластову. Когда он стал 
говорить, весь зал оживился. 
Он рассказывал о своей жизни 
и картинах более часа, но все 
слушали на одном дыхании, не 
замечая времени, - так это было 
ярко, интересно. Он закончил, 
и  весь зал аплодировал стоя, 
у меня даже ладони заболели...

А встретиться с Аркадием 
Александровичем мне посчаст-
ливилось на выставке «Большая 
Волга». Меня попросили поде-
журить в зале после закрытия, 
ничего не объяснив. Сижу час, 
второй. Вдруг открывается 
дверь, заглядывает ульяновский 
художник Алексей Моторин и 
говорит: «Здесь никого нет!». 
Я, усталая и голодная, возму-
тилась: «А я?». А Моторин об-
локотился рукой о дверь, и тут 
под эту руку кто-то подлазит и 
спрашивает: «А кто вы?». «Да я 

о вас лекции читаю», - отвечаю 
ему. Это был Пластов. Стал 
расспрашивать обо мне, моих 
родителях, где живу и даже есть 
ли у меня телефон (какие теле-
фоны в начале 70-х), где я чи-
таю лекции, как слушают. Тут я 
осмелела: «Хлопают. И еще раз 
приглашают». Причем Пластов 
так весело на все реагировал. 
На прощание он поцеловал мне 
руку. Однокурсники из Акаде-
мии художеств, где я заочно 
училась, не поверили и подка-
лывали: руку-то не мыла? 

Когда я приехала в Прислони-
ху на похороны Пластова, было 
удивительное ощущение, что 
вокруг все мне хорошо знакомы 
- и вот тот старик с бородой, что 
выглядывает из окна, и вот эта 
пожилая женщина. Ведь многие 
из его героев были живы. Во-
шла во двор дома Пластова. 
Лежит огромный дубовый крест, 
перед ним на коленях Николай 
Аркадьевич, который заканчивал 
вырезать надпись на кресте. Эта 
картина запомнилась мне на всю 
жизнь. Что меня потрясло: когда 
гроб вынесли на улицу, несколько 
женщин взялись под руки, от-
теснили всех и стали петь. Все 
замолкли. Это был потрясающий 
гимн человеку, его величию...

каша от няни кати
- Николай Аркадьевич был 

высокий, статный, интелли-
гентный, у него было очень 
интересное лицо, говорил, как 
и отец, окая, но получалось так 
гармонично и красиво, - вспо-
минает Нелли Валентиновна. 
- Для меня Николай Аркадьевич 
- это пример служения сына 
отцу. Именно он организовал 
первую посмертную масштаб-
ную выставку Аркадия Алексан-
дровича в столичном Манеже, 
для чего ему удалось собрать 
и выставить более пяти тысяч 
картин, сделал первый научный 
каталог пластовских произве-
дений. Особенно запомнилась 
стена, которая от высокого по-

толка до пола была заполнена 
десятками портретов жителей 
Прислонихи. 

Когда мы приехали на вы-
ставку в Манеже, оказалось, 
что каталог быстро раскупили. 
Я поинтересовалась, здесь 
ли Николай Аркадьевич. Вы-
шел, мы представились - из 
ульяновского музея, не можем 
приобрести каталоги. Он при-
нес нам два и сделал памятную 
надпись. Храню до сих пор этот 
подарок.

Николай Аркадьевич - автор 
и создатель прислонихинского 
музея, выставленных в нем уди-
вительных фотографий жителей 
села. Он часто приходил к нам в 
художественный музей. Говорил 
о том, как хочет восстановить 
церковь в Прислонихе. Когда 
бывали в гостях у Пластова, 
нас всегда угощали, няня Катя 
готовила необычайно вкусно. Од-
нажды угостила пшенной кашей, 
приготовленной в печке. Это 
было такое лакомство! Я такой 
прекрасной, необычайной каши 
никогда и нигде больше не ела.

...Как ценны такие, пусть ко-
роткие, встречи с талантливыми 
людьми, оставляющими след 
в душе и памяти на всю жизнь. 
Посмотрите выставку Аркадия 
и Николая Пластовых. И непре-
менно перечитайте письма отца 
к сыну. «Знай, милый сынка, что 
радостью бьется мое сердце и 
гордостью, когда я читаю о том, 
что ты пишешь и рисуешь и не 
кичишься достигнутым, а отно-
сишься вдумчиво и критически. 
Это очень верно, это так и нуж-
но - вот этот здравый взгляд на 
вещи, на себя, на свои поступ-
ки, на движенье своих мыслей, 
своего сердца. Через это до-
стигается то беспокойство духа, 
плодотворное и творческое, без 
которого немыслимо никакое 
движение вперед. Всегда дер-
жись этой троицы: веры, что 
делаешь то, что нужно, надежды, 
что у тебя хватит силы на это, и 
любви к этому делу».Н.А. Пластов «Доктор».

Кино в глубинке 
и на колесах
Ольга САВЕЛЬЕВА

Жизнь такова, что где-то в сельской глу-
бинке кино до сих пор - главное развле-
чение. И хорошо, что есть возможности и 
средства поддерживать этот интерес.

а что в клубе показывают?
Есть в Барышском районе село Заречное. 

Небольшое - живут в нем 850 жителей. Любит 
зареченский народ ходить в кино - фильмы 
демонстрируют в местном Доме культуры. В 
прошедшем году каждый житель села Зареч-
ное сходил в кино дважды, хотя понятно, что 
кто-то ходил чаще, кто-то изредка, но такова 
среднестатистическая цифра.

Именно Зареченский СДК стал безуслов-
ным лидером и победителем IX регионально-
го конкурса «Лучший кинозал» за 2014 год. В 
награду он получит комплект профессиональ-
ного видеопроекционного оборудования. 

Ежегодный конкурс «Лучший кинозал», 
учредителями которого являются региональ-
ное министерство искусства и культурной 
политики, областной «УльяновскКинофонд», 
повышает уровень оказываемых населению 
услуг по кинопоказу и внедряет на селе 
новые технологии. «Благодаря конкурсу за 
девять лет было открыто 18 кинозалов в 
Радищевском, Новоспасском, Майнском, 
Вешкаймском, Карсунском, Старокулаткин-
ском, Инзенском, Николаевском, Ульянов-
ском и Барышском районах. Стоит отметить 
сельские дома культуры Майнского района, 
которые принимают участие в конкурсе «Луч-
ший кинозал» ежегодно», - говорит директор 
«УльяновскКинофонда» Лидия Саурова.

...А в Зареченском СДК не только умеют 
привлекать зрителя, но и не забывают о пу-
бликациях в прессе, готовят красочные афи-
ши и листовки. И зареченские жители спра-
шивают друг у друга: «А какой фильм сегодня 
в клубе показывают? Пойдем в кино?».

киномобиль  
спешит к зрителям

Помните, как в фильме 60-х годов «Коро-
лева бензоколонки» один из героев разъез-
жал по селам на «уазике-буханке» и крутил 
кино? Не везде же были оборудованные 
кинозалы и клубы. Времена меняются. Но 
все полезное возвращается, конечно, на 
современном техническом уровне. И для 
сельской глубинки (где, увы, опять нет упо-
мянутых кинозалов) настоящей палочкой-
выручалочкой станет киномобиль, о котором 
немало говорилось и мечталось.

Презентация киномобиля - то есть специа-
лизированного передвижного видеокомплекса 
- прошла в рамках открытия Года литературы в 
регионе. Белый автомобиль гордо красовался 
у входа в драмтеатр - мимо не пройдешь! 
Работы - очень нужной и ответственной! - ему 
предстоит немало. Киномобиль приедет даже 
в самые отдаленные деревни и села области, 
жители которых увидят новые российские 
и зарубежные картины, фильмы на языках 
народов, живущих в этом районе, ленты о вы-
дающихся земляках, картины из списка «100 
лучших отечественных фильмов».

Комплектацию киномобиля осуществляет 
областной «УльяновскКинофонд». Оборудова-
ние передвижного видеокомплекса отвечает 
всем современным стандартам изображения и 
звука, вплоть до демонстрации фильмов в 3D. И 
кто-то из сельских жителей впервые приобщит-
ся к чудесам современного кинематографа. 
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В марте в Ульяновской области пройдет окружной этап всероссийского турнира «Золотая шайба»   ►
среди команд субъектов ПФО в младшей возрастной группе–- 10-11 лет.

Точнее говоря, не пролился, наш земляк 
эти медали блестяще заработал. Сначала 
- вторую «бронзу» - в спринтерской гонке 
на десять километров с двумя огневыми 
рубежами (первую бронзовую медаль он 
выиграл в индивидуальной гонке на 20 
километров). С первых минут Шопин задал 
высокий темп. На первом огневом рубеже 
он поразил все пять мишеней и долгое 
время был лидером соревнований. Но на 
второй стрельбе из положения стоя совер-
шил два промаха. В итоге от серебряного 
призера он отстал всего на полторы секун-
ды, от победителя - на 15 секунд.

А потом у Шопина началась «золотая» 
- чемпионская! - полоса на Универсиаде. 
Гонка преследования. Дистанция 12,5 ки-
лометра с четырьмя огневыми рубежами. 
Юрий стартовал третьим после еще двух 
представителей сборной России - Яросла-
ва Иванова и Максима Буртасова. Ребята 
бежали по дистанции примерно с одина-
ковой скоростью. Но на огневом рубеже 
Шопин поразил без единого промаха все 
20 мишеней. Впервые в своей карьере он 
прошел гонку преследования без единого 
промаха. И стал первым!

После первого золота тренер чемпиона 
Юрий Охотников отправил своему подо-
печному SMSку: «Юра, ты - настоящий 
мужчина!». Поддерживаем! Тем более что 
дальше было еще одно «золото» - в сме-

шанной эстафете. Только накануне этого 
забега тренеры сборной России решили 
включить Шопина в эстафетную команду. 
И доверили один из самых ответственных 
этапов - четвертый. Решили: раз Юра очень 
хорошо чувствует себя в контактной борьбе 
с соперниками, значит, если к четвертому 
этапу сборная России не создаст отрыв от 
конкурентов, то Шопин может все испра-
вить. Правильно решили!

Погода победам не очень способствова-
ла. Накануне выпало много снега. Но это 
лишь помогло проявить нашему парню бой-
цовские качества. Эстафету от партнеров 
Юрий принял практически одновременно 
с представителем Казахстана. Долго со-
перники шли по дистанции рядом. «Золото» 
разыграли практически на огневом рубеже. 
Наш парень стрелял точно, быстро, а потом 
как вихрь помчался по лыжне. Он финиши-
ровал первым, соперники отстали аж на 30 
секунд. На минуточку: в Словакии сорев-
новались спортсмены из 43 стран мира. А 
два «золота» - у нашего парня. Из России. 
Из Ульяновска.

- Юрий всегда выделялся скоростными 
данными, это именно то качество, кото-
рое должно быть от природы, - говорит 
его тренер Юрий Охотников. - Я вообще 
считаю, что без врожденного таланта в би-
атлоне трудно чего-то добиться, даже если 
ты усердно тренируешься. В этом плане 

очень важно, чтобы тренеру повезло с тем 
или иным спортсменом. А то можно прово-
зиться много лет, а результата так и не будет. 
Мне, считаю, всегда везло с учениками.

- Этот успех ульяновского биатлониста - 
результат кропотливой работы по созданию 
в регионе современной базы для развития 
данного вида спорта, - говорит министр 
физической культуры и спорта региона 
Сергей Кузьмин. - В 2010 году вступила 
в строй первая очередь биатлонной базы 
«Заря» в Заволжском районе регионально-
го центра: было смонтировано стрельбище 
и заасфальтирована лыжероллерная трасса 
длиной 2,5 километра. Еще через два года 
здесь появилось административное здание 
для спортсменов, тренеров, сервисменов. 
Тогда же здесь прошел первый чемпионат 
России по биатлону среди ветеранов. В 
этом году на базе «Заря» планируется по-
строить еще одно вспомогательное здание, 
а также обновить асфальтовое покрытие 
на трассе и увеличить ее длину на один 
километр.

 Биатлониста поздравил губернатор Сер-
гей Морозов: «От правительства Ульянов-
ской области и от себя лично поздравляю 
вас, вашего тренера Юрия Охотникова и 
ваших родителей с великолепным вы-
ступлением на крупном международном 
старте - Всемирной зимней Универсиаде. 
Своими победами в гонке преследования 
и в смешанной эстафете вы доказали, 
насколько крепким может быть русский 
характер! Финишировать первым вам не 
помешали ни соперники, ни сложные по-
годные условия! Кроме того, своим личным 
примером вы доказываете, что учебу в вузе 

можно с успехом совмещать с победами 
на престижных международных соревно-
ваниях. От всего сердца желаю удачи и 
дальнейших успехов!».

Журналистам очень хотелось пообщать-
ся с Юрием. Но график Шопина настолько 
плотный, что после Универсиады он даже 
на денек не смог заскочить в родной Улья-
новск. После Универсиады он отправился 
на очередной этап Кубка IBU. Победы тебе, 
Юра! Ведь ты же настоящий мужчина!

Лада БЕЛОЗЕРОВА 

Неделю назад мы писали о 
«бронзе», которую завоевал 
21-летний биатлонист Юрий 
Шопин на Всемирной зимней 
Универсиаде в словацком 
городе Осрблье. За неделю 
на Юру пролился настоящий 
медальный дождь.

Своими победами  
Юрий доказал, насколько 
крепким может быть  
русский характер!

«Золотые» российские студенты.

Юра, ты -  
настоящий  
мужчина!

В полшаге  
от победы
Иван ВОЛГИН

Было так волнительно и переживательно. 
И победа была так близка - в полушаге. 
Не получилось. Но матч подарил яркие 
эмоции и оставил надежду. Разве этого 
мало?

В минувшее воскресенье впервые в се-
зоне хоккейная «Волга» проводила матч на 
стадионе «Труд». К нам приезжал рвущийся в 
восьмерку кемеровский «Кузбасс », возглав-
ляемый в последние месяцы знаменитым 
игроком Николаем Кадакиным, успевшим 
целый сезон поиграть за «Волгу». На после-
матчевой пресс-конференции он назвал этот 
матч валидольным.

Пожалуй, валидол пришлось глотать бо-
лельщикам обеих команд. Вот так развивал-
ся счет. Наш «золотой мальчик», вернувшись 
с чемпионата мира среди спортсменов не 
старше 17 лет, никак не может остановиться: 
на 17-й минуте Александр Степанов забивает 
первый гол. Через три минуты гости сравни-
вают счет. А дальше - стадион захлебывается 
в восторге: к 33-й минуте благодаря тому же 
Степанову, Шеховцову и Эйсбруннеру «Вол-
га» доводит счет до вроде бы комфортных 
4:1. Но хоккей - игра коварная: на перерыв 
команды уходят на равных - со счетом 4:4.

Начало второго тайма осталось за «волжа-
нами» - Максим Эйсбруннер оформил дубль. 
Увы, кемеровчане не просто сравняли счет (а 
ничья была бы очень логичной!): на последней 
минуте судья назначает пенальти в ворота 
хозяев. И замечательный Андерс Свенссон не 
спас. Притом игра шла на больших скоростях 
и эмоциях, не давая зрителям передохнуть ни 
на минуту. И наши могли забить! Не хватило 
чуть-чуть. 5:6. Обидно до слез.

После матча зрители задержались на три-
бунах. Поблагодарить команду за красивую 
игру. Поздравить чемпиона мира Степанова 
и серебряных призеров чемпионата Европы 
Владислава Кузнецова и маму Дениса Пиме-
нова (он находился на выезде с молодежной 
«Волгой»). Их поздравил и наградил губер-
натор Сергей Морозов. Дай бог, чтобы такие 
аплодисменты сопровождали наши молодые 
таланты после каждого мачта.

Вячеслав Манкос, главный тренер «Волги»: 
«Больше всего меня радует наша молодежь. 
Да, был момент при счете 5:4, когда могли 
забить и Кузнецов, и Сашка Степанов. Но, 
наверное, молодым нужно проходить через 
этот опыт, когда надо забивать через не могу. 
Но в целом я очень доволен ребятами. Полу-
чилась боевая игра, выполнили установку на 
90 процентов. К сожалению, не смогли побе-
дить, и я очень расстроился. Но это хоккей».

А хоккейный турнир в рамках зимней Спар-
такиады учащихся России закончился триум-
фом ульяновских мальчишек. В заключитель-
ном матче они установили рекорд соревнова-
ний - победили сборную Самарской области 
со счетом 30:0.Ульяновская команда на пер-
вом месте, конечно, она завоевала путевку 
в финальный турнир. Лучшим бомбардиром 
- с 36 голами! - стал капитан нашей команды 
Василий Смоленков. Как хочется, чтобы маль-
чишки не пропали, не уехали, а стали игроками 
«Волги» и помогали ей побеждать...
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Александр Степанов получил подарок 
от губернатора.
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Вниманию фанатов «Народной газеты» и телеканала «ТНТ»! Предлагаем вам новый призовой 
сканворд. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите ответы в редакцию лично. Правильно ответившему – 
приз от телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 15 февраля (по штемпелю).  
Участвуйте в наших кон курсах. Радуйтесь жизни с нами и лучше нас!
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Овен 
Постарайтесь держать себя в руках, 
даже если будете уверены, что хуже 

уже не бывает. Не стоит обострять отноше-
ния с теми, от кого зависит карьера. Хорошо 
делайте свою работу. Будьте осознанными в 
желаниях, не поддавайтесь лишь импульсу.

Телец 
При наличии деловой поездки вам 
следует тщательно к ней подгото-

виться, чтобы потом не жалеть о потерянном 
времени. Трудности помогут не замечать 
мелких препятствий. Возможна неожидан-
ность, которая позже может стать приятной.

Близнецы 
Уделите особое внимание данным 
обещаниям - могут потребовать их 

исполнения. Доведите начатое до конца, и 
успех вам гарантирован. Вашему любимому 
сейчас особенно нужны любовь и внимание, 
и это не очередной каприз.

Рак 
Не стоит влезать в долги, чтобы про-
извести впечатление. Важны только 

логика и здравый смысл. Цените то, что 
имеете, - можете все потерять в погоне за 
призрачными вещами. Не идите на поводу у 
эмоций в делах сердечных.

Лев 
Меняйте планы, если они перестали 
приносить результаты. Многое при-

дется начинать заново или переделывать, 
но это принесет долгожданный результат. 
Велик риск остаться в одиночестве, если не 
добавить в отношения страсти и огня.

Дева 
Строя свои планы, постарайтесь не 
ущемлять чужие интересы. Велик 

соблазн пройти по головам, но помните: 
сегодня вы, а завтра - вас. Излишняя актив-
ность может дать почувствовать любимому 
угрозу его личной свободе.

Весы 
Постарайтесь не уронить свой авто-
ритет у близких в ситуациях, которые 

требуют выдержки. Не стоит ожидать отдачи 
в делах, если не потрудитесь как следует. 
Будьте сдержаннее в эмоциях и  желаниях.

Скорпион 
Смело беритесь за те дела, от кото-
рых отказались другие. На работе 

сможете блеснуть во всей красе, не упустите 
такую возможность. Любовь определяется 
не словами, а действиями. Поэтому докажи-
те любимому человеку, что вы его любите.

Стрелец 
Опирайтесь в делах только на себя. 
Если вы не знаете, как решить стоя-

щие задачи, просто больше работайте - и 
результат придет. Выполняйте свои обеща-
ния, а если не уверены, что сможете их вы-
полнить, то просто не давайте их.

Козерог
Двигаясь вперед, не забывайте огля-
дываться назад. В уроках прошлого 

лежит секрет будущего успеха. Спросите 
совета, если вы не уверены. В отношениях 
сделайте паузу и постарайтесь разобраться 
в чувствах.

Водолей 
Составьте точный план действий на 
ближайшее будущее. Это позволит 

действовать верно и не отвлекаться на не-
нужное. Можете сбавить темп в работе, 
чтобы все хорошенько обдумать. В амурных 
делах следует довериться своей интуиции.

Рыбы 
Неудачи прошлого станут мотива-
цией все доделать. Замечательный 

шанс проявить себя. Запланируйте массу 
дел и постарайтесь их выполнить. Отноше-
ния должны выйти на новый виток - нужно 
только расслабиться.

Астрологический прогноз  
с 4 по 10 февраля

Правильно  
отгадал  

сканворд  
от  21 января  
У.К. Фатыхов  
(г. Ульяновск)

Поздравляем 
победителя  

и приглашаем  
в редакцию  
за призом.

Справки  
по тел.  

8 (8422)  
41-04-32.

Отдохни

Разгадывание головоломок, чтение, письмо и другая «зарядка для ума» - лучшая страховка   ►
от болезни Альцгеймера и других форм слабоумия. К такому выводу пришли ученые из Чикаго.

конкурс «НГ» +

СКАНВОРД пО мАтеРиАлАм СеРиАлА «ФизРуК»
1 .  Д в е  ч е т в е р т и  п р о й д е н н о г о .  

2. «Шарнир» на стыке костей. 3. См. фото.  
4. Баран блеет - она млеет. 5. Город Ке-
маля Ататюрка. 6. Его кум куме тащит.  
7. См. фото. 8. На ноге петуха. 9. Россия до 
1991 года. 10. Мясное блюдо на Кавказе.  
11. Жанр старика Синицкого. 12. «От» и 
«до» на зоне. 13. Вредители кустарни-
ков. 14. Подземная горная выработка.  
15. Снасть для подъема паруса. 16. Дитя 
индейца и белой. 17. Одежда индианки. 
18. Предмет обожания. 19. Каемка по 
краю блюдца. 20. Бабки в кармане грузина.  
21. Млечный сок растений. 22. Оглуши-

тельный успех. 23. Пряность для венка 
чемпиона. 24. Бобовая кормовая культура. 
25. Жидкий килограмм. 26. Написал оперу 
«Викинги». 27. Современный городничий. 
28. Фирма косметики (Болг.). 29. Вата-
га горлопанов. 30. Гробница с мощами 
святого. 31. Воровство, угон, хищение.  
32. Важен в стихах и в музыке. 33. Те-
лепесенка. 34. Пластиковые окна «...».  
35. Легкий экипаж. 36. Комедия «… плюс 
два». 37.  Компьютерная программа.  
38. В нем зеница хранится. 39. Воткнутая 
в розетку. 40. Вырезка для бифштекса. 
41. Головной или свадебный. 42. Одна 

из «Папиных дочек». 43. Овчарка с гри-
вой на шее. 44. Образцовый ребенок.  
45. «Шарик» в манной каше. 46. Гора,  
сошедшая на нет. 47. Веревка - коня  
словить. 48. Священный бык. 49. Газ 
в зубной эмали. 50. Звезда экрана … 
Чурикова. 51 .  Щиток у глаза лоша-
ди. 52. Арена для драчливых мужчин.  
53.  См. фото. 54.  Волос на колоске 
пшеницы. 55. «Извини, … уж вышло».  
56. Верблюд с одним горбом. 57. См.  
фото. 58. Бард из казахских степей.  
59. Марка наших вертолетов. 60. Выдержка 
из чужой статьи. 

5357

3 7

ОтВетЫ  
НА СКАНВОРД   
От 21 яНВАРя

По горизонтали: Ки-
нофестиваль. «Наполи». 
Акын. Пас. Саке. Асана. 
Саха. Жан. Икота. Кама. 
Яичко. АНСА. Куток. Мор. 
Срам. Жига. Абаз. Карри. 
Зима. Сажа. Ру. Демчог. 
Сласти. Фтор. Ино. Афон. 
Боек. Глинников. Амфо-
ра. 

По вертикали: Охло-
быстин. Смокинг. Клоака. 
Умка. Сайт. Нитка. Окрас. 
Сани. Фата. Хряк. Пап-
ка. Жираф. Обо. Стро-
ка. Очки. Устинов. Лысая. 
Тон. Ильин. Командировка. 
Ада. Маразм. Ажан. Бич. 
«АМО». Блондинка. За-
городка. 

министр образования и науки  
ульяновской области екатерина уба

- Привыкла читать всегда и везде, когда вы-
дается свободная минутка: в машине, поезде, 
самолете… Не представляю без книг свои вы-
ходные и отпуск. Чтение дает силы, помогает 
переключиться, помогает восстановиться по-
сле тяжелых трудовых будней. 

Вообще предпочитаю классику. Только что 
перечитала «Сто лет одиночества» и «Полков-
нику никто не пишет» Габриэля Гарсиа Мар-
кеса. В ближайших планах еще две повести 
этого автора.
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КНижНый Клуб
Что вы читаете?
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Спектакли
концерты

Афиша

Ко дню встречи выпускников - в этом году он выпал на 7 февраля–- Ленинский мемориал предлагает  ►
одноклассникам или одногруппникам сделать бесплатное фото в Торжественном зале. 

БЗЛМ 
(пл. 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

6 февраля, 18.00 
- концерт Салавата Фатхут-
динова.

Дом музыки 
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06)

7 февраля, 17.00 
- «Сталинградский концерт» 
ко Дню разгрома совет-
скими войсками немецко-
фашистских войск в Сталин-
градской битве.

На сцене УГОРНИ, народный 
коллектив хора русской пес-
ни ДК им. 1 Мая, народный 
коллектив академического 
камерного хора ДК «Губерна-
торский», солисты: Николай 
Лямаев (тенор), Владимир 
Самарев (баритон), Дарья 
Пузанова (сопрано), Алена 
Гуляева (сопрано). Прозвучат 
песни на музыку Яна Френ-
келя, Константина Листова, 
Анатолия Новикова, Алек-
сандры Пахмутовой и др. 
(«Поклонимся великим тем 
годам», «Песня защитни-
ков Сталинграда», «Горячий 
снег», «Смуглянка», «Доро-
ги», «В землянке», «Баллада 
о солдате», «На безымянной 
высоте», «Журавли» и др.).

ДК «Строитель» 
(ул. Ефремова, 6, тел. 63-34-21)

4 февраля, 11.00 
- «Старость меня дома не за-
станет» (концерт, танцеваль-
ный мастер-класс в рамках 
агитпоезда «За здоровый 
образ жизни и здоровую, 
счастливую семью»).

6 февраля, 13.00, 18.30 
- гастроли Пермского цирка 
«Меланж».

ДК имени 1 Мая 
(ул. Ленинградская, 4,  
тел. 53-85-02)

5 февраля, 13.00, 18.30 
- гастроли Пермского цирка 
«Меланж».
В программе - более 20 жи-
вотных (медведи, енот, дико-
браз, голуби, носуха, собаки, 
змеи, обезьяны), а также кло-
уны, эквилибристы, силовой 
жонглер, видеопроекционное 
и лазерное шоу и т.д.

Ульяновский областной  
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)

4 февраля, 18.00 
- У. Шекспир «Двенадцатая ночь, или Как по-
желаете» (комедия).

5 февраля, 18.00 
- А. Грибоедов «Горе от ума» (комедия).

6 февраля, 17.00 
- Н. Саймон «Солнечные мальчики» (комедия).

7 февраля, 17.00 
- А. Чехов «Три сестры» (драма).

8 февраля, 17.00 
- М. МакДонах «Калека с острова Инишмаан» 
(комедия).

Малая Сцена

4 февраля, 18.00 
- А. Яблонская «Утюги» (флаг для несуществую-
щего государства).

8 февраля, 17.00 
- Р. Тома «Восемь любящих женщин» (коме-
дия).

10 февраля, 14.00 
- А. Усачев «азбука хорошего поведения» 
(спектакль для детей).

Димитровградский драмтеатр 
имени А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74, тел. 8 (84235) 2-68-33)

6 февраля, 18.00 
- Я. Пулинович «Птица Феникс возвращается 
домой» (сказка для взрослых).

7 февраля, 17.00 
- В. Катаев «Квадратура круга» (комедия).

8 февраля, 11.00 
- «Удачный день» (познавательно-развлека-
тельная программа для детей).

8 февраля, 17.00 
- А. Менчелл «Девичник-club» (невыдуманная 
история с невыдуманными героями).

Театр-студия Enfant-Terrible 
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)

6 февраля, 18.30 
- Д. Аксенов «Чудесные странники» (древняя 
сказка).

7 февраля, 17.00 
- Б. Шергин, А. Платонов «Волшебное кольцо» 
(балаган-экспромпт).

8 февраля, 17.00 
- Д. Аксенов «яичница» (игрушечный роман).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

7-8 февраля 17.00 
- премьера. Ж.-Б. Мольер «Тартюф» (комедия).

Ульяновский театр  
юного зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

7 февраля, 18.00 
- «Тартюф, или Обманщик» (эксцентрическая 
комедия).

8 февраля, 11.00 
- «Жил-был Геракл» (по пьесе М. Бартенева).

Ульяновский областной театр 
кукол имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

7 февраля, 10.30, 13.00 
- Ю. Бычков «Гуси-лебеди» (по мотивам рус-
ской народной сказки).

8 февраля, 10.30, 13.00 
- А. Веселов «Солнышко и снежные человечки».

 Еженедельно мы будем вспоминать песни, 
которые «пошли в народ», стали популярны, 
люди поют их в минуты веселья и грусти. Ко-
нечно, будем рассказывать историю создания 
песни: хотя многие из них считаются народ-
ными, но у большинства есть авторы. Если вы 
подзабыли слова - напомним. А если захотите 
еще раз ее послушать - включайте по вторни-
кам в 7.45 ульяновское радио, автор и ведущий 
передачи - руководитель службы радиовещания 
ГТРК «Волга» Николай Сенчев.

В этих песнях - история страны и память 
поколений, народные традиции и вечные цен-
ности. Что лучше песни, рожденной сердцем, 
может так ярко выразить наши радости и меч-
ты, боль и страдания? Не зря же говорят: песня 
- душа народа.

Начнем мы с песни «Из-за острова на стре-
жень». Автор слов - наш земляк Дмитрий 
Садовников, поэт, собиратель русского фоль-
клора, этнограф. «Его очень интересовали 
народные предания и легенды волжского края. 
Конечно же, он не мог обойти вниманием такую 
яркую историческую фигуру, как Степан Разин. 
Казачий атаман, вождь крестьянского восста-
ния, с одной стороны, а с другой - разбойник, 
грабитель, опустошающий купеческие карава-
ны», - рассказывает Николай Сенчев.

Стихи Садовникова, написанные в 1883 году 
(он создал два цикла стихотворений о Степане 
Разине - «Из волжских преданий о Стеньке Раз-
ине» и «Песни о Стеньке Разине»), пришлись по 
душе, и народ запел ныне знаменитую раздоль-
ную песню «Из-за острова на стрежень». Песня 
стала популярной уже в 1890-х годах. Одним из 
самых ярких ее исполнителей был, конечно же, 
Федор Шаляпин. Кстати, на основе стихотво-
рения Садовникова в 1908 году сняли первый 
отечественный фильм «Понизовая вольница».

Главная загадка песни - реальность или вы-
мысел эпизод с персидской княжной? Голланд-
ский путешественник Ян Стрейс опубликовал 
в 1824 году в журнале «Северный архив» свои 
записки, в которых была и история о пленении 
дочери персидского главнокомандующего 
Мамед-хана. Якобы Стрейс стал свидетелем 
того, как Разин утопил несчастную княжну в 
Волге, поскольку его войско взбунтовалось: 
«Нас на бабу променял»... Реальность этой 
истории вызывает споры среди ученых. Но пес-
ня уже полтора века поется и живет в народе.

Споем вместе

Из-за острова на стрежень,
На простор речной волны
Выплывают расписные
Острогрудые челны.

На переднем Стенька Разин,
Обнявшись, сидит с княжной,
Свадьбу новую справляет
Он, веселый и хмельной.

А она, потупив очи,
Ни жива и ни мертва,
Молча слушает хмельные
Атамановы слова.

Позади их слышен ропот:
«Нас на бабу променял,
Только ночь с ней провожался,
Сам на утро бабой стал».

 Этот ропот и насмешки
 Слышит грозный атаман
 И могучею рукою
 Обнял персиянки стан.

 Брови черные сошлися,
 Надвигается гроза.
 Буйной кровью налилися
 Атамановы глаза.

 «Ничего не пожалею,
 Буйну голову отдам!» -
 Раздается голос властный
 По окрестным берегам.

 «Волга, Волга, мать родная,
 Волга - русская река,
 Не видала ты подарка
 От донского казака!

 Чтобы не было раздора
 Между вольными людьми,
 Волга, Волга, мать родная,
 На, красавицу прими!»

 Мощным взмахом поднимает
 Он красавицу княжну
 И за борт ее бросает
 В набежавшую волну.

 «Что ж вы, братцы, приуныли?
 Эй ты, Филька, черт, пляши!
 Грянем песню удалую
 На помин ее души!..»

 Из-за острова на стрежень,
 На простор речной волны
 Выплывают расписные
 Острогрудые челны.

Из-за острова на стрежень

Подарите звезду 
любимому!
Более трех лет в Ульяновском му-
зее «Метеорологическая станция 
Симбирска. Планетарий» проходит 
астрономический вечер «Звезды для 
любимых», посвященный одному из 
самых романтичных праздников - 
Дню всех влюбленных. В этом году, 
следуя традициям, вечер состоится  
14 февраля в 19.00.

Посетители окажутся в романтической обста-
новке под звездами планетария и познакомятся 
с созвездиями зимнего неба. Ведущие расска-
жут удивительные истории любви, в память о 
которых были названы созвездия.

В программе: демонстрация фильма «Все-
ленная глазами телескопа имени Хаббла», 
интерактивные задания и мастер-классы, 
благодаря которым каждый желающий сможет 
изготовить милый сувенир для любимого чело-
века. В завершение программы все участники 
смогут насладиться красотой звездного неба, 
наблюдая в телескоп (при ясной погоде) мер-
цающие звезды, знакомые планеты.

«А где мне взять такую песню - и о любви, и 
о судьбе?». В «Народной», конечно! Сегодня 
мы открываем рубрику «Народный хит». 
Это региональный медиапроект «НГ» и ГТРК 
«Волга» - «Песня - душа народа».

А какие народные песни вы считаете своими любимыми? Что интересного можете рассказать о них? Ждем 
ваших писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru
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По данным медиков, присутствие в доме кошки способно предотвратить инфаркт: достаточно  ►
погладить любимца и у вас снизится повышенное давление и утихнет гнев.

НародНый 
аНекдот

коНкурс

Присылайте фото питомца по адресу: 432017, г. Ульяновск, 
ул. Пушкинская, 11. Фото можно присылать также на элек-
тронную почту: glavrednarod@mail.ru. Не забудьте указать 
в письме ФИО, ваши контакты, как зовут вашего кота или 
кошку, и рассказать пару слов про любимца. 
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Уважаемый Владимир Георгиевич! 
От всей души поздравляем Вас с юбилеем! Вами 

гордится весь коллектив. Вы мудрый и справедливый 
руководитель, талантливый организатор, непревзойден-
ный учитель. Пусть Ваши планы осуществляются, мечты 
сбываются, здоровье крепнет с каждым днем!

Желаем мы Вам во всем лишь удачи,
В делах покорения новых вершин.
Здоровья покрепче - никак не иначе! -
Пусть будет отмерено в полный аршин!
И, главное, знайте о том, что мы ценим
Вас очень-преочень, все вместе и врозь.
Желаем Вам счастья на жизненной сцене -
Чтобы все, что хотите, непременно сбылось.
С юбилеем!

Коллектив МБОУ «Пригородная СОШ»

Урок «Основы православной 
культуры». Учительница:

- И помните, дети! Те, кто 
будет учиться на 4 и 5, попадут 
в рай.

А те, кто будет учиться на 2 и 
3, - в ад!

Вовочка:
- Мариванна, а что, окончить 

школу живым нельзя?

Продам пылесос Сони, теле-
визор Сони, магнитофон Сони. 
Соня не против…

- Что вам позволяют ваши фи-
нансы без ограничений?

- Без ограничений мне мои 
финансы позволяют мечтать.

Семейная пара ложится спать, 
и муж шепчет на ушко жене:

- Помнишь, дорогая, как мы 
с тобой были счастливы 6 лет 
назад?

- 6 лет назад? Но мы же тогда 
еще даже не были знакомы!

- Вот-вот, именно поэтому.

У моей машины серьезные 
проблемы: дочь сдала на права.

Берегите себя - не загляды-
вайте в телефон мужа.

Мужа берегите тоже - убирай-
те свой подальше.

Господь просто физически не 
может уследить за всеми…

Поэтому Он и создал мою со-
седку - бабу Клаву!

- Прикинь, моя новая под-
руга собрала по парам все мои 
носки!

- Не упусти эту девушку, дру-
жище, не упусти!

Не высыпаюсь… То ли ночи 
короткие, то ли я так быстро 
сплю…

«НГ» продолжает публиковать фото пушистых 
любимцев, которые в редакцию присылают наши 
читатели. Итак, знакомьтесь - новые очаровательные 
участники конкурса «Кот согреет в холода».

«Мяу-у-у» согреет в холода

А вот и Джордж, точнее, Джордж 
Блэк Тауэр, с маленьким хозяином 
Мишей. Джордж и Миша родились 
в один год с разницей в месяц, 
Джордж старше. Кот невероятно 
умный, терпит все шалости неуго-
монного мальчугана, лишь изредка 
издавая угрожающее: «Мяу-у-у».

Хакер Мурзик - равноправный 
член семьи Чайковских. Любимо-
му коту два года. Как пишет его 
хозяйка Светлана Ивановна, обид 
Мурзик не прощает, может пос-
тоять за себя. В каких переделках 
он только не был! Но остался жив 
и здоров.

Несмотря на то что красавцу Ёсе 
шесть лет, он до сих пор не разу-
чился удивляться: новым игруш-
кам, игре с хозяином и его детьми. 
Словом, всему удивительному, что 

появляется в доме. Когда хозяйка 
Ольга Алексеевна Елисеева гото-
вит обед, он приходит и удивля-
ется соблазнительным запахам. 

Когда в квартире хозяин делает 
ремонт, он помогает - тоже 

удивляется. А когда дети 
плачут или грустят, поет 
им песенки и веселит.

Персиковое чудо лю-
бимец всей семьи Гу-

рьяновых Барсик на 
фото совсем ма-

ленький, сейчас он 
очень подрос. Кса-
ти, родился Барсик 
в День космонавти-
ки. Котик очень лю-
бит вкусно поесть, 
сладко поспать и 
поиграть со сво-
ей мамой Муркой. 
А когда нужно за 

себя постоять, Бар-
сик не теряется.

Барсик

Мурзик

ЁсяДжордж
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Школьник Андрей Букин из села Славкино Николаевского района стал победителем  ►
регионального этапа Всероссийской олимпиады школьников по физкультуре. 

Ледяные объятия

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

Иван СонИн

Сразу в двух районах юга 
Ульяновской области 
прокуратуре пришлось 
разбираться с последствиями 
снегопадов и оттепелей.

Как бы печально это ни звучало, но к ви-
сящим на крышах домов сосулькам, льду, 
который толстым слоем лежит на наших 
улицах, и снеговым накатам на дорогах 
мы в последнее время стали относиться 
как к чему-то привычному. Хотя на самом 
деле это неправильно. С утверждением 
этим согласны и в прокуратуре, которой 
в январе пришлось вступить в борьбу с 
последствиями мороза. Причем затронула 
эта борьба и два района южной части Уль-
яновской области. 

Нависшая угроза
Первым районом, к которому были 

претензии у силовиков, стал Старокулат-
кинский. По информации прокуратуры, на 
крыше здания детского сада № 3, располо-
женного в районном центре, за зиму скопи-
лось огромное количество снега, который 
во время оттепели «благополучно» подтаял. 
В итоге над дошколятами в прямом смысле 
нависла угроза. Ходить в садик им приходи-

лось под свисавшими с крыши наледями и 
сосульками. 

Проводившие проверку представители 
прокуратуры потребовали это нарушение 
незамедлительно устранить. Что, в общем-
то, логично. С момента этого требования 
прошло несколько дней. Дабы уточнить, 
очищена ли крыша детского сада, мы по-
звонили в управление образования Старо-
кулаткинского района. Там нам ответили, 
что дошколятам больше ничего не угрожает 
- силами сотрудников детского сада крыша 
здания была почищена и все наледи и со-
сульки убраны. 

- Причем такую работу провели во всех 
детсадах и школах, и дети у нас теперь 
в безопасности, - заверили нас в Старо-
кулаткинском управлении образования. 
Как говорится, вот она сила слова… про-
куратуры. 

По сНежку
Претензии немного иного характера были 

у «синих мундиров» к представителям Пав-
ловского района. Там недочеты касались 
уборки снега и гололеда с дорог и тротуа-
ров - как на улицах районного центра, так и 
сел этого муниципального образования. В 
самой Павловке снег толком не убирался с 
улиц Ленина и Калинина. По паре недобро-
совестно очищенных улиц было еще в трех 
селах муниципалитета: в Евлейке проблемы 
с уборкой снега были отмечены на улицах 
Центральной и Мечети, в Баклушах - на 
улицах Краснопольской и Мазы, а в Шахов-
ском - на улицах Садовой и Советской. В 
Старом Чиркове, Новой Камаевке и поселке 
Гремучий в немилость дорожников попало 
по одной улице.

Большая часть нарушений, по инфор-
мации прокуратуры, заключалась в том, 
что проезжая часть в вышеназванных 
селах и поселках не очищалась от снега 

и льда. То есть на дороге в итоге образо-
вывались снежные накаты и гололед. Что 
полностью противоречит закону. Также у 
проверяющих были претензии к качеству 
тротуаров и пешеходных переходов - они 
банально не посыпались реагентами 
против гололеда. Хотя опять-таки в соот-
ветствии с законом дорожные службы это 
должны были сделать. 

Так же, как и в случае со Старой Кулаткой, 
мы позвонили в Павловку, чтобы узнать, 
исправлены ли те недочеты, на которые 
указали в прокуратуре. К сожалению, от-
ветственных лиц из управления ТЭР, кото-
рое занимается очисткой дорог, на месте 
не оказалось. Посему нам остается только 
надеяться на то, что дорожные чиновники 
из Павловки оказались столь же ответс-
твенными, как чиновники от образования из 
соседнего района. Хотя в любом случае их 
обяжет сделать это суд - соответствующий 
иск от прокуратуры Павловского района 
туда уже направлен. 

P.S. Пока писалась статья, прокуратура 
предъявила аналогичные претензии и 
властям все того же Старокулаткинского 
района. Причем в этом случае речь идет 
сразу о десяти населенных пунктах, в 
которых обнаружены и накаты, и колеи, 
и гололед. В общем, весь набор. Хочется 
верить, что дорожники из Старой Кулатки 
возьмут пример со своих земляков, рабо-
тающих в образовании. 

Тротуары и переходы  
банально не посыпались 
реагентами против  
гололеда.

Ходить в садик детям  
приходилось под  
свисавшими с крыши  
наледями и сосульками.

Команда с древнегреческим названием 
стала победителем чемпионата  
Павловского района по хоккею с мячом.

В течение трех недель в Павловском 
районе на открытом катке «Павильон» шли 
настоящие хоккейные баталии. А все пото-
му, что с 10 января по 1 февраля в этом му-
ниципалитете проходил свой, собственный, 
но при этом открытый чемпионат района по 
хоккею с мячом. Правда, несмотря на статус 
открытого, что подразумевало приглашение 
команд из других районов, участниками его 
стали только три коллектива. И все из Пав-
ловского района. Так что статус открытого 
он носил весьма условно.

 За трофеи в этом году сражались три 
команды молодых павловцев, и сразу было 
понятно, что никто из них не останется без 
призового места. Командами этими стали 
представители местного управления МЧС, 
собственно, игравшие за команду МЧС, 
команда «Олимп» одноименного клуба 
физической подготовки и «Викинги», кото-
рые отстаивали честь детского дома «Ис-
ток». Причем именно третья команда была 
единственной, кто боролся за призы и в 
прошлогоднем чемпионате. Тогда ее сопер-
никами были команды местных газовиков и 
работников здравоохранения. В этом году в 
чемпионате они участие не принимали.

Еще одним отличием от прошлогоднего 

соревнования стала его продолжитель-
ность. Если в прошлом году хоккеисты вы-
ясняли, кто из них сильнее в течение двух 
недель, то в этом году чемпионат шел на 
неделю больше.

В первый день февраля состоялись пос-
ледние матчи павловских соревнований 
по русскому хоккею. Как и годом ранее, 
третье место заняли грозные, но, увы, не 
самые удачливые «Викинги». Второе место 
досталось команде МЧС. Победителем же и 
обладателем кубка стала команда «Олимп», 
чье название намекало на амбициозность 
коллектива. Был назван и лучший игрок 
чемпионата – им стал студент технологи-
ческого техникума Евгений Амосов. 

«Олимп» на вершине олимпа

Чехов и блокада
На прошлой неделе центральная  
библиотека Николаевского  
технологического техникума  
стала местом проведения  
двух знаменательных мероприятий.

Первым событием, которое отмечалось в 
библиотечных стенах, стало празднование 
71-й годовщины снятия блокады Ленингра-
да. В тот день в библиотеке собралось более 
30 человек. Дабы они смогли погрузиться в 
атмосферу тех трагичных событий, что про-
исходили в Ленинграде в течение 900 дней, 
прозвучала песня «Слушай, Ленинград». 
После чего тем, кто пришел послушать о 
блокаде, была показана посвященная ей 
презентация. Показ визуального ряда со-
провождался рассказом библиотекаря о 
том, что окруженный фашистами Ленинград 
стал одновременно как символом трагедии и 
ужасов войны, так и символом стойкости со-
ветского народа, который, несмотря на по-
стоянный голод, обстрелы и суровые зимы, 
не сдался и смог противостоять германской 
военной машине. 

Кроме презентации собравшиеся по-
смотрели фильм «Блокада Ленинграда», в 
котором увидели, что из себя представляли 
те ужасные два с половиной года. 

В рамках этого мероприятия прошла 
встреча с ветераном Великой Отечественной 
войны. Хотя Николай Юртаев не был в бло-
кадном Ленинграде, но это ужасное время 
пережили его близкие родственники, кото-
рые тогда были еще маленькими детьми. 

Второе мероприятие прошло 29 января. 
Оно было посвящено юбилею великого 
русского писателя и драматурга Антона 
Павловича Чехова. 2015 год в России объ-
явлен Годом литературы, и так совпало, что 
юбилейная дата приходится на тематический 
год. 155 лет автору «Трех сестер» и «Дяди 
Вани» исполнилось 29 января. 

В этот день о великом писателе вспомнили 
и некоторые жители нашего региона. Напри-
мер, студенты Николаевского технологиче-
ского техникума. В день рождения Чехова 
они собрались в центральной библиотеке 
района на вечер с говорящим названием 
«Чехов - гордость и слава России». 

Для начала студенты посмотрели фильм 
о творчестве и некоторых фактах из био-
графии Антона Чехова. А затем заслушали 
отрывки из его произведений «Дама с собач-
кой», «Попрыгунья», «Невеста», «Душечка». 
Также в библиотеке была оформлена вы-
ставка, посвященная творчеству и личности 
Антона Чехова. 

К слову, в первой встрече, посвященной 
блокаде Ленинграда, также основную часть 
собравшихся составили студенты техноло-
гического техникума. Таким образом за два 
дня молодые николаевцы смогли погрузить-
ся как в историю своей страны, так и в мир 
ее литературы. 

Ждем  
Дня победы
В конце января в Радищевском районе 
прошло заседание оргкомитета по под-
готовке и проведению мероприятий, 
посвященных 70-й годовщине Победы 
в Великой Отечественной войне. На нем 
решалось сразу несколько вопросов. 

В первую очередь, конечно же, те, что 
касаются непосредственно празднования 
70-летия Победы. В частности, в рамках 
заседания обсуждалось создание рабочей 
группы, на чьи плечи ляжет непосред-
ственная работа по подготовке. Кроме них 
обсуждалось проведение в муниципалитете 
акции «70 добрых дел к 70-летию Победы», 
чествование ветеранов и вручение им юби-
лейных медалей. 
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В Николаевском районе ко дню образования муниципалитета планируют издать  ►
краеведческую книгу, огромный материал для которой уже собран. 
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Игорь УЛИТИН

В 2014 году по России 
прокатилась волна массовой 
отмены пригородных поездов. 
Захлестнула она и Ульяновскую 
область, где к середине 
января 2015 года осталось 
только семь курсирующих по 
региону маршрутов. Причем 
все они на сегодня ходят лишь 
по одному направлению - от 
Ульяновска в сторону Майны, 
Вешкаймы, Инзы. Сейчас, 
однако, появилась надежда на 
то, что к концу апреля один из 
отмененных поездов все-таки 
возобновит свою работу.

С металла на резину
Причиной массовой отмены поездов, 

напомним, стал финансовый спор между 
регионами и перевозочными компани-
ями. А именно, как пояснил директор 
департамента транспорта регионального 
минстроя Андрей Тюрин, непрозрачность 
данных о выпадающих доходах перевоз-
чиков, которые и должны компенсировать 
регионы. 

- На сегодня только 18 из 83 субъектов 
Федерации смогли в 100-процентном объ-
еме компенсировать выпадающие расходы, 
- рассказывал на недавнем заседании про-
фильного комитета ЗСО Андрей Тюрин. 

Последним на сегодняшний день отме-
ненным поездом стал «Ульяновск - Димит-
ровград». Он перестал ходить с 13 января. 
Однако, как сказал Андрей Тюрин, особых 
проблем для жителей региона это не создало, 

потому что количество автобусов, идущих из 
областного центра в Димитровград, просто 
зашкаливает. Железнодорожные пути в этом 
случае почти совпадали с автомобильной 
дорогой. Правда, не везде. По словам Андрея 
Тюрина, в Чердаклинском и Мелекесском 
районах ситуацию хотя бы как-то помогают 
исправить районные маршруты. 

Наиболее остро вопрос стоит с доставкой 
дачников в сторону Бряндина. Туда решено 
организовать садовый автобусный марш-
рут. Такие же дополнительные маршруты 
сейчас ходят из Кузоватова, Новоспасского, 
Бестужевки - все в Сызрань. Как отмечают в 
департаменте транспорта, они пользуются 
спросом.

Неясным при переходе с колес желез-
ных на резиновые остается ситуация с 
гражданами-льготниками. Например, на 
заседании профильного комитета говорили 
о студентах, которые ездили со скидкой 
на электричках. Будет ли предоставляться 
льгота учащимся на автобусах, Андрей 
Тюрин ответить не смог, переадресовав во-
прос министерству образования и науки. 

Кому повезло?
Сейчас в Ульяновской области осталось 

семь пригородных поездов: «Ульяновск 
- Инза», «Инза - Ульяновск», «Ульяновск - 
Майна», «Майна - Ульяновск», «Ульяновск 
- Глотовка», «Глотовка - Ульяновск» и «Чуфа-
рово - Инза». Повезло этим направлениям 
по двум причинам. Во-первых, по ним путе-
шествуют очень много дачников. Основной 
состав того же «Ванюшки», народного 
поезда «Ульяновск - Инза», почти до самой 
Майны составляют садоводы. Во-вторых, 
проблемы с автомобильным сообщением 
между Инзой и Глотовкой. По автомобиль-
ной дороге между ними 80 километров, по 

железной 30. Естественно, путь на автобусе 
и дольше, и дороже. 

Что же касается других направлений, то, 
по словам директора департамента транс-
порта, жалобы на отмену были. Но основ-
ными жалобщиками с маршрута «Инза 
- Сызрань» стали… работники железной 
дороги, которые на электричках бесплатно 
добирались на работу. Как сказал Андрей 
Тюрин, сама железная дорога сейчас гото-
вит в этом направлении рабочие маршруты, 
которые смогут доставлять ее работников. 

- Мы не понимаем, почему нельзя было 
пустить здесь нормальные маршруты для 
перевозки пассажиров, - высказался по 
этому поводу чиновник. 

Надежда на возрождение хотя бы части 
пригородных поездов сохраняется. Так, 
по словам директора департамента транс-
порта, снова может возобновить движение 
поезд, идущий через южные районы нашего 
региона из Пензенской области в Самарс-
кую. В том, что он имеет межрегиональное 
значение, удалось убедить руководство 
федерального Минтранса. Ожидается, что 
этот поезд может вернуться в конце апреля 
с помощью федеральной пассажирской 
компании. Причем без каких-либо компен-
саций со стороны региона. В отношении 
же остальных поездов вопрос продолжает 
оставаться открытым. 

Снова может возобновить 
движение поезд, идущий 
через южные районы наше-
го региона из Пензенской 
области в Самарскую.

Вагончик тронется?

Последним на сегодняшний 
день отмененным поездом 
стал «Ульяновск -  
Димитровград».

Особенная  
церковь
Иван СоНИН

В Николаевском районе возводят храм, 
который не будет похож ни на один из ныне 
существующих в Ульяновской области.

До прихода советской власти в селе Дубров-
ка ныне Николаевского района, как и в тысячах 
сел по всей России, был свой храм. Однако в 
эпоху борьбы с проявлениями религии цер-
ковь была разрушена. В течение многих деся-
тилетий местным православным христианам 
некуда было сходить помолиться. В 2013 году 
ситуация в этом плане немного изменилась. 
На втором этаже местной администрации 
была открыта домовая церковь в честь иконы 
Божией Матери «Взыскание погибших». Но 
домовой храм не способен вместить всех 
желающих приобщиться к религии. 

Однако уже летом этого года ситуация 
может быть исправлена. Сейчас в Дубровке 
полным ходом идет строительство нового 
храма. Причем такого, как утверждают пред-
ставители местного духовенства, какого нет 
во всей области. А то и в Поволжье. 

Храм в честь равноапостольной княгини 
Ольги был заложен еще летом прошлого 
года. С того времени не переставая ведется 
строительство деревянного здания будущей 
церкви. Сегодня на нем уже практически 
возведена кровля. Освятить же храм плани-
руют примерно через год после его строи-
тельства - в июле 2015 года. Новая церковь 
должна будет стать местом молитв не только 
жителей Дубровки, но и соседних сел. А о 
том, что строительство храма в Дубровке - 
событие вовсе не местечковое, говорит уже 
тот факт, что на освящение места строитель-
ства при закладке первого камня летом про-
шлого года приезжал епископ Барышский и 
Инзенский Филарет.  

Так в чем же особенность нового храма? В 
первую очередь в его архитектуре. Уникаль-
ным среди храмов региона его делает севе-
рорусский стиль, который характеризуется, 
в частности, наличием галереи. Такие церкви 
активно строились на севере России до цер-
ковной реформы XVII века. Поэтому священ-
ники подчеркивают, что храм будет выполнен 
именно в стилистике дониконовской эпохи. 

Возводится новая дубровская церковь не 
на том месте, где стоял прежний храм. То 
место в советское время было занято сна-
чала клубом, а потом памятником бойцам, 
павшим в Великой Отечественной войне. 
Естественно, сносить клуб и памятник ради 
строительства храма никто не стал. Однако 
место, где сейчас возводится новая церковь, 
также живописно и привлекательно. 

К слову, освятить церковь в честь равноапо-
стольной княгини Ольги решено тоже неспро-
ста. Дело в том, что в 2015 году исполняется 
1 000 лет со дня смерти ее внука - равноапо-
стольного же князя Владимира Святославича. 

Что касается затрат по возведению храма, 
то строится он исключительно на добро-
вольные пожертвования местных жителей. 
Собственно, их же руками ведутся сами строи-
тельные работы. При этом, как отмечают стро-
ители, денег за свою работу они тоже не берут. 
Работают только ради того, чтобы и в их селе 
появился божий дом. По словам духовенства, 
принимается любая помощь от всех желаю-
щих - хоть деньгами, хоть стройматериалами, 
хоть в виде дополнительных рук. И чем больше 
будет такой помощи, тем раньше в Дубровке 
засияет новый храм в честь княгини Ольги. 

Лес воровали из степи
Иван ПоРФИРЬЕВ

Старая Кулатка стала одним из районов, 
где поймали нарушителей в ходе опера-
ции «Лес».

В конце прошлого года в Ульяновской об-
ласти стартовала операция «Лес», которую 
проводило министерство сельского, лесно-
го хозяйства и природных ресурсов. Про-
ходила она в два этапа, и второй, основной 
этап начался в конце декабря, когда пред-
полагается незаконная рубка новогодних 
елок. Шел этот этап до середины января, а 
в конце месяца были подведены итоги. 

О том, что работа у лесников и поли-
цейских действительно кипела, говорят 
цифры. За период проведения обоих 
этапов акции было учтено 9 052,9 кубо-
метра перевозимого «кругляка». Если 
говорить о хвойных породах, то учтено 

было в том числе 5 538,1 кубометра 
сосны-пиловочника и 479,9 кубометра 
этой же породы строительного леса. 
Среди лиственных лесниками было 
учтено березы-пиловочника 88,5 кубо-
метра, березы - фанерного кряжа 833,5 
кубометра. Немало попалось на глаза 
проверяющим и древесины, не отно-
сящейся к категории деловой, - дров  
1 981,1 кубометра и пиленных лесомате-
риалов - 1 962,52 кубометра. При этом, 
как отметил замгубернатора - министр 
сельского, лесного хозяйства и при-
родных ресурсов Александр Чепухин, в 
целом в области наблюдается тенден-
ция к уменьшению объемов нелегально 
срубленной древесины. 

- Это связано в том числе с прово-
димой региональным правительством 
целенаправленной работой по профи-

лактике нарушений лесного законода-
тельства.

Однако без фактов незаконной рубки 
и на сей раз не обошлось. Больше всего 
от браконьеров пострадали леса Улья-
новского района. Там в рамках акции 
«Лес» была зафиксирована незаконная 
рубка, которая нанесла ущерб более чем 
на 53,72 тысячи рублей. Чуть меньший 
ущерб был нанесен лесам Тереньгуль-
ского района - чуть более чем на 45 ты-
сяч рублей. И, что самое удивительное, 
третьим районом, где была засвидетель-
ствована незаконная рубка, стал тради-
ционно считающийся степным Староку-
латкинский район. Правда, здесь украли 
относительно немного - пять кубометров 
древесины, но факт остается фактом - в 
более лесных районах незаконные рубки 
не засвидетельствовали. 
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За прошедшие выходные муниципальная дорожная служба Димитровграда вывезла за пределы города  ►
почти 1 400 кубометров снега. Приведено в порядок 4 800 квадратных метров территории. 

За колбасой и овощами
С 7 февраля по 25 апреля димитровград-

цев приглашают на весенние сельскохозяй-
ственные ярмарки выходного дня. Лавки с 
продуктами и одеждой сельхозпроизводи-
тели Мелекесского, Чердаклинского, Ново-
малыклинского, Старомайнского районов и 
предприятия пищевой перерабатывающей 
промышленности Димитровграда и Ульянов-
ска развернут на площади Советов. 

Отовариться можно будет с 8.00 до 15.00. 
Люди с ограниченными возможностями 
смогут добраться до ярмарки на социальном 
такси.

За пожары ответят 
коммунальщики

В Димитровграде участились случаи 
загорания сухого мусора в шахтах му-
соропровода. Нередко виноваты в этом 
курильщики, которые в нарушение антита-
бачного Федерального закона продолжа-
ют курить в местах общего пользования: 
на лестничных клетках, на площадках 
мусороприемников. Не заботясь о по-
следствиях, люди бросают незатушенные 
окурки в мусоропровод. 

Как заявил начальник отдела надзорной 
деятельности по Димитровграду главного 
управления МЧС РФ по Ульяновской об-
ласти Виктор Фомин, ответственность за 
противопожарную безопасность людей, 
проживающих в высотных домах, теперь 
будет ложиться именно на управляющие 
компании.

Коммунальщики, не имеющие в каждом 
подъезде многоквартирного дома предупре-
ждающих знаков «Курение запрещено», на 
информационных стендах - телефонных 
номеров экстренных пожарных служб, могут 
быть оштрафованы на приличные суммы. 
Если же гражданин позволяет себе курить 
под запретной вывеской, то это уже его риск 
быть подвергнутым штрафу.

алло, мы ищем таланты!
Димитровградцев приглашают принять 

участие в отборочном туре фестиваля 
авторской песни и поэзии U-235 городов 
«Росатома». Свои заявки могут прислать 
авторы и исполнители собственных песен, а 
также исполнители песен известных бардов 
независимо от возраста, выступающих соло 
и в ансамбле. Сам фестиваль состоится в 
июле в городе Сосновый Бор Ленинградской 
области.

Среди членов жюри на отборочном туре 
будет автор нескольких поэтических сбор-
ников, бард Наталья Кучер. В ЦКиД «Восход» 
17 февраля состоится ее концерт. После 
этого для димитровградских бардов и ис-
полнителей Наталья проведет мастер-класс. 
Тогда же пройдет и отборочный тур, певица 
проведет его совместно с представителем 
управления по работе с регионами ГК «Рос-
атом» Натальей Шурочковой. Место и время 
уточняются. 

медаль нашла героя
В сентябре прошлого года в восточ-

ных краях Ульяновской области побывал 
генерал-майор Анатолий Глумов. Россий-
ский союз ветеранов дал ему задание - вру-
чить юбилейные медали «За освобождение 
Белоруссии».

Тогда было известно лишь о двух участни-
цах военных событий, проживающих в Меле-
кесском районе. Но, к сожалению, в списки 
освободителей Белоруссии закралась ошиб-
ка - в них «забыли» внести ветерана Великой 
Отечественной войны Николая Пузранкова 
из Сабакаева. 

К счастью, после новогодних праздников 
юбилейная медаль «За освобождение Бело-
руссии» нашла своего героя. Заслуженную 
награду Николаю Васильевичу вручали 
дома глава администрации Мелекесского 
района Сергей Тойгильдин и председатель 
ветеранской организации муниципального 
образования Игорь Кремляков.

Золотой сахар
Светлана КНЯГИНИНА

На сколько подорожали продукты на 
димитровградских прилавках и как 
сдержать рост цен, «НГ» рассказал  
и.о. начальника управления социально-
экономического развития  
Альмир Хабибрахимов.

- Альмир Жавдятович, на сколько уже 
выросли цены в Димитровграде?
- Если говорить о продуктах питания, 

то за прошедшие 12 месяцев рост со-
ставил 17,3%. Такого у нас не было с 
2010 года. Наиболее заметно сейчас 
подорожал сахар. Сегодня в одном из 
гипермаркетов он реализуется насе-
лению уже по 57 рублей 20 копеек за 
килограмм. Но есть магазины, где этот 
товар можно купить дешевле - по 52 
рубля 90 копеек. 

В пределах от 13 до 27% увеличились 
цены на овощи. Продукция птицефабрик 
также стала выше в цене. Меньше всего по-
дорожали мука, хлеб, молоко, творог. 

- В чем причина, ведь речь идет о 
местном производстве, а вовсе не 

о закупках товаров за иностранную 
валюту?
- К сожалению, корма и добавки по-

прежнему приобретаются за рубежом. К 
тому же у наших производителей наряду со 
снижением курса рубля появилась еще одна 
серьезная проблема. Речь идет о повыше-
нии ставок по кредитам на пополнение обо-
ротных средств. Наверняка, вы слышали о 

том, что снижать ставки рефинансирования 
Центробанк не собирается до тех пор, пока 
инфляция не пойдет на спад…

- Замкнутый круг какой-то получа-
ется. Что вы будете предпринимать, 
чтобы выбраться из него?
- По всем торговым точкам мы проводим 

ежедневный мониторинг цен, чтобы при 
выявлении резких неоправданных скач-
ков можно было оперативно повлиять на 
ситуацию. Вся информация для изучения 
направляется в региональное правитель-
ство, где специалисты делают выводы о 
соблюдении условий меморандума о сдер-
живании цен и кодекса торговых органи-
заций. Напомню, что эти документы были 
подписаны представителями местных 
торговых сетей с руководством города, а 
федеральных - с областной властью. 

Кроме того, по поручению генерально-
го прокурора должны начаться провероч-
ные мероприятия. В Ульяновске над этим 
уже работают, выясняя обоснованность 
роста цен на отдельные виды продуктов. 
Такие меры должны сдерживать аппетиты 
торговых организаций и предпринимате-
лей в разумных пределах.  

ДААЗ под контролем
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Наталия ЧУМАЧЕНКО

Программу взаимодействия 
руководства ДААЗа с 
профсоюзами необходимо 
пересмотреть. Об этом и в целом 
о поддержке производственной 
площадки предприятия 
говорилось на совещании, 
которое провел глава региона  
на прошлой неделе.

В Димитровграде Сергей Морозов встре-
тился с председателями профсоюзов пред-
приятий, входящих в состав индустриального 
парка ДААЗа. В совещании также приняли 
участие первый зампред области Вильдан 
Зиннуров, глава администрации города Юрий 
Чибисов и зампред комитета регионального 
Законодательного собрания по бюджету и 
экономической политике Олег Гречников.

- Мы должны оценить обстановку на 
каждом из предприятий. Для этого мы про-
водим целый ряд совещаний не только с 
руководителями производств, но и с пред-
ставителями профсоюзов. Такие встречи 
являются эффективной антикризисной 
мерой, которая позволяет быстро выяв-
лять и устранять возможные проблемы, 

препятствующие производству, - отметил 
глава региона.

По словам участников совещания, произ-
водственная деятельность индустриального 
парка остается стабильной. Как отметил 
Вильдан Зиннуров, по итогам совещания 
руководителей ОАО «АвтоВАЗ» с поставщи-
ками автокомпонентов стало известно, что в 
этом году завод увеличит объемы выпускае-
мой продукции - на 22 тысячи автомобилей 
по сравнению с аналогичным кварталом 
прошлого года. Это позволит обеспечить 
ДААЗ необходимыми заказами и станет 
гарантией бесперебойной работы пред-
приятия. Напомним, «АвтоВАЗ» является 
основным заказчиком предприятий димит-
ровградского индустриального парка.

- Основная цель, которая сейчас стоит 
перед правительством, - повышение произ-
водительности предприятий промышленно-
го парка. Сейчас мы оказываем всесторон-
нее содействие развитию индустриального 
парка. ДААЗу предоставлены меры господ-
держки в виде субсидий и налоговых льгот 
на общую сумму свыше 85 млн. рублей. 
Срок действия льгот на землю продлен до 
лета 2016 года, - подчеркнул первый зам-
пред области Вильдан Зиннуров.

Специалисты регионального управ-
ления промышленности и оборонно-
промышленного комплекса разрабатывают 
дополнительный комплекс мер поддержки 
индустриальных парков. В частности, 
предполагается выделить часть средств 
из Фонда развития промышленности на 

поддержку производителей автокомпо-
нентов. Также принято постановление 
правительства Ульяновской области о вне-
сении изменений в программу поддержки 
занятости населения, которое дает воз-
можность организовать дополнительное 
профессиональное обучение работников 
промышленной площадки ДААЗа.

По словам председателя профсоюзной 
организации Димитровградского авто-
агрегатного завода Владимира Безрукова, 
в настоящий момент главная проблема 
предприятия в том, что коллективу не пре-
доставляется полная информация о планах 
по реорганизации индустриального парка. 

- Руководство предприятия не всегда бы-
стро реагирует на наши запросы, - говорит 
Безруков, - честно говоря, нас не устраива-
ет качество контакта.

Глава региона отметил необходимость 
пересмотра программы взаимодействия 
руководства ДААЗа с профсоюзами. По 
итогам совещания также решено органи-
зовать регулярные встречи руководства 
области с профсоюзными организациями.

СПРАВКА «НГ»
В состав индустриального парка на базе 
ДААЗа входят десять предприятий, которые 
производят широкую номенклатуру автоком-
понентов. Среди них - Димитровградский 
завод радиаторов, Димитровградский завод 
светотехники, «ДААЗ-Штамп», «Автосвет» и 
другие.

Завод увеличит объемы  
выпускаемой продукции  
на 22 тысячи автомобилей.
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Чистота и порядок - за пятилетку!
Наталия ЧУМАЧЕНКО

За ближайшую «Пятилетку благоустрой-
ства», объявленную в Димитровграде, 
город планируется вывести на уровень 
самого благоустроенного в Поволжье.

В концепции четко представлены основ-
ные задачи и план реализации благоустрой-
ства. Затронут вопрос модернизации сбора 
и вывоза твердых бытовых отходов. Важное 
место отведено благоустройству дворов 
жилых районов. Освещены основные на-
правления благоустроительных мероприя-
тий, в числе которых принцип формирова-
ния благоустройства магистральных улиц 
города, парков, памятников и мемориаль-
ных комплексов, въездных групп. 

- Мы хотим вывести город на уровень са-
мого благоустроенного в Поволжье. Начнем 
работу с въездных групп. В Димитровград 
заходят четыре дороги, поэтому нам нужно 
решить вопросы наличия гостиницы, кафе, 

мест для стоянки и мойки автомобилей. 
Конечно, въездные ворота - это еще и сим-
волика города: обновленные стелы, а также 
размещение малых архитектурных форм. 
В этом году мы сформируем земельные 
участки, определим требования для этих 
въездных групп, будем искать инвесторов. 
В 2016 году планируем завершить работы 
со стороны города Ульяновска, а в 2017-м 
со стороны Самары, - рассказал о ближай-
ших планах глава администрации Дими-
тровграда Юрий Чибисов. 

Займутся вплотную и вопросами ремонта 
дорог. С целью обеспечения безопасности 
дорожного движения, сохранности и долго-
вечности дорожного покрытия специали-
стами МКУ «Городские дороги» разработана 
и утверждена муниципальная программа 
«Развитие системы дорожного хозяйства в 
Димитровграде на 2014-2015 годы». 

По реализации программы ремонта ав-
томобильных дорог города в 2014 году на 
всех объектах дорожного ремонта работы 

произведены в полном объеме. По словам 
специалистов, в текущем году нельзя не 
подчеркнуть качество и оперативность 
выполненных работ, которые отметили не 
только представители технического над-
зора, но и население города.

- Губернатор принял решение выде-
лить 50 миллионов субсидий на ремонт 
внутриквартальных и основных дорог по 
Димитровграду. Также мы рассматриваем 
вопрос о выделении дополнительной тех-
ники, для того чтобы город содержался в 
достойном состоянии, - прокомментировал 
заместитель председателя правительства - 
министр строительства, ЖКК и транспорта 
Ульяновской области Александр Букин.

Общая стоимость всех запланированных 
мероприятий в 2015 году по ремонту авто-
мобильных дорог общего пользования, вну-
триквартальных дорог и технических средств 
организаций дорожного движения на средства 
областного бюджета и средств городского 
бюджета составляет почти 110 млн. рублей.

Игорь УЛИТИН

В 2014 году по России 
прокатилась волна массовой 
отмены пригородных поездов. 
Захлестнула она и Ульяновскую 
область, где к середине 
января 2015 года осталось 
только семь курсирующих по 
региону маршрутов. Причем 
все они на сегодня ходят лишь 
по одному направлению - от 
Ульяновска в сторону Майны, 
Вешкаймы, Инзы. Сейчас, 
однако, появилась надежда на 
то, что к концу апреля один из 
отмененных поездов все-таки 
возобновит свою работу.

С металла на резину
Причиной массовой отмены поездов, 

напомним, стал финансовый спор между 
регионами и перевозочными компаниями. 
А именно, как пояснил директор департа-
мента транспорта регионального минстроя 
Андрей Тюрин, непрозрачность данных о вы-
падающих доходах перевозчиков, которые и 
должны компенсировать регионы. 

- На сегодня только 18 из 83 субъектов 
Федерации смогли в 100-процентном объ-
еме компенсировать выпадающие расходы, 
- рассказывал на недавнем заседании про-
фильного комитета ЗСО Андрей Тюрин. 

Последним на сегодняшний день отменен-
ным поездом стал «Ульяновск - Димитров-
град». Он перестал ходить с 13 января. Однако, 
как сказал Андрей Тюрин, особых проблем для 
жителей региона это не создало, потому что 

количество автобусов, идущих из областного 
центра в Димитровград, просто зашкаливает. 
Железнодорожные пути в этом случае почти 
совпадали с автомобильной дорогой. Правда, 
не везде. По словам Андрея Тюрина, в Чердак- 
линском и Мелекесском районах ситуацию 
хотя бы как-то помогают исправить районные 
маршруты. 

Наиболее остро вопрос стоит с доставкой 
дачников в сторону Бряндина. Туда решено 
организовать садовый автобусный марш-
рут. Такие же дополнительные маршруты 
сейчас ходят из Кузоватова, Новоспасского, 
Бестужевки - все в Сызрань. Как отмечают в 
департаменте транспорта, они пользуются 
спросом.

Неясным при переходе с колес желез-
ных на резиновые остается ситуация с 
гражданами-льготниками. Например, на 
заседании профильного комитета говорили 
о студентах, которые ездили со скидкой 
на электричках. Будет ли предоставляться 
льгота учащимся на автобусах, Андрей 
Тюрин ответить не смог, переадресовав во-
прос министерству образования и науки. 

Кому повезло?
Сейчас в Ульяновской области осталось 

семь пригородных поездов: «Ульяновск 
- Инза», «Инза - Ульяновск», «Ульяновск - 
Майна», «Майна - Ульяновск», «Ульяновск 
- Глотовка», «Глотовка - Ульяновск» и «Чуфа-
рово - Инза». Повезло этим направлениям 
по двум причинам. Во-первых, по ним путе-
шествуют очень много дачников. Основной 
состав того же «Ванюшки», народного 
поезда «Ульяновск - Инза», почти до самой 
Майны составляют садоводы. Во-вторых, 
проблемы с автомобильным сообщением 
между Инзой и Глотовкой. По автомобиль-
ной дороге между ними 80 километров, по 

железной 30. Естественно, путь на автобусе 
и дольше, и дороже. 

Что же касается других направлений, то, 
по словам директора департамента транс-
порта, жалобы на отмену были. Но основ-
ными жалобщиками с маршрута «Инза 
- Сызрань» стали… работники железной 
дороги, которые на электричках бесплатно 
добирались на работу. Как сказал Андрей 
Тюрин, сама железная дорога сейчас гото-
вит в этом направлении рабочие маршруты, 
которые смогут доставлять ее работников. 

- Мы не понимаем, почему нельзя было 
пустить здесь нормальные маршруты для 
перевозки пассажиров, - высказался по 
этому поводу чиновник. 

Надежда на возрождение хотя бы части 
пригородных поездов сохраняется. Так, 
по словам директора департамента транс-
порта, снова может возобновить движение 
поезд, идущий через южные районы нашего 
региона из Пензенской области в Самар-
скую. В том, что он имеет межрегиональное 
значение, удалось убедить руководство 
федерального Минтранса. Ожидается, что 
этот поезд может вернуться в конце апреля 
с помощью федеральной пассажирской 
компании. Причем без каких-либо компен-
саций со стороны региона. В отношении 
же остальных поездов вопрос продолжает 
оставаться открытым. 

Снова может возобновить 
движение поезд, идущий 
через южные районы на-
шего региона из Пензенской 
области в Самарскую.

Вагончик тронется?

Последним на сегодняшний 
день отмененным поездом 
стал «Ульяновск -  
Димитровград».

СКорую обновили
Автопарк димитровградской клинической 
больницы № 172 пополнился десятью 
новенькими автомобилями, в том числе 
для экстренных вызовов.

Обычно проблема обновления автотран-
спорта в медицинских учреждениях стоит 
очень остро, но клинической больнице 
Димитровграда повезло. За последнее вре-
мя здесь сменили все основные машины. 
Среди поставленных четыре - санитарные 
автомобили, оснащенные современным ме-
дицинским оборудованием и специальными 
звуковыми и световыми сигналами.

Две автомобильные новинки изготовлены 
на базе грузового фургона Ford Transit. Они 
укомплектованы в соответствии с перечнем 
оснащения автомобиля скорой медицинской 
помощи класса С. В салоне такой машины 
есть все необходимое для транспортировки, 
иммобилизации и реанимации, в том числе 
дефибриллятор с монитором, электрокар-
диограф с автоматической обработкой ЭКГ, 
аппарат искусственной вентиляции легких, 
врачебные укладки и многое другое.

Две другие санитарные машины относятся 
к классу В. В них также есть все необходи-
мое для проведения лечебных мероприятий 
силами врачебно-фельдшерских бригад 
- дефибриллятор, электрокардиограф, 
аппарат искусственной вентиляции легких, 
глюкометр и т.д.

Помимо перечисленной техники клиниче-
ская больница получила пять автомобилей 
«УАЗ-Патриот». Эти вездеходы уже доказали 
свою состоятельность при решении раз-
нообразных транспортных задач в деятель-
ности медицинской организации. В связи с 
расширением автопарка этого модельного 
ряда часть автомобилей «УАЗ-Патриот» 
планируется передать для перевозки участ-
ковых врачей, обслуживающих вызовы на 
дом. И, наконец, для решения хозяйствен-
ных нужд медики получили грузовой фургон  
«УАЗ-390995».

Новый транспорт медицинской органи-
зации предоставило Федеральное медико-
биологическое агентство.

а мне читать охота
В Новомалыклинском районе открыли 
первую модельную библиотеку.

В селе Новочеремшанск Год литературы 
начали весьма ярко. В здании Дома культу-
ры открыли двери новейшей, не имеющей 
аналогов во всем районе модельной биб-
лиотеки.

Напомним, раньше здесь располагались 
детская и сельская библиотеки. Сейчас же 
их объединили в одну, назвав Новочерем-
шанской сельской модельной библиотекой. 
С конца прошлого года в здании много 
что поменялось - провели косметический 
ремонт, закупили более тысячи книг. Среди 
новеньких больше всего энциклопедий, по-
знавательной и художественной литературы. 
На них потратили более 142 тысяч рублей.

Еще на сто тысяч рублей закупили раз-
личную мебель - стеллажи, стулья. Одним 
из главных достояний библиотеки стало по-
явление новой техники. Ноутбуки, принтер, 
экран, проектор, звуковые колонки - раньше 
такого богатства сельская библиотека не 
видывала. Все это благодаря тому, что Но-
вомалыклинский район вошел-таки в феде-
ральную программу по созданию модельных 
библиотек.

- Мы очень долго ждали этого события, 
- рассказала заведующая методическим 
отделом межпоселенческой библиотечной 
системы Новомалыклинского района Люд-
мила Княгинина. - Можно сказать, сделан 
первый шаг к развитию нашей библиотечной 
системы. У нас появились новые возможно-
сти, теперь наши посетители могут выходить 
в Интернет. Надеемся, к нам за книжками 
будут ходить не только дети, но и взрослые. 
И авторитет библиотеки со временем еще 
больше возрастет.
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Карсунские хоккеисты выиграли переходящий кубок Владислава Третьяка. Лучшим игроком турнира   ►
признан Алексей Семенов, ученик 10-го класса Карсунской средней школы.

организации «Союз писателей России», 
редактор журнала «Мономах» Ольга Шей-
пак. - Сейчас они вспоминают это время с 
такой любовью и теплотой. Эти посиделки 
и чтение книг сплачивали нас.

Любовь к чтению зависит во многом и 
от учителей русского языка, литературы, 
воспитателей, библиотекарей, работников 
культуры, местных поэтов и писателей. 
Они - своего рода духовные проводники 
людей в волшебный мир литературы. 
Именно на них и ложится сейчас основная 
работа.

Ждите праздника
Год литературы в Карсунском районе - это 

интересные встречи с современными писа-
телями, презентации книг, конкурсы и мно-
жество праздников, событий, посвященных 
прозе и поэзии.

- У нас намечено много планов, я уве-
рен, что мы их сможем осуществить, - от-
метил глава Карсунского района Шамиль 
Шамшетдинов. - Хотелось бы достигнуть 
больших результатов в пропаганде чтения. 
Только читающий, знающий человек может 
по праву называться гражданином своего 
Отечества.

И правда, человек прежде всего духов-
ное существо, для которого необходимы 
не только еда и вода, но и правда, красота, 
вера, любовь - их он может почерпнуть из 
произведений.

- Литература, особенно великая, рус-
ская классическая, нужна человеку, чтобы 
помогать ему не терять себя, - добавил 
доцент кафедры литературы УлГПУ имени 
И.Н. Ульянова Михаил Матлин. - Она полна 

чистой и страстной веры в человека, его 
способности. Для меня, как для человека, 
который осознал себя, став читателем, 
Год литературы означает многое.

на планерку - с книгой
Возможно, в 2015 году изменения коснутся 

всех и каждого даже в тот момент, когда не 

ожидаешь. Ольга Георгиевна предложила 
объявить девиз года - «Читаю каждый день». 
Она выступила с интересным предложением 
- на каждом предприятии начинать свои пла-
нерки и собрания с пятиминутного обсужде-
ния, кто что прочитал и какими книгами хочет 
поделиться с коллегами. В идеале - хорошо 
было бы создать свою библиотеку, куда люди 
приносили бы свои любимые книги и брали 
почитать другие.

- Именно литература, слово - это то, что 
для нас больше всего сейчас необходи-
мо, - отметила Ольга Шейпак. - В далеком 
прошлом слово прозаика или поэта могло 
изменить ход истории, сегодняшний день 
совсем иной. Он как будто диктует другие 
требования, и литература вдруг преврати-
лась в товар. А нам объясняют, что именно 
такой она и должна быть. Литература не 
может быть товаром, она должна оставаться 
духовной пищей.

Жизнь в стихах и рассказах

Фото Владимира ЛАМЗИНА

Михаил Матлин, доцент кафедры литературы 
 улгпу имени и.н. ульянова:

- Литература - не только произведения и их автор, это еще и читатель. 
Пока книга не открыта, пока духовные глаза читателей не проникли сквозь 
волшебные сплетения букв и слов, пока не встрепенулась человеческая 
душа от радости или горести, сострадания, ничего нет - ни человека, ни 
литературы.

Алена ТЮРГАШКИНА

Вот уже второй месяц Вешкайм-
ским районом руководит жен-
щина - Татьяна Стельмах. Глава 
администрации рассказала о 
нынешних опасениях и планах  
на будущее.

- Прежде всего хочу поблагода-
рить всех за оказанное доверие. Я 
знаю, что это решение далось не-
легко. У руля Вешкаймского райо-
на уже была женщина - Анастасия 
Васильевна Ковалева. Я перед 
ней преклоняюсь. Мы уже второй 
месяц плотно общаемся, почти 
каждое утро созваниваемся. Она 
дает мне советы, наказы. Я буду 
прислушиваться к ним и впредь.

- С чего начали свою работу?
- Мне пока трудно сразу во все 

вопросы вникнуть. Знаю хорошо 
социальный блок, здравоохране-
ние, образование, культуру. Но 
совсем не занималась сельским 
хозяйством, промышленностью, 
инвестиционными площадками. Со 

всеми начальниками управлений 
обсудила направления деятель-
ности, познакомилась с работни-
ками. Успела провести два схода 
населения.

Мое понимание работы - надо 
начинать с общения с жителями. 

Прежде всего необходимо узнать, 
что беспокоит людей, а уже потом 
начинать конкретную работу.

- Как оцениваете ситуацию в 
районе?
- Вешкаймский район - уди-

вительный, люди здесь живут 

хорошие. Но уже несколько лет 
нас трясет от неправильного ру-
ководства.

- Какие проблемы района уже 
выделили на первый план и 
как будете их решать?
- По рождаемости мы стоим на 

уровне 2013 года, когда на свет 
появилось 169 детей. Будем ра-
ботать с молодежью и семьями, 
чтобы рождаемость повысилась, а 
смертность снизилась. Следующее 
направление - развитие промыш-
ленности. В районе есть сильные 
предприятия, например, Шарлов-
ский леспромхоз и Вешкаймское 
лесничество. Вокруг них мы хотим 
объединить индивидуальных пред-
принимателей, которые занима-
ются выращиванием леса и пере-
работкой древесины. У колхоза 
«Родина» сейчас идет процедура 
банкротства, здесь нужна помощь 
областного правительства.

На этот год мы наметили строи-
тельство нового жилья и капи-
тальный ремонт аварийного. В 
программу переселения включим 
село Вешкайма и рабочий поселок 

Чуфарово. Еще 20 человек пере-
селим. В планах на этот год мы 
прописали капремонт учреждений 
культуры, образования.

- Специалистов в районе хва-
тает?
- Проблемы с кадрами есть в 

ЖКХ, здравоохранении. Особенно 
не хватает медицинских кадров - 
лора, терапевтов, офтальмологов. 
Старое поколение не сменяется 
молодыми специалистами. Я ду-
маю, что главная проблема - обе-
спечение жильем, поэтому к нам 
никто и не едет работать.

- Семейная жизнь не будет от-
влекать вас от работы?
- У меня есть маленькая дочка, 

этот человечек дает мне заряд энер-
гии, бодрости. Я ее называю таблет-
ка счастья. Поэтому в работе она 
мне никак не помешает, поддержка 
у меня в семье хорошая. Буду тру-
диться днем и ночью, как Анастасия 
Васильевна. А жители района, на-
деюсь, будут мне помогать. Если 
что-то не так в первое время будет, 
пожалуйста, поправляйте и направ-
ляйте в нужное русло.

Первым делом - общение
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Алена ТЮРГАШКИНА

Карсунский район вступил в Год 
литературы на день раньше,  
27 января. А это означает,  
что 2015 год для местных 
жителей будет особенным.  
В муниципальном образовании 
станет больше праздников книг, 
творческих вечеров, встреч  
с писателями и филологами.

теплота из детства
Этот год по всей России объявлен офи-

циально Годом литературы. Никто не заду-
мывался, почему именно литературы, а не 
добра, политики или сотрудничества?

На дворе сложная экономическая си-
туация, продукты дорожают, а со стороны 
соседних стран все нагнетается давление… 
Мы же в такое время начинаем литератур-
ный разговор - читаем рассказы, цитируем 

стихи. Наверное, причиной всему именно 
чудесное воздействие прозы и поэзии на 
сердца людей, ведь слова писателей порой 
бьют в самое сердце и пробуждают чувства. 
Так важно именно сейчас «разбудить» лю-
дей, заставить человека думать сердцем, 
чувствовать и жалеть родину, радеть душой 
за страну и своих сородичей. К тому же ли-
тература помогает нам стать ближе друг к 
другу и добрее.

- Помнится мне, как я своих детей приуча-
ла к литературе - мы вечерами сидели на 
диване, обнявшись, и все поочередно чита-
ли друг другу, - рассказывает председатель 
регионального отделения общественной 

Управлять районом Татьяне Стельмах (справа) поможет  
Анастасия Ковалева. 

Ольга Шейпак предложила 
объявить девиз года -  
«Читаю каждый день».

Активными участниками Года литературы станут как взрослые, так и дети.
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Карсунский лыжник поедет на первенство России. По результатам областных соревнований   ►
среди учащейся молодежи Дмитрий Котельников включен в состав сборной Ульяновской области.
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Готовься к севу зимой 
Кирилл МЕРЦАЛОВ

Сельхозпроизводители Кузоватовского 
района уже вовсю готовятся к полевым 
работам. В этом году здесь засеют около 
44 тысяч гектаров.

В условиях нестабильной экономики 
трудности для хозяйства неизбежны. Са-
мый главный вопрос на сегодня - где взять 
инвестиции. 

- В преддверии нового сезона мы должны 
понимать, что если хозяйству сложно и тя-

жело, надо задуматься о том, за счет каких 
средств мы должны выполнить намеченный 
на 2015 год план, - отметил глава админи-
страции Кузоватовского района Александр 
Вильчик. - Однозначно принять меры по 
выполнению плана сева весенних культур и 
озимых культур на 2015-2016 гг. Сохранить 
и увеличить площадь посевов и валового 
производства - главная задача на сегодня.

Общая посевная площадь в этом году 
составит почти 44 тысячи гектаров. Яровой 
сев планируется провести на площади 
более 24 тысяч гектаров. Для весенне-

полевых работ требуется 1 926 тонн семян 
яровых зерновых, а засыпано больше нор-
мы - 2 163 тонны. Для межхозяйственного 
обмена заготовлено 475 тонн яровых зер-
новых и 104 тонны подсолнечника.

Техника также готова к выходу в поле. Ре-
монт борон, культиваторов, сеялок провели 
еще осенью, сейчас осталось укомплекто-
вать агрегаты. Сложнее дело обстоит с обе-
спеченностью минеральными удобрениями 
и горюче-смазочными материалами. Для 
их приобретения хозяйствам необходимы 
дополнительные ресурсы. 

С металла на резину
Причиной массовой отмены поездов, 

напомним, ранее стал финансовый спор 
между регионами и перевозочными ком-
паниями. А именно, как пояснил директор 
департамента транспорта регионального 
минстроя Андрей Тюрин, непрозрачность 
данных о выпадающих доходах перевоз-
чиков, которые и должны компенсировать 
регионы. 

- На сегодня только 18 из 83 субъектов 
Федерации смогли в 100-процентном объ-
еме компенсировать выпадающие расходы, 
- рассказывал на недавнем заседании про-
фильного комитета ЗСО Андрей Тюрин. 

Последним на сегодняшний день отме-
ненным поездом стал Ульяновск - Димит-
ровград. Он перестал ходить с 13 января. 
Однако, как сказал Андрей Тюрин, особых 
проблем для жителей региона это не созда-
ло, потому что количество автобусов, иду-
щих из областного центра в Димитровград, 
просто зашкаливает. Железнодорожные 
пути в этом случае почти совпадали с авто-
мобильной дорогой. Правда, не везде. По 
словам Андрея Тюрина, в Чердаклинском 
и Мелекесском районах ситуацию хотя 

бы как-то помогают исправить районные 
маршруты. 

Наиболее остро вопрос стоит с доставкой 
дачников в сторону Бряндина. Туда решено 
организовать садовый автобусный марш-
рут. Такие же дополнительные маршруты 
сейчас ходят из Кузоватова, Новоспасского, 
Бестужевки - все в Сызрань. Как отмечают в 
департаменте транспорта, они пользуются 
спросом.

Неясным при переходе с колес желез-
ных на резиновые остается ситуация с 
гражданами-льготниками. Например, 
на заседании профильного комитета 
говорили о студентах, которые ездили 
со скидкой на электричках. Будет ли 
предоставляться льгота учащимся на ав-
тобусах, Андрей Тюрин ответить не смог, 
переадресовав вопрос министерству об-
разования и науки. 

Кому повезло?
Сейчас в Ульяновской области осталось 

семь пригородных поездов: «Ульяновск 
- Инза», «Инза - Ульяновск», «Ульяновск - 
Майна», «Майна - Ульяновск», «Ульяновск 
- Глотовка», «Глотовка - Ульяновск» и «Чуфа-
рово - Инза». Повезло этим направлениям 
по двум причинам. Во-первых, по ним путе-
шествуют очень много дачников. Основной 
состав того же «Ванюшки», народного 
поезда «Ульяновск - Инза», почти до самой 
Майны составляют садоводы. Во-вторых, 
проблемы с автомобильным сообщением 
между Инзой и Глотовкой. По автомобиль-
ной дороге между ними 80 километров, по 
железной 30. Естественно, путь на автобусе 
и дольше, и дороже. 

Что же касается других направлений, 

то, по словам директора департамента 
транспорта, жалобы на отмену были. Но 
основными жалобщиками с маршрута 
«Инза - Сызрань» стали… работники же-
лезной дороги, которые на электричках 
бесплатно добирались на работу. Как ска-
зал Андрей Тюрин, сама железная дорога 
сейчас готовит в этом направлении рабо-
чие маршруты, которые смогут доставлять 
ее работников. 

- Мы не понимаем, почему нельзя было 
пустить здесь нормальные маршруты для 
перевозки пассажиров, - высказался по 
этому поводу чиновник. 

Надежда на возрождение хотя бы части 
пригородных поездов сохраняется. Так, 
по словам директора департамента транс-
порта, может снова возобновить движение 
поезд, идущий через южные районы нашего 
региона из Пензенской области в Самар-
скую. В том, что он имеет межрегиональное 
значение, удалось убедить руководство 
федерального Минтранса. Ожидается, что 
этот поезд может вернуться в конце апреля 
с помощью федеральной пассажирской 
компании. Причем без каких-либо компен-
саций со стороны региона. В отношении 
же остальных поездов вопрос продолжает 
оставаться открытым. 

Может снова возобновить 
движение поезд, идущий 
через южные районы на-
шего региона из Пензенской 
области в Самарскую.

Последним на сегодняшний 
день отмененным поездом 
стал «Ульяновск -  
Димитровград».

Посадят  
Аллею героев
Анна ГРИГОРЬЕВА

В Барышском районе, как и во всей стра-
не, готовятся к 70-летию Победы. Идет 
акция «Сто дней до Победы», работает 
районный штаб по подготовке к юбилею.

На недавнем заседании районного штаба 
по подготовке к юбилею Победы глава адми-
нистрации МО «Барышский район» Сергей 
Кочетков отметил: «Наша задача - донести 
до всех информацию о том большом вкладе, 
который внес Барышский район и его жители 
в победу над врагом. Известно, например, 
что каждая четвертая шинель для фронта 
была сшита из сукна, сотканного на барыш-
ских фабриках».

Война оставила свой след даже в глубо-
ком тылу. В августе-сентябре 1942 года в 
Барышском районе пополнялась одна из 
старейших дивизий Советской армии - 45-я 
стрелковая дивизия, которая участвовала в 
Сталинградской битве и дошла до Берлина. 
Еще две дивизии в годы войны получили 
пополнение в Барышском районе: это 55-я 
и 336-я стрелковые дивизии. Во время Ве-
ликой Отечественной в Барышском районе 
разместилась швейная фабрика № 4, эваку-
ированная из Белоруссии.

Ну и, конечно, нет такого города и села, в 
котором не родились бы свои герои. В годы 
войны всей стране стал известен танковый 
экипаж братьев Михеевых, уроженцев села 
Воецкое Барышского района. Еще в 1937 
году сыновья рабочего текстильщика Дмит-
рия Федоровича Михеева - Павел, Федор, 
Владимир, Иван, служившие на Дальнем 
Востоке, - обратились к маршалу Блюхеру с 
просьбой создать семейный танковый эки-
паж. Маршал дал добро. Братьев направили 
на учебу в Ульяновское танковое училище. 
Они дошли до Победы. И расписались на 
Рейхстаге: «Михеевы в Берлине. Да здравс-
твует Победа!».

Уроженцем села Акшуат был Герой Со-
ветского Союза генерал-майор Николай Со-
колов. Звание героя получил в 1943 году при 
форсировании Вислы, руководил паромной 
переправой. Уроженец села Старотимошки-
но Абдулхан Умеркин получил звание Героя 
Советского Союза в 1942 году в боях за 
Севастополь.

Эти и другие факты о барышцах, воевав-
ших на фронтах Великой Отечественной, о 
том, какую продукцию отправляли для нужд 
фронта барышские предприятия, артели, 70 
колхозов и два совхоза, напомнят красочные 
баннеры, которые будут размещены на бил-
бордах в Барыше и поселениях.

Сейчас в районе проживают 60 участников 
Великой Отечественной войны. Они, сла-
ва богу, живы. Вместе с тем на заседании 
штаба положительно оценили народную 
инициативу по восстановлению имен всех 
погибших на войне воинов-земляков и 
обновлении памятных плит обелисков в  
р.п. имени Ленина и в с. Водорацк. Еще 
один проект - посадка именных деревьев в 
честь погибших на фронтах барышцев вдоль 
трассы Барыш - Смольково. Староста села 
Водорацк А. Банщиков предложил привлечь 
лесопереработчиков к изготовлению ограж-
дений для сохранности саженцев, как это 
сделали сами водорацкие жители, которые 
готовятся весной высадить 183 именных 
деревца.

Необходимо навести порядок и в сквере 
40-летия Победы в центре Барыша. Нуж-
дается в ремонте разрушившаяся местами 
дорожка, испорчена электропроводка, нужно 
зажечь к юбилею Победы Вечный огонь.

Подготовка к юбилею Победы - одно из 
первоочередных дел местных органов влас-
ти. Ведь нет такой семьи, из которой 70 лет 
назад кто-то не ушел бы на фронт...

Игорь УЛИТИН

В 2014 году по России 
прокатилась волна массовой 
отмены пригородных поездов. 
Захлестнула она и Ульяновскую 
область, где к середине 
января 2015 года осталось 
только семь курсирующих по 
региону маршрутов. Причем 
все они на сегодня ходят лишь 
по одному направлению - от 
Ульяновска в сторону Майны, 
Вешкаймы, Инзы. Сейчас, 
однако, появилась надежда на 
то, что к концу апреля один из 
отмененных поездов все-таки 
возобновит свою работу.

Вагончик тронется?
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